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Q U O T I D I E N  N A T I O N A L  D ’ I N F O R M A T I O N

ASSEMBLÉE POPULAIRE NATIONALE
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mouture de l'article 22
contesté du texte de loi

organique relative 
à l'information

PRÉSIDENCE DE LA RÉPUBLIQUE 
Tebboune à Djelfa 

pour superviser
l'exécution d'un

exercice tactique avec
munitions réelles

HISTOIRE DE LA RÉVOLUTION 
Rebiga préside une
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du 69e anniversaire de
la réunion du groupe

des 22 
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FOIRE INTERNATIONALE D'ALGER

Les start-up algériennes
prennent part à la 54e  édition
de la Foire internationale d'Alger
(FIA) (20 au 25 juin) avec un
ensemble de projets et
d'innovations qui visent à
apporter des solutions
pratiques innovantes dans
plusieurs domaines, mettant en
avant leurs  grandes capacités à
la compétitivité et dans
l'accompagnement des grandes
sociétés.  Dans une tournée de
l'APS dans les couloirs de la FIA
(Pins Maritimes  d'Alger),
plusieurs nouveautés
auxquelles sont parvenues les
start-up  algériennes ont été
mises en avant, en ce qui a trait à
l'aspect de lutte  contre les
incendies, la santé, l'agriculture,
les technologie et les  finances,
d'autant plus que la
manifestation a constitué une
occasion propice pour ces
entreprises, en vue de tirer
profit des expériences et
expertises des pays
participants, dans l'objectif
d'échanger les  connaissances. 
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Place au
maintien
(entraîneur)
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M’SILA

5 morts
dans un

accident de
la circulation 

Les start-up mettent en
exergue leurs capacités

d'innovation 
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M’SILA 
5 morts dans un accident
de la circulation près 
de Khettouti Sed El Djir 

Cinq (5) personnes ont trouvé la mort et une autre a
été blessée dans un accident de la route survenu dimanche
près de la commune de Khettouti Sed El Djir (M’sila), a-t-
on appris du responsable de la cellule de communication
du groupement territorial de la Gendarmerie nationale.

L’accident s’est produit sur un segment de la route na-
tionale n 40 reliant les communes de Chellal et d’Aïn El
Hadjel, lorsqu’un bus de transport de voyageurs est entré
en collision avec un véhicule de tourisme circulant en
sens inverse, a indiqué le commandant Baghdadi Ben-
houache, précisant que les 5 victimes sont décédées sur
place. Les éléments de la Protection civile sont intervenus
aussitôt après l’accident pour prodiguer les premiers soins
au blessé avant de l’évacuer à l’hôpital Zahraoui de M’sila,
tandis que les corps des 5 personnes décédées ont été dé-
posés à la morgue du même établissement.

SÉTIF 
Ouverture d’une enquête

pour déterminer les
causes de l’explosion 

Le Parquet de Sétif a ordonné l’ouverture d’une enquête
sur les causes de l’explosion survenue vendredi soir au
rez-de-chaussée d’un immeuble, au centre ville de Sétif,
et qui avait blessé 18 personnes et occasionné des dégâts
matériels, indique un communiqué publié samedi par
les autorités judiciaires. "L'explosion, qui a touché deux
appartements et le garage de l’immeuble, a blessé, plus
ou moins gravement, 18 personnes et endommagé 4 vé-
hicules stationnés à proximité du bâtiment. Onze (11)
parmi les blessés ont pu quitter l’hôpital après avoir reçu
les soins nécessaires", précise le communiqué.

Un  homme de 28 ans
succombe à ses blessures

(CHU)
Un homme de 28 ans, parmi les 17 personnes blessées

à la suite d’une explosion de gaz survenue vendredi der-
nier dans la soirée dans une bâtisse du centre de Sétif, a
succombé à ses blessures dimanche matin, selon les ser-
vices du centre hospitalo-universitaire (CHU).

Le responsable de la communication de cet établisse-
ment hospitalier, Wahid Benzine, a précisé, dans une dé-
claration à l’APS, que la victime (M. S, 28 ans) est décédée
vers neuf heures des suites de ses blessures.

Dix-sept (17) personnes avaient été blessées, dont 3 gra-
vement atteintes, dans cette explosion qui a soufflé, ven-
dredi dernier vers 21h30, le rez-de-chaussée d’une bâtisse
du centre-ville de Sétif.  Pour rappel, le parquet de Sétif a
ordonné l’ouverture d’une enquête pour déterminer les
causes de cet accident. 

WILAYA DE BISKRA 
Secousse tellurique de
magnitude 3,1 (CRAAG) 

Une secousse tellurique de magnitude 3,1 sur l'échelle
ouverte de Richter a été enregistrée samedi à 18h26 dans
la wilaya de Biskra, indique un communiqué du Centre
de recherche en astronomie, astrophysique et géophysique
(CRAAG). L'épicentre de la secousse a été localisé à 8 km
au nord-ouest d'El Outaya, précise la même source.

ACCIDENTS DE LA CIRCULATION 
5 morts et 175 blessés 
en 24 heures 

Cinq (5) personnes ont trouvé la mort et 175 autres ont
été blessées dans 130 accidents de la circulation survenus
ces dernières 24 heures à travers plusieurs wilayas du
pays, selon un bilan rendu public dimanche par la Protection
civile. Par ailleurs, le corps d'une personne, noyée en mer,
a été repêché dans une zone rocheuse interdite à la
baignade, située dans la commune de Marsa El Hadjadj à
Batioua dans la wilaya d'Oran, relève la même source.
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MOVEMENT INTERNATIONAL 
DE LA CROIX-ROUGE ET DU
CROISSANT-ROUGE À GENÈVE 
Mediani Afaf élue
représentante du
Mouvement des jeunes 
de la CRA 

Melle Mediani Afaf a été élue, samedi, en tant que représentante
du mouvement des jeunes du Croissant-rouge Algérien (CRA)
auprès du Mouvement international de la Croix-rouge et le
Croissant-rouge à Genève, selon un communiqué du CRA.

"L'Assemblée générale du mouvement des jeunes de la CRA
a élu Melle.

Mediani Afaf, issue de la wilaya d'Adrar, comme représentante
auprès du Mouvement international de la Croix-rouge et du
Croissant-rouge à Genève", a précisé le communiqué, ajoutant
que Melle Mediani (22 ans) est titulaire d'un master en linguistique.
Pour rappel, le Mouvement international de la Croix-rouge et
du Croissant-rouge est un réseau humanitaire mondial ayant
pour principale mission l'assistance des personnes victimes de
catastrophes, de conflits, de problèmes de santé ou sociaux.

ORAN 
32 plages autorisées 
à la baignade pour 
la saison estivale 

Les services de la wilaya d’Oran ont autorisé la baignade dans
32 plages situées dans sept communes côtières durant la saison
estivale lancée officiellement la semaine dernière, a-t-on appris
samedi auprès de la cellule d’information de la Direction de la
Protection civile de la wilaya.

Selon la même source, il a été décidé d'autoriser la baignade
dans 24 plages de la daïra d'Aïn El-Turck, à savoir 12 plages dans
la commune d'Aïn El-Turck, sept plages dans la commune de
Bousfer et cinq plages dans la commune d'El Ancor, alors que la
baignade est autorisée au niveau de deux plages de la commune
d'Ain El-Karma, dans la daïra de Boutlelis, deux plages dans la
commune de Gdyel, deux plages dans la commune d’Arzew et
deux autres plages dans la commune de Mers El-Hadjadj, dans
la daïra de Bethioua.

MOSTAGANEM 
Le corps d’un noyé 
porté disparu retrouvé 
sur le littoral de la 
commune de Stidia 

Les services de la Protection civile de la wilaya de Mostaganem
ont retrouvé samedi matin le corps d’une personne portée
disparue sur le littoral de la commune de Stidia, a-t-on indiqué
dans un communiqué de ce corps secouriste.

La reprise de la recherche de la personne noyée, portée
disparue vendredi, a permis samedi matin de retrouver son
corps inerte dans une zone rocheuse interdite à la baignade, à
l’ouest de la plage de Stidia.

La victime, âgée de 21 ans et originaire de la wilaya de Relizane,
a perdu la vie en s’aventurant dans une zone interdite à la
baignade qui a connu des rafales de vents violents venues de
l’Est. Les équipes de la Protection civile ont transporté le corps
repêché à la morgue du CHU de Mostaganem, a-t-on signalé.

PAKISTAN 
10 morts et plus 
de 40 blessés dans 
une collision entre 
deux autocars 

Au moins 10 personnes ont été tuées et plus de 40
autres blessées dimanche dans une collision entre deux
autocars dans le district de Nawab Shah de la province
pakistanaise du Sindh (sud), ont annoncé les services de
secours pakistanais.

Selon ces sources, l'accident s'est produit dans la
zone de Daur, lorsque les deux autocars circulant dans
des directions opposées sur une route à voie unique ont
dépassé deux véhicules différents en même temps.

Les deux autocars se sont alors encastrés l'un dans
l'autre. Parmi les victimes se trouvaient des femmes et
des enfants, ont-ils précisé.

CHINE 
Six morts et deux
blessés suite à un
carambolage dans l'est 

Six personnes ont été tuées et deux autres légèrement
blessées après que cinq véhicules attendant le feu vert
ont été percutés par l'arrière à une intersection autoroutière
dans la province chinoise du Zhejiang (est), vendredi
après-midi, ont déclaré les autorités locales de la sécurité
publique.

Ce carambolage s'est produit vendredi vers 13h51
(heure locale) à Longyou, district de la ville de Quzhou,
et a provoqué un incendie.

Une enquête a été ouverte pour déterminer les causes
de cet l'accident.

ETATS UNIS 
Un homme mortellement
blessé par balle 
à San Francisco 

La police de San Francisco, dans l'Etat américain de
Californie (ouest), a annoncé vendredi que des policiers
avaient arrêté un homme soupçonné d'avoir mortellement
blessé jeudi soir un homme dans le centre-ville de San
Francisco.

La fusillade a eu lieu près de la station Powell Street
du réseau de transport ferroviaire régional BART vers
21H00.

Les agents de police qui ont répondu aux informations
faisant état de la fusillade y ont trouvé un homme souffrant
de blessures par balle.

Selon la police, la victime, dont l'identité n'a pas été
dévoilée, a été transportée dans un hôpital local, où elle
a succombé à ses blessures.

Le suspect, un certain Daveon Crawford, âgé de 18
ans et originaire de Sacramento, capitale de la Californie,
a été arrêté pour suspicion de meurtre.



Le vote a eu lieu lors d'une
séance plénière présidée par, Bra-
him Boughali, président de l'APN,
en présence du ministre de la Jus-
tice, Garde des sceaux, Abderra-
chid Tabi et la ministre des Rela-
tions avec le Parlement, Basma
Azouar. "L'adoption de ces deux
projets s'inscrit dans le cadre de
la consécration des réformes en
cours dans le secteur de la Justice
en vue d'adapter les textes à l'ac-
tualité et de lutter contre les phé-
nomènes étrangers à notre so-
ciété", a souligné M. Tabi après
l'adoption.

L'adoption du projet de loi re-
latif à la protection et à la préser-
vation des terres relevant du do-
maine de l'Etat fait preuve de sa
fermeté et de son intolérance en-
vers le pillage des bien de l'Etat,
a-t-il estimé. En vertu de cette loi,
"les autorités compétentes doivent

prendre les mesures d'a nticipa-
tion face à toute sorte d'infraction",
a souligné M. Tabi, relevant "la
mise en place des dispositions au-
dacieuses contraignant chaque
responsable à accomplir conve-
nablement sa mission et assumer
sa responsabilité en cas de man-
quement". Concernant le projet
de loi modifiant et complétant la
loi n 06-03 portant organisation
de la profession de huissier de
justice, M. Tabi a souligné que "le
projet s'inscrit dans le cadre de
la consécration des réformes en
cours dans le secteur de la Justice,
outre la reconsidération des textes
juridiques régissant certaines pro-
fessions des auxiliaires de jus-
tice".

Une partie du projet de loi a
été consacrée à l'assistance de
l'huissier de justice dans la lutte
contre le blanchiment d'argent et

l'atteinte aux deniers publics, se-
lon le ministre, par "l'obligation
de l'huissier de justice à signaler,
à l'organisme compétent, toute
opération suspecte relative aux
fonds obtenus illégalement ou qui
semblent être destinés au blan-
chiment, ou pour financer le ter-
rorisme". S'exprimant à l'occasion,
le rapporteur de la commission
des affaires juridiques, adminis-
tratives et des libertés à l'APN,
Houcine Nekakaa arappelé la pro-
position de 38 amendements à la
loi relative à la préservation des
terres relevant de l'Etat, dont trois
(3) acceptés et deux autres articles
proposés par la commission pour
mettre fin au pillage des terres
de l'Etat. Pour le projet de loi por-
tant organisation de la profession
de huissier de justice, 31 amen-
dements ont été proposé dont
quatre (4) acceptés.

Les députés de l'Assemblée populaire
nationale (APN) ont adopté, samedi à l'una-
nimité, le projet de loi relatif aux forêts et
au patrimoine forestier lors d'une séance
plénière présidée par M. Brahim Boughali,
président de l'APN, en présence de membres
du Gouvernement dont la ministre des Re-
lations avec le Parlement, Basma Azouar.
A l'issue du vote, le ministre de l'Agriculture
et du Développement rural, Mohamed Ab-

delhafid Henni, a affirmé que cette loi était
venue accompagner les changements éco-
nomiques, climatiques et sociaux qui ont
marqué le pays, ce qui constitue une contri-
bution positive pour les citoyens. Il a rappelé
"l'importance capitale du texte de loi, car il
offre une nouvelle vision à la politique d'ou-
verture économique pour la valorisation
des programmes de développement du sec-
teur", expliquant que le secteur a pris en

considération les différentes propositions,
préoccupations, questions et interventions
qui ont été formulées dans le cadre de l'exa-
men de ce projet de loi. Le texte de loi vise
à mettre à jour le cadre législatif de gestion
des propriétés forestières du pays, en pré-
vision d'une meilleure valorisation des res-
sources forestières sur les plans écono-
mique, social et environnemental. Ses dis-
positions prévoient la révision de la gestion

des propriétés forestières conformément
aux engagements de l'Algérie en matière
de protection de la biodiversité, d'adaptation
aux changements climatiques, de lutte
contre la désertification et de gestion éco-
nomique du patrimoine forestier, qui repose
sur le renouvellement de sa productivité
et les outils de son encadrement, outre la
protection et la préservation des potentiels
forestiers nationaux et l'expansion 

Les députés de l'Assemblée populaire nationale (APN)
ont adopté, samedi, la nouvelle mouture de l'article 22
contesté, du texte de loi organique relative à l'information.
Le texte de loi organique relative à l'information dans sa
totalité, a été également adopté à la majorité, après refor-
mulation de l'article 22. Le vote s'est déroulé en séance
plénière présidée par le président de l'APN, Brahim Bou-
ghali, en présence de la ministre des Relations avec le
Parlement, Basma Azouar et de membres du Gouverne-
ment. A l'issue du vote, le ministre des Transports, Youcef
Cherfa a salué, en sa qualité de représentant du Gouver-

nement à cette plénière, les efforts de la commission pa-
ritaire des deux chambres du Parlement, ayant permis
de parvenir à une formule consensuelle de l'article 22 du
texte de projet de loi relative à l'information, estimant
que cet article dans sa nouvelle mouture "exige du jour-
naliste qui travaille en Algérie pour le compte d'un média
de droit étranger, de disposer au préalable d'une accrédi-
tation, et fixe les modalités d'application de cet article".
Indiquant que les dispositions du projet de cette loi
"servent la presse et renforcent son rôle dans la préservation
des intérêts suprêmes du pays", M. Cherfa a appelé à

mettre en place "des législations relatives au champs mé-
diatique et qui œuvrent à combler tous les vides que pour-
raient exploiter des parties étrangères qui prennent de la
liberté d'expression et de presse comme un prétexte, en
vue de s'immiscer dans les affaires internes de l'Etat, dans
le but le déstabiliser et de porter atteinte à sa souveraineté
et à son unité". Le rapport de la commission paritaire des
deux chambres du Parlement s'est félicité, à son tour, de
la reformulation de cet article après qu'une formule
consensuelle a été trouvée par les membres des deux
chambres du Parlement. 
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Adoption des projets de loi régissant la profession
d’huissier de justice et celui relatif à la préservation 

des terres relevant du domaine de l'Etat…
Les députés de l'Assemblée populaire nationale (APN) ont adopté, samedi, les deux projets de loi régissant la profession d’huissier

de justice et celui relatif à la protection et à la préservation des terres relevant du domaine de l'Etat.

… du projet de loi relatif aux forêts et au patrimoine forestier…

… et de  la nouvelle mouture de l'article 22 contesté 
du texte de loi organique relative à l'information

Le ministre du Travail, de l’Emploi
et de la Sécurité sociale Fayçal Bentaleb
a annoncé samedi à Saïda que la date
du 31 janvier prochain sera le dernier
délai pour les diplômés universitaires
intégrés au grade de superviseur de
l’éducation pour rejoindre leurs postes
de travail dans le secteur de l’éducation
national à travers le pays.

Lors de la présentation des activités
du secteur de l’emploi dans la wilaya
de Saïda, le ministre a souligné que
"4.800 diplômés intégrés au poste de
superviseur de l’éducation doivent re-
joindre leurs postes, avant la date du
31 décembre 2023, fixant la date limite
pour l'achèvement de cette opération",

appelant les concernés à ne pas rater
cette opportunité. Dans ce contexte,
M. Bentaleb a souligné que 40.200
jeunes titulaires d'un diplôme univer-
sitaire ont rejoint des postes perma-
nents au rang de superviseur de l’édu-
cation, ajoutant que "cette profession
est considérée comme un métier noble
au cœur du travail pédagogique lié à
l'accompagnement et au suivi du com-
portement de l'élève au sein d e l'éta-
blissement scolaire".

Il a également évoqué l'intégration
de plus d'un demi-million de jeunes
Algériens dans des emplois permanents
dans divers secteurs administratifs et
économiques, rappelant, d'autre part,

la décision d'augmenter l'allocation
chômage, qui a touché près de 2 mil-
lions de bénéficiaires.

Il a, en outre, souligné que "ces chif-
fres sont des indices mettant en exergue
l’engagement des autorités publiques
à respecter la fidélité du citoyen".

A Saïda, le ministre a supervisé
l'inauguration du siège de l'antenne
de proximité de distribution de l'Office
national des prothèses et appareillages
et le siège de l’Agence locale de la
Caisse nationale de sécurité sociale
pour les non salariés (CASNOS), outre
les deux sièges du centre payeur 2 et
l’antenne de la CNAS de l'Université
Dr. Moulay Tahar de Saïda. 

ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR

Onze nouvelles
plateformes
numériques lancées
(ministre)

Le ministre de l'Enseignement supérieur et de la
Recherche scientifique, Kamel Baddari, a présidé, sa-
medi à Alger, le lancement de onze (11) nouvelles pla-
teformes numériques dédiées à l'enseignement, à la
recherche et aux œuvres universitaires, portant ainsi à
46 le nombre total des plateformes numériques du
secteur. Présidant le lancement de onze (11) nouvelles
plateformes numériques à partir du siège du ministère,
M. Baddari a précisé que cette démarche "s'inscrit dans
le cadre du plan de numérisation du secteur, en tant
que pilier de l'efficacité de l'enseignement supérieur
et de la recherche scientifique", ce qui permet, a-t-il
dit, de "se diriger vers la gouvernance en matière d'en-
seignement, de recherche et d'œuvres universitaires".
"Le plan principal du secteur, reposant sur 12 enjeux et
7 programmes stratégiques, connaît un progrès consi-
dérable, avec un taux de réalisation de plus de 80%", a
indiqué le premier responsable du secteur, ajoutant
que les plateformes créées "continueront à être déve-
loppées selon les besoins". Les onze nouvelles plate-
formes concernant les activités d'enseig nement et de
recherche et les œuvres universitaires dans les résidences
universitaires. M. Baddari a, par ailleurs, fait savoir
que les inscriptions universitaires des nouveaux ba-
cheliers "se feront intégralement en ligne", soulignant
que la politique "zéro papier" sera de mise en la matière. 

DIPLÔMÉS  UNIVERSITAIRES  INTÉGRÉS AU GRADE DE SUPERVISEUR DE L’ÉDUCATION

Le 31 janvier prochain, dernier délai pour rejoindre
leurs postes d’emploi (ministre)
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Le bureau de l'APN arrête le calendier 
des prochaines plénières 

Le bureau de l’Assemblée
populaire nationale (APN) a

arrêté lors de sa réunion,
samedi, sous la présidence

de Brahim Boughali,
président de l’Assemblée, le

calendrier des prochaines
séances plénières, indique

un communiqué de cette
instance législative.

Le bureau s’est réuni pour arrêter le
calendrier des séances plénières pour la
période à venir, et a décidé de reprendre
les séances, lundi 3 juillet, par une séance
plénière consacrée à la présentation et au
débat du projet de loi fixant les conditions
et modalités d’octroi du foncier économique
relevant des domaines de l’Etat et destiné
à la réalisation de projets d’investissement,
ajoute le communiqué.

L’Assemblée poursuivra ses travaux en
séance plénière, mardi 4 juillet, consacrée
à la présentation et au débat du projet

fixant les règles générales relatives aux
marchés publics, précise le document.

L’APN parachèvera son calendrier avec
la tenue d’une séance plénière, lundi 10

juillet, consacrée au vote de ces deux projets
de loi, ainsi qu’à l’adoption de la liste des
vice-présidents de l’APN, selon la même
source.

Le ministre des Travaux publics et
des Infrastructures de base, Lakhdar
Rakhroukh a affirmé, samedi depuis
Boumerdès, que la maintenance du ré-
seau routier national comptera parmi
les priorités de son département minis-
tériel pour les années à venir.

Dans une déclaration à la presse, en
marge de sa visite d’inspection de plu-
sieurs projets de son secteur dans la wi-
laya, le ministre a souligné "qu’une
partie du vaste réseau routier national
connait, ces dernières années, un
manque de maintenance, d’où la foca-
lisation des efforts du secteur pour les
années à venir, sur la maintenance in-
tensive de ce réseau".

Le réseau des routes nationales et
chemins communaux et de wilaya, à
l’échelle nationale, "connaît un manque
de maintenance que nous œuvrons à
rattraper à travers divers programmes
de développement".

Il a souligné, dans ce sens, l’impor-
tance de "respecter la qualité et les
normes conformément au cahier de

charges", lors de la réalisation des projets
de maintenance, arguant que les efforts
de son département étaient concentrés
sur la formation dans ce domaine.

Le ministre a annoncé, en outre ,
l’ouverture de deux Centres de formation
à Djelfa et Sidi Abdallah pour la réhabi-
litation des cadres et ingénieurs du sec-
teur.

M. Rakhroukh a indiqué que la wilaya
de Boumerdes disposait d' "un impor-
tant" réseau routier, tous types confon-
dus, de plus de 2000 km, ajoutant que
des efforts sont en cours pour valoriser
et renforcer ce réseau, à travers les pro-
jets de développement en cours de réa-
lisation ou ceux prévus au titre des pro-
grammes de développement 2023-2024.

Concernant le point noir de Larbaa-
tache (ouest de la wilaya), où est enre-
gistré un nombre important d’accidents,
le ministre a souligné qu’une étude était
en cours pour définir les causes de ces
sinistres et partant tenter de leur trouver
des solutions qui seront prises en compte
par les services compétents de la tutelle.

Le ministre a entamé sa visite dans la
wilaya de Boumerdes par un exposé qui
lui a été présenté sur l’état du réseau
routier national, avant d’inspecter le
projet de réalisation de la rocade de la
ville de Boumerdes qui s’étend sur 10
km, reliant le chemin de wilaya 146 à la
route nationale N 24, dont la mise en
service de l’un de ses tronçons a été
présidée par le ministre, en attendant
la mise en service du tronçon restant à
la fin 2023. 

Dans la commune de Corso, M. Rakh-
roukh a inspecté le projet de réalisati
on des travaux de renforcement d’une
partie de la route nationale N 5, en di-
rection de la wilaya de Bouira sur une
distance de 11,5 km.

Dans la commune de Si Mustapha,
le ministre a également donné le coup
d’envoi du projet de renforcement de
la route nationale N 24, reliant les com-
munes de Si Mustapha et Zemmouri
sur une distance de 8,5 km, avant d’ins-
pecter le projet d’extraction du sable
du port de pêche de Zemmouri El-Bahri.

Une délégation composée
de responsables du ministère
de l'Energie et des Mines, du
groupe public Manadjim El
Djazair (MANAL) et du
consortium chinois (CMH),
a inspecté, samedi, l'état
d'avancement des travaux de
développement de la mine de
Gara Djebilet dans l'ouest de
la wilaya de Tindouf.

Lors de cette visite, la dé-
légation s'est enquise du pro-
cessus d'extraction du fer brut
sur ce site minier, qui s'étend
sur une superficie de 115.000
hectares.

Aujourd'hui, seuls 500
hectares sont exploités pour
ouvrir la mine.

"Aujourd'hui, nous avons
visité la mine de Gara Djebilet
avec notre partenaire chinois
pour s'enquérir de l'état
d'avancement des travaux
dans cette mine", a fait savoir
le PDG du groupe MANAL,

Mohamed Sakhr Harami,
dans une déclaration à la
presse.

Selon M. Harami, la ma-
tière brute extraite de cette
mine sera utilisée pour ap-
provisionner l'usine qui sera
construite dans la ville de Be-
char avec le même partenaire,
pour produire, en premier,
500.000 tonnes de produits
semi-finis en utilisant près
d'un (1) mill ion de tonnes de
fer brut.

La production du com-
plexe devra atteindre, après
l'achèvement de la voie ferrée
qui reliera la mine à l'usine,
près de 10 millions de tonnes
en utilisant environ 20 mil-
lions de tonnes de matière
brute.

Pour sa part, le président
de "CMH", Zhou Zhipeng, a
rappelé que "les travaux sur
ce site ont débuté en juillet
2022. Nous sommes ici, au-

jourd'hui, pour nous enquérir
de l'état d'avancement des
travaux ainsi que des progrès
réalisés en termes d'infra-
structures", a-t-il poursuivi.

"Nous travaillons avec l'En-
treprise Nationale de Fer et
d'Acier (FERAAL), pour la
préparation et le développe-
ment de la mine de Gara Dje-
bilet", a-t-il encore ajouté.

A son tour, le PDG de l'En-
treprise Nationale de Fer et
de l'Acier (FERAAL), Ahmed
Benabbes a indiqué que la
profondeur de la mine Gara
Djebilet ne dépasse pas les 12
mètres et que "les coûts d'ex-
ploitation sont les plus bas
au monde".

Quant à la qualité du fer
dans cette mine, M.

Benabbes a souligné qu'il
était composé de "près de 57%
de fer brut et de 0,8% de phos-
phore, rappelant dans ce
contexte que "la fabrication

d'acier nécessite un taux de
phosphore ne dépassant pas
0,1%". "Nous œuvrons à ga-
rantir une meilleure qualité
de produit pour ce faire", a-
t-il assuré.

Concernant le projet de
ligne ferroviaires reliant Gara
Djeb ilet à Béchar, le PDG de
FERAAL a annoncé la signa-
ture d'un contrat pour la réa-
lisation d'un tronçon de 200
km de cette voie à partir de
Béchar, faisant état d'un autre
contrat qui sera signé dans
deux semaines pour la réali-
sation de 170 km de Tindouf
à Béchar.

Le transport de la matière
première de Gara Djebilet
Ouest vers l'usine de Béchar
se fait par camions en atten-
dant la réalisation de la voie
ferrée devant relier les deux
sites en juillet 2026, a-t-il rap-
pelé. 

APS

ENVIRONNEMENT 
Des "moyens incitatifs"
en préparation 
pour stimuler
l’investissement 
dans le recyclage des
déchets (ministre) 

La ministre de l’Environnement et des énergies
renouvelables Fazia Dahleb a affirmé samedi de
Guelma que son département s’apprête à déve-
lopper des "moyens incitatifs" pour stimuler l’in-
vestissement dans le recyclage des déchets.

Lors d’une inspection au Centre d’enfouissement
technique (CET) de Bouguerguer, dans la commune
d’Héliopolis, dans le cadre d’une visite de travail
dans la wilaya, Mme Dahleb a indiqué que le déve-
loppement de ces moyens incitatifs sera effectué
en coordination avec les collectivités locales et
d’autres départements ministériels concernés.

Ella a ajouté que le ministère s’emploie égale-
ment à créer, pour cela, les cadres juridiques né-
cessaires, et à faire modifier certains textes juri-
diques, dont la loi de 2001 sur la gestion des dé-
chets.

Mme Dahleb a souligné que ces incitations
s’inscrivent dans le cadre de la stratégie du ministère
de l’Environnement qui s’oriente vers le recours
à "l’économie circulaire" (partage, réutilisation,
rénovation et recyclage des produits et des maté-
riaux existants, ndlr) et la modernisation de la
gestio n des déchets en ouvrant la voie aux jeunes,
aux entreprises émergentes et à quiconque sou-
haiterait investir dans ce domaine.

Après avoir écouté des explications détaillées
sur le fonctionnement du CET de Bouguerguer,
seul équipement du genre dans la wilaya qui traite
les déchets de 13 communes sur les 34 collectivités
locales, à raison de 220 tonnes/jour, la ministre de
l’Environnement et des Energies renouvelables a
appelé les responsables du CET à œuvrer pour at-
tirer le plus grand nombre possible d’investisseurs
en créant un marché local destiné aux matériaux
recyclés.

La ministre a également indiqué que les CET
doivent être "davantage intégrés dans la politique
de l'économie circulaire" que son département
s’emploie à généraliser à travers le pays.

Elle a estimé, à ce propos, qu’il était "déraison-
nable" d’enfouir des matériaux pouvant être valo-
risés et des déchets permettant de créer d’impor-
tantes richesses et des ressources importantes
pour l’économie nationale.

Mme Dahleb a également écouté un autre exposé
sur le projet de réalisation d’un nouveau centre
d’enfouissement technique dans la commune
Houari-Boumediene.

Un équipement devant recevoir les déchets mé-
nagers provenant des communes de l’ouest de la
wilaya.

Elle a aussi appelé à l’élimination des décharges
sauvages, réitérant la nécessité d’employer ces
centres pour recevoir les déchets organiques "en
échange de la récupération et du recyclage d’autres
déchets valorisables pour rationaliser l’exploitation
de ces CET dont la réalisation nécessite des sommes
importantes et de larges poches foncières".

Au siège de la wilaya, la ministre a présidé une
cérémonie de distribution de 10 camions à benne
tasseuse pour collecter les déchets de plusieurs
communes.

La ministre a mis l’accent, dans une déclaration
aux médias, sur le projet d’économie circulaire,
qu’elle considère comme "la seule alternative, à
l’heure actuelle, pour une gestion efficiente des
déchets en les transformant en richesse au plan
économique".

La visite d’inspection de Fazia Dahleb dans la
wilaya de Guelma a donné lieu à une visite de la
réserve naturelle de la forêt de Beni-Salah, dans
la commune de Bouchegouf, le projet de réalisation
d’une forêt récréative dans la région d’Ain Sefra
(montagnes de la Maouna), dans la commune de
Ben Djerrah, en plus de l’inspection du projet
d’aménagement du jardin des pins, au chef-lieu
de la wilaya.

TRAVAUX PUBLICS 

Maintenance du réseau routier national, 
une des priorités du secteur (Rakhroukh) 

MINES 

Une délégation du groupe MANAL et son
partenaire chinois s'enquiert du taux
d'avancement du projet de développement 
de la mine de Gara Djebilet 
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"Le coup d’envoi de la réa-
lisation de cette première
tranche de ce mégaprojet fer-
roviaire reliant Bechar à Tin-
douf sur plus de 1.000 kilo-
mètres sera donné le 5 juillet
prochain", a précisé le wali à
l’occasion de la visite de tra-
vail dans la wilaya d’une im-
portante délégation compo-
sée des responsables du mi-
nistère de l'Energie et des
Mines, de dirigeants du
groupe public Manadjim El
Djazair (MANAL) et du
consortium chinois CMH
dans la cadre du développe-
ment et de la valorisation de
la mine de fer de Gara Djebi-
let. "Tout est fin prêt pour
entamer la première phase
de ce projet ferroviaire dont
la réalisation est confiée à
l’Agence nationale d'études

et de suivi de la réalisation
des investissements ferro-
viaires (ANESRIF)", a-t-il sou-
ligné. 

Outre la réalisation d’une
voie ferrée sur un parcours
de 220 km avec une vingtaine
d’ouvrages d’art dont un pont

de neuf (9) km, ainsi qu’une
gare pour les voyageurs et
les marchandises au chef lieu
de la daïra d’Abadla (88km
au sud de Bechar), il est aussi
prévu la réalisation d’une
bretelle de 30 km, reliant le
complexe de sidérurgie de

Bechar à la ligne ferroviaire
Bechar/Oran pour le trans-
port de la future production
de ce complexe à destination
de celui de Bethioua et le port
d’Arzew (Oran), a indiqué le
chef de ce projet Abdechafii
Ben-Rabia.

Ce projet ferroviaire, pas-
sera par un tracé d’environ
1.000 km, dont 220 km à Be-
char,178 km à travers la wilaya
de Béni-Abbès et plus de 500
km à Tindouf, a fait savoir le
même responsable lors d’une
rencontre tenue samedi soir
au siège de la wilaya de Bé-
char en présence des délé-
gations du ministère de
l’Energie et des Mines et du
consortium Chinois CMH,
chargé de la concrétisation
du projet minier de Gara Dje-
bilet.

Vingt-cinq entreprises économiques
assurant les stages pratiques des ap-
prentis du secteur de la formation pro-
fessionnelle, prennent part au premier
Salon de l’apprentissage, ouvert samedi
à Tizi-Ouzou. Organisé par la direction
locale de la Formation et de l'Enseigne-
ment professionnels, ce Salon de deux
jour réunit des stagiaires du secteur
avec des représentants des entreprises
conventionnées avec la direction. "Les
25 entreprises présentes ne sont qu'un
échantillon", a souligné le Directeur de

la formation professionnelle, Rachid
Louhi, au lancement de la manifestation
qui a été donné par le wali de Tizi-
Ouzou Djilali Doumi au Théâtre de ver-
dure Mohia de la maison de la culture
Mouloud-Mammeri. A cette occasion,
M. Doumi a souligné l’importance du
recrutement des stagiaires, rappelant
que la finalité de la formation profes-
sionnelle était de permettre aux jeunes
de créer leur propre projet, de trouver
un poste d'emploi, ou être recruté par
l’entreprise où ils ont passé leur stage

pratique qui dure parfois, jusqu'à 24
voire 30 mois. Il a également insisté au-
près des entreprises publiques partici-
pantes, sur la nécessité de prendre en
stage pratique des stagiaires dans le
secteur de la production plutôt que dans
celui de l’administration. Le Salon de
l'apprentissage se poursuivra dimanche
avec une exposition sur les métiers de
la formation par apprentissage, des ate-
liers sur le thème de la formation par
apprentissage, et une cérémonie de fin
d’année et de remise des diplômes.

Une production prévision-
nelle de 88.382 qx de céréales,
toute variété confondue, est
attendue cette année dans la
wilaya de Tizi-Ouzou, a-t-on
appris, samedi, auprès de di-
rection locale des services
agricoles (DSA), à l’occasion
du lancement de la campagne
moisson-battage.

Les prévisions de produc-
tion pour cette saison
(2022/2023), sont ainsi en
baisse comparativement à ce
qui a été prévu au départ,
pour cette saison, à savoir
162.000 qx de céréales, ainsi
que par rapport à la produc-

tion réalisé durant la saison
précédente (2021/2022)
lorsque la wilaya a engrangé
119.489,35 qx, rappelle-t-on.

Cette baisse est causée par
divers aléas, dont le déficit
hydrique durant les mois de
mars et avril, les fortes cha-
leurs et intempéries en mai
et le siroco de la mi-juin, ainsi
que des incendies. Ces aléas
ont impacté sévèrement le
rendement qui est descendu
de 25 qx/ha la saison précé-
dente à 14 qx/ha cette année,
a-t-on relevé de même source,
notant que les prévisions pour
la campagne 2022/2023 étaient

de 23 qx/ha. La récolte, dont
le coup d’envoi a été donné
par le wali Djilali Doumi à
partir de l’exploitati on cé-
réalière de Tarik Sadoudi de
50 h, à Chaoufa (commune
de Mekla) et dont 25 ha ont
été emblavés en blé dur et le
reste en blé tendre, se fera
donc sur une superficie de
6.313 ha, d’un total de plus de
7.023 ha emblavés, soit une
perte de plus 710 ha.

Pour les besoins de l’opé-
ration de moisson, 49 mois-
sonneuses-batteuses, dont 37
appartenant à des privés et
12 à la Coopérative des cé-

réales et légumes secs (CCLS)
de Draa Ben Khedda, ont été
mobilisées et seront déployées
sur le territoire de la wilaya.

Le transport de la récolte
vers la CCLS sera assuré par
un camion 10 tonnes, et 12
bennes marelles, a-t-on
ajouté. La céréaliculture dans
la wilaya de Tizi-Ouzou est
pratiquée, notamment, dans
la région sud-ouest et prin-
cipalement à Draa El Mizan
où certains céréaliculteurs
réalisent, dans des conditions
optimales de production, des
rendements dépassant les 40
qx/ha, rappelle-t-on.

BECHAR 
Les travaux de la première tranche du
projet de la voie ferrée Bechar/Tindouf
seront entamés le 5 juillet prochain (wali) 
Les travaux de réalisation de la première tranche (200 km), de la voie ferrée
Bechar/Tindouf pour le transport du minerai de fer de Gara Djebilet (Tindouf) 
vers Bechar, seront entamés officiellement le 5 Juillet prochain, a annoncé samedi
soir le wali de Bechar, Mohamed Saïd Benkamou.

TIZI-OUZOU 

25 entreprises économiques au premier
Salon de l'apprentissage 

Production de plus de 88.000 quintaux 
de céréales prévue 

TLEMCEN 
Le Renforcement du parc
hôtelier fera de la wilaya
une destination touristique
par excellence (ministre) 

Le ministre du Tourisme et de l’Artisanat Mokhtar Didouche
a affirmé samedi à Tlemcen que le renforcement du parc
hôtelier fera de la wilaya de Tlemcen une destination touristique
par excellence.

Dans une déclaration à la presse à la station thermale de la
commune de Hammam Boughrara, en marge de sa visite de
travail et d’inspection de deux jours dans la wilaya, le ministre a
indiqué que ce parc verra une extension à la faveur des projets
en cours de réalisation, dont ceux liés aux hôtels du secteur
privé, des établissements touristiques publics, qui ont été amé-
nagés de manière moderne.

M. Didouche a ajouté que les plages de la wilaya de Tlemcen
sont prêtes pour accueillir les estivants à la faveur des efforts
déployés par les autorités et des services de la wilaya pour les
aménager et les nettoyer, avant le lancement de la saison esti-
vale.

Le ministre a inspecté, au premier jour de sa visite à la plage
de Marsa Ben M’hidi, le chantier de réalisation d’un hôtel tou-
ristique, ainsi que la plage de Ouled Benayad relevant de la
commune de Souk Tleta.

Il a ensuite procé dé à l’inauguration d’un hôtel dans la
commune de Maghnia et s’est enquis de la situation de l’hôtel
de la Tafna de cette commune.

Mokhtar Didouche a également visité la station thermale de
la commune de Hammam Boughrara et la citadelle d’El Me-
chouar, avant d’inspecter l’annexe de l’Institut national d'hôtellerie
et du tourisme de la wilaya de Tizi Ouzou à Tlemcen, ainsi que
et la mosquée et le mausolée de Sidi Boumediene et l’hôtel du
plateau Lalla Setti.

Le programme du deuxième jour de la visite du ministre
porte sur les cérémonies de célébration de la Journée nationale
du tourisme au palais de la culture Abdelkrim Dali, la visite
d’expositions d’opérateurs économiques, partenaires touristiques
et artisans et la remise du prix du concours de vidéos promouvant
les destinations touristiques de l'Algérie, ajouté à cela la distinction
du personnel du secteur admis à la retraite et la visite d'une ex-
position du costume traditionnel et de la nouba andalouse au
niveau cet établissement culturel.

GHARDAÏA 
110 nouvelles exploitations
agricoles raccordées au
réseau d’énergie électrique
depuis début 2023 

Pas moins de 110 nouvelles exploitations agricoles ont été
raccordées depuis le début de l’année 2023 au réseau d'électricité,
dans la wilaya de Ghardaïa, a-t-on appris samedi auprès de la
direction locale de distribution de l'électricité et du gaz (SO-
NELGAZ).

Les raccordements au réseau électrique des nouvelles ex-
ploitations agricoles situées dans les dix communes que compte
la wilaya, ont nécessité un montant de 440 millions de dinars, a
indiqué à l’APS, le chargé de la communication de la direction
locale de distribution, Yahia Abbès.

Ce montant, destiné à soutenir l’investissement privé dans
le secteur agricole, a été le fruit d’un montage financier entre
les services agricoles et la Sonelgaz visant à appuyer les inves-
tisseurs dans le domaine agricole pour la mobilisation et l’accès
à la ressource hydrique d’irrigation par la réalisation de forages
dans une région caractérisée par l’aridité du climat , a-t-il
précisé. Plus de 63,5 Km linéaires de lignes électriques de
moyenne tension, 6,64 km de basse tension et 27 postes trans-
formateurs électriques ont été réalisés pour l’électrification de
110 exploitations agricoles sur 287 exploitations prévues dans le
cadre de l’investissement prive agricole au niveau de la wilaya
durant l’année en cours, a expliqué M. Abbès.

Les 287 investisseurs circonscrits dans les dix communes
seront raccordés au réseau électrique avant la fin de l’année en
cours, a assuré le chargé de la communication de la direction
locale de distribution (Sonelgaz Ghardaïa).

Une enveloppe financière de 1,987 milliard de DA a été mo-
bilisée pour la mise en œuvre de ces raccordements des nouveaux
périmètres agricoles au titre de l’année en cours en énergie,
dans la wilaya de Ghardaïa, a-t-on souligné.

Ce montant, destiné à soutenir l’investissement privé dans
le secteur agricole, vise essentiellement à créer les conditions
favorables de nature à permettre aux agriculteurs d'améliorer
leurs choix de cultures et d'accroître leur productivité tout en
utilisant l'eau avec une efficacité et une efficience accrues, aug-
menter leurs rendements et l'intensité de leurs cultures et ré-
orienter leurs systèmes de production vers des cultures straté-
giques de plus grande valeur, a-t-on ajouté.

Pas moins de 2,7 milliards de DA ont été mobilisés durant
l’année précédente pour le raccordement en énergie électrique
de 1208 exploitations agrico les dans la wilaya de Ghardaïa après
la réalisation de 447 Km linéaires de lignes électriques de
moyenne tension et de 123 Km linéaires de basse tension ainsi
que la mise en place de 309 postes de transformateurs, signale-
t-on.

APS

ORAN 

Mobilisation de plus de 40 vétérinaires pour 
la permanence de l'Aïd El-Adha (inspection)

Plus de 40 vétérinaires des secteurs
public et privé ont été mobilisés pour
assurer la permanence durant la pé-
riode de l'Aïd El-Adha dans la wilaya
d’Oran afin de procéder au contrôle
sanitaire des moutons du sacrifice et
garantir un Aïd sans kyste hydatique,
a-t-on appris auprès de l'inspection
vétérinaire.

Pas moins de 40 vétérinaires, re-
levant du secteur public, et six cli-
niques vétérinaires privées ont été
mobilisés pour assurer la permanence
durant la période de l'Aïd El-Adha au
niveau des structures et sites d’abattage
des communes de la wilaya d’Oran,
conformément à l’arrêté du wali

concernant cette opération, a-t-on in-
diqué à l’inspection vétérinaire.

Dans ce cadre, des équipes mobiles
de deux vétérinaires chacune ont été
désignées, sachant que ces équipes
effectueront des visites de contrôle
sanitaire au niveau des quartiers po-
pulaires, tandis que d’autres équipes
ayant un seul vétérinaire seront fixées
au niveau des sièges des communes,
a ajouté la même source.

A titre indicatif, il sera procédé à
l’installation, dans la commune
d’Oran, d’une permanence au niveau
du siège de chaque commune et une
autre au niveau de l’abattoir commu-
nal, de même qu’une équipe mobile

qui sillonnera plusieurs quartiers po-
pulaires, relevant des délégations com-
munales d’Oran, à l’instar d’El-Oth-
mania , Sidi El Houari, El Mokrani et
El Hamri, selon la même source.

Dans ce cadre, les vétérinaires mo-
bilisés sont appelés à assurer le
contrôle sanitaire du mouton du sa-
crifice au niveau des structures et
lieux d’abattage répartis à travers les
communes, en veillant au respect des
règles d’hygiène et autres dispositions
nécessaires pour un meilleur contrôle
des organes du mouton (foie, poumons
et autres organes) en cherchant, éven-
tuellement, le kyste hydatique et d’au-
tres maladies. 
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Les start-up mettent en exergue leurs capacités
d'innovation dans tous les secteurs

Dans une tournée de l'APS
dans les couloirs de la FIA (Pins
Maritimes d'Alger), plusieurs
nouveautés auxquelles sont
parvenues les start-up algé-
riennes ont été mises en avant,
en ce qui a trait à l'aspect de
lutte contre les incendies, la
santé, l'agriculture, les tech-
nologie et les finances, d'autant
plus que la manifestation a
constitué une occasion propice
pour ces entreprises, en vue
de tirer profit des expériences
et expertises des pays partici-
pants, dans l'objectif d'échan-
ger les connaissances. Dans ce
cadre, la start-up "BK Fire",
spécialisée dans la fabrication
de pompes et de skids anti-in-
cendie a pris part à la FIA, avec
" un robot de lutte contre les
incendies", considéré comme
le fruit d'innovation du  bureau
d'études de la start-up.

Le fondateur et gérant de la
start-up, Khaled Basta a indi-
qué que ce "robot" peut étein-
dre les incendies à distance,
grâce à une télécommande sur
une distance de 300 mètres
qui peut être augmentée à l'ave-
nir. Ce "robot" fonctionne avec
les batteries, est équipé de deux
moteurs électriques et peut
connaître des améliorations
en vue d'augmenter ses capa-
cités et ses avantages à l'avenir,
précise le responsable. Cette
innovation algérienne peut être
dotée d'un jet d'eau qui peut

éteindre les feux à une distance
de 80 mètres, si un ensemble
de conditions s'y prêtent.

Sur l'objectif de la partici-
pation à la FIA, M. Basta a in-
diqué qu'il s'agit de faire
connaître les nouveautés aux-
quelles est parvenue la start-
up au double plan national et
international" " et pourquoi
pas construite des partenariats
avec des entreprises étrangères
et exporter nos produits".

De son côté, la start-up "Na-
batic" spécialisée dans la mise
au point d'applications sur le
net, a exposé sa plate-forme
numérique "Fito" qui permet
aux agriculteurs de trouver des
solutions aux problèmes et aux
pathologies qui peuvent affec-
ter leurs récoltes agricoles, par
souci d'économiser le temps,
en vue d'augmenter la renta-
bilité et d'améliorer la produc-

tion. Le Directeur technique
de l'entreprise, Ahmed Rou-
mita a indiqué que cette ap-
plication permettra aux agri-
culteurs de diagnostiquer les
maladies qui pourront affecter
les plantes et ce  par la prise
d'une photo qui sera envoyée
via la plateforme, qui identi-
fiera la maladie et orientera
l'agriculteur afin de parvenir
à une solution adéquate grâce
à une bibliothèque incluse sur
la plateforme, avec plus de 100
cultures et 300 fléaux ou ma-
ladies qui pourront affecter les
plantes, ainsi que les produits
utilisés pour les éliminer.

Cette application permettra
également aux agriculteurs et
aux professionnels du secteur
d'identifier les points de vente
des produits agricoles tels que
les pesticides agricoles, les en-
grais et les graines, situés à

proximité. La start-up "Strap
Life" a présenté, à son tour, sa
plateforme numérique visant
à assister les personnes âgées,
les personnes atteintes de ma-
ladies chroniques ( les maladies
cardiaques et le diabète), les
malvoyants et les analphabètes,
en les accompagnant dans la
prise de médicaments néces-
saires d'une manière appro-
priée et opportune afin d'éviter
toutes complications. A cet
égard, la propriétaire de l'en-
treprise, Asma Remmache, a
précisé que cette application
fournit les données et les in-
formations nécessaires, tels
que le moment de la prise des
médicaments et les doses ap-
propriées, étant  connectée à
une montre intelligente qui
permet aux malades et à leurs
proches, et aux personnes
âgées de recevoir une alerte

sonore ou un signal lumineux
indiquant le moment adéquat
. De son coté, la start-up spé-
cialisée dans la technologie fi-
nancière et le paiement élec-
tronique sur les sites web  "Gui-
dini", a présenté deux plate-
formes numériques, la pre-
mière liée à la fourniture de
solution de paiement électro-
nique, et ce en incluant ce ser-
vice dans les plateformes ou
les application des entreprises
qui ont besoin de ce type de
paiement et en les accompa-
gnant dans cette tache, selon
ce que le fondateur et le gérant
de cette entreprise, Mourad
Mechta a indiqué.

La plateforme offrira égale-
ment des services de réserva-
tion de chambres d'hôtels, de
paiement de factures, et d'achat
de billets sur internet. La Foire
internationale d'Alger dans sa
54e édition, qui se poursuivra
jusqu'à dimanche prochain,
connait la participation de 32
entreprises labellisées "Start-
up", invitées par l'accélérateur
publique de start-up "Algeria
venture", venues exposer leurs
produits et leurs expériences.
L'Italie est l'invité d'honneur
de cette 54e édition, organisé
sous le thème "Algérie: Nou-
velles perspectives et nouveaux
horizons", et qui connait la par-
ticipation de plus de 640 ex-
posants nationaux et étran-
gers.

Des rencontres "B2B" ont été organisées
samedi dans le cadre de la Foire interna-
tionale d’Alger (FIA) entre nombre d’opé-
rateurs économiques algériens et étrangers
participant à ce rendez-vous, en vue d’exa-
miner les opportunités de partenariat et
de promotion des échanges dans tous les
domaines".

Lors de ces rencontres directes organi-
sées par la Chambre algérienne de com-
merce et d’industrie (CACI), Kamel Ha-
menni, son président, a souligné que «la
politique d’encouragement de l’investis-
sement engagée par le président de la Ré-
publique, à la lumière de la nouvelle loi
sur l’investissement a été couronnée de
succès», affirmant «la forte affluence d'opé-
rateurs étrangers sur les produits natio-
naux, notamment les matériaux de
construction remplissant le critère de rap-
port qualité-prix». A cet effet, le représen-
tant de la Chambre de l’industrie, de l’agri-
culture, des mines et de l’artisanat du

Tchad, a fait part à l’APS de la volonté de
son pays «d’établir des partenariats avec
l’Algérie et de promouvoir les échanges,
notamment en matière des matériaux de
construction, des in dustries agroalimen-
taires et de la sidérurgie», joutant que des
négociations ont eu lieu avec l’Agence na-
tionale de la promotion du commerce ex-
térieur (Algex), ainsi qu’avec des entreprises
publiques et privées pour promouvoir les
échanges entre les deux pays. «Nous aspi-
rons à réaliser prochainement un parte-
nariat fructueux sur le terrain», a-t-il ajouté.
L’ambassadeur du Mozambique à Alger,
Carvalho Muaria, a exprimé de son côté
«la forte volonté de son pays d’établir des
échanges commerciaux avec l’Algérie dans
plusieurs secteurs, car constituant «un
pôle économique important et stratégique
encourageant l’investissement», soulignant
la nécessité de redoubler d’efforts pour
«une économie africaine consacrant le
principe gagnant-gagnant».

Concernant les participants asiatiques,
la représentante de l'ambassadeur du Viet-
nam en Algérie, Viti Tan Tu, a révélé que
la valeur des exportations algériennes vers
le Vietnam avaient dépassé les 10 millions
de dollars en 2022, un marché essentielle-
ment représenté par les dattes et les fruits,
ajoutant que son pays aspirait à augmenter
ses échanges avec l'Algérie tout particu-
lièrement à la lumière de sa nouvelle po-
litique qui vise à élargir les voies de coo-
pération.

S'agissant de la partie algérienne, plu-
sieurs entrepreneurs ont affiché leur en-
thousiasme à vouloir exporter vers de nou-
veaux marchés, et en particulier vers les
marchés africains.

A cet effet, le président de l'association
des céramistes, M. Mohamed Moncef Bou-
derba a insisté sur la disposition des acteurs
dans le domaine de la céramique à atteindre
de nouveaux marchés, dans le but de par-
ticiper au développement économique du

pays, d'autant que "la production annuelle
des adhérents à l'association dépasse les
300 millions de mètre carrés, alors que le
marché local ne consomme que 200 mil-
lions de mètres carrés". M. Kechroud Kha-
led exportateur de dattes vers l'Europe de-
puis 2014, a également fait part de sa volonté
de conquérir les marchés africains, et a
fait part de son intérêt à collaborer avec
les africains, surtout qu'il exporte environs
400 tonnes annuellement. Il a également
indiqué avoir reçu plusieurs offres de la
part de plusieurs pays étranger compte
tenu de la qualité des dattes algériennes
et de leur prix concurrentiels. Il est à rap-
peler que la 54e foire internationale d'Alger,
qui sera clôturée dimanche, connait la
participation d'environ 640 exposants na-
tionaux et internationaux, avec la partici-
pation de l'Italie comme invité d'honneur
de cette édition sous le thème " Algérie :
Nouvelles perspectives et nouveaux hori-
zons".

Un accord de partenariat a été signé, samedi à Tindouf,
entre l'Entreprise Nationale de Fer et d'Acier (FERAAL), et
le consortium chinois (CMH), portant exploitation des mi-
nerais de fer de la mine de Gara Djebilet-Ouest et valorisation
de sa production à travers la construction d'une usine de
production de plaques d'acier à Bechar.

L'accord a été signé par le PDG de FERAAL, Ahmed Be-
nabbes, et le président de "CMH", Zhou Zhipeng, lors d'une
cérémonie qui s'est déroulée en présence du PDG du groupe
public Manadjim El Djazair "MANAL", Mohamed Sakhr
Harami, de la Directrice générale des mines au ministère
de l'Energie et des Mines, Nadjiba Bourenane, et du wali
de Tindouf, Mohamed Mokhbi. Selon les explications four-
nies lors de la cérémonie de signature, cet accord vise à
extraire 2 millions de tonnes de minerai de fer par an à
partir de la mine de Gara Djebilet-Ouest à l'horizon 2026,
avant d'atteindre une capacité d'extraction annuelle de 50

millions de tonnes de minerai de fer à l'horizon 2040.
La mise en œuvre de ce projet intégré de développement

minier et métall urgique devrait contribuer considérable-
ment à la réduction des émissions de carbone et à la réali-
sation du développement durable dans l'industrie du fer
et de l'acier à l'échelle mondiale, outre de réaliser des
revenus importants à l'Algérie. Ce projet, souligne M.
Harami "s'inscrit dans le cadre de la mise en œuvre de la
stratégie adoptée par le ministère de l'Energie visant la
concrétisation de la feuille de route du Gouvernement en
termes de valorisation des ressources minières et la réali-
sation des mégaprojets".

"Le projet de valorisation de la mine Gara-Djebilet per-
mettra dans ses premières phases d'assurer la matière
première pour toute l'industrie sidérurgique en Algérie
qui nécessite des quantités considérables", a-t-il précisé.

Et d'ajouter que l'Algérie avait importé l'année dernière

1,2 mds USD de matières premières en fer, rappelant que
les investissements en la matière qui seront parachevés à
l'horizon 2025 permettront d'assurer 2 mds USD de matière
première.

Pour ce qui est de la main d'oeuvre recrutée dans ce
projet, M. Harami a assuré qu'elle sera, dans sa majorité,
algérienne au vu des compétences acquises par FERAAL
dans le domaine de l'extraction de la matière première.
Par ailleurs, l'activité transformation nécessite une main
d'oeuvre chinoise avec la formation progress ive des algériens
dans ces techniques, a poursuivi le PDG de MANAL. S'ex-
primant à l'occasion, le wali de Tindouf a affirmé que les
projets Gara-Djebilet et la voie ferrée Tindouf-Béchar sont
à même de créer une dynamique et un développement
économique dans la région outre de grand nombre de
postes d'emploi.

APS

Les start-up algériennes prennent part à la 54e édition de la Foire internationale d'Alger (FIA) (20 au 25 juin) avec un ensemble de
projets et d'innovations qui visent à apporter des solutions pratiques innovantes dans plusieurs domaines, mettant en avant leurs

grandes capacités à la compétitivité et dans l'accompagnement des grandes sociétés.

EXPLOITATION ET VALORISATION DE LA MINE DE GARA DJEBILET-OUEST

Accord  de  partenariat entre "FERAAL" et le consortium chinois  "CMH"

Examen des moyens de promouvoir le partenariat et les échanges 
entre opérateurs algériens et étrangers



L'indice vedette CAC 40 a reculé
de 0,46%, soit de 33,20 points à
7.260,97 points. La veille, il avait
perdu 1,01%, déjà plombé par des
inquiétudes liées à la Chine. "Les
marchés se sont enfoncés en terri-
toire négatif à la mi-journée, avec
l'audition du patron de la Fed Jerome
Powell qui était très attendue", a ob-
servé Lucas Excoffier, chargé du
courtage continental chez Oddo BHF.

Dans un discours devant une
commission du Congrès, Jerome Po-
well a martelé que "les tensions in-
flationnistes continuaient d'être éle-
vées" aux Etats-Unis et qu'il y avait
encore "du chemin à faire pour ra-
mener l'inflation à 2%", la cible de
la Fed.

Le patron de la Réserve fédérale
(Fed) a surtout indiqué que "presque
tous" les membres du Comité mo-
nétaire de l'institution "s'attendent
à ce qu'il soit approprié de relever
encore quelque peu les taux d'intérêt
d'ici la fin de l'année". La semaine
dernière, la Fed a marqué une pause
dans ses hausses de taux afin d'éva-
luer l'impact de sa politique moné-
taire, tout en prévenant, déjà à cette
occasion, que deux hausses de taux
pourraient encore survenir. "Le mar-
ché continue d'anticiper que les taux
directeurs de la Fed vont monter à
5,5% ou 5,75%, ce qui signifie que la
prochaine hausse de taux serait po-
tentiellement la dernière, d'où un
certain attentisme et une attitude
de +on attend de voir+", selon Lucas
Excoffier.

La réunion jeudi de la Banque
d'Angleterre les incite en outre à l'at-
tentisme, compte tenu des derniers

chiffres de l'inflation britannique,
qui n'a pas reflué en mai comme
prévu par les analystes et qui attei-
gnait 8,7% sur un an.

De quoi "continuer de mettre la
pression sur la Banque d'Angleterre",
juge M. Excoffier. Vers 18H15, le taux
d'intérêt de la dette française à 10
ans valait 2,95%. Les doutes des in-
vestisseurs concernant la vigueur
de l'économie chinoise ont encore
pesé mercredi sur les valeurs du
luxe, qui ont perdu entre 1,46% pour
Hermès et 0,83% pour Kering.

Le rebond économique post-Co-
vid en Chine n'est pas à la hauteur
des attentes des analystes et les me-
sures de soutien annoncées cette se-
maines ont été jugées insuffisantes.
En marge du salon aéronautique du
Bourget, Airbus (-1,70% à 129,78 eu-
ros) et le fabricant franco-ita lien de
composants électroniques STMi-
croelectronics (-2,29% à 43,55 euros)
ont annoncé mardi un partenariat
pour développer des semi-conduc-

teurs destinés à des systèmes élec-
troniques nécessitant une puissance
élevée, afin de progresser dans l'élec-
trification des avions.

Le motoriste français Safran (-
0,94% à 141,70 euros) a, lui, annoncé
mardi un partenariat avec l'allemand
MTU Aero Engines afin de créer une
coentreprise pour jeter les bases du
développement du moteur d'un futur
hélicoptère militaire européen.

Le financier Marc Ladreit de La-
charrière, via plusieurs sociétés dont
sa holding Fimalac, a déclaré détenir
12,05% du capital de Casino, à la suite
d'un accord concernant la dette de
la maison mère du distributeur en
difficulté, Rallye, selon un avis de
l'Autorité des marchés financiers
(AMF) paru mercredi. Le titre a pris
11,30%, à 8,32 euros, et celui de Rallye
a gagné 9,54%, à 2,02 euros.

Le distributeur a aussi annoncé
un accord pour reporter le paiement
de 300 millions euros de charges
fiscales et sociales.
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La Bourse de Paris glisse encore
après les propos de Powell

CANADA

L’équivalent de 
7 fermes par jour
perdues en 20 ans

Les superficies agricoles connaissent un déclin im-
portant depuis des décennies dans toutes les provinces
canadiennes, selon le Recensement de l’agriculture mené
par l'agence Statistique Canada. La superficie des terres
agricoles au Canada est passée de 68 millions d’hectares
en 2001 à 62 millions en 2021.

Le pays a ainsi perdu, en 20 ans, l’équivalent de 7
petites fermes chaque jour, indique l'agence fédérale,
notant que beaucoup de terres agricoles ont été converties
en milieux urbains. Des rapports de Statistique Canada
comparant les données de 1971 à 2011 démontrent qu’en-
viron 642.100 hectares de terres agricoles ont disparu
autour des grandes régions métropolitaines du Canada.

Le constat est flagrant dans la région de l'Ontario, où
on retrouve le plus grand nombre d’hectares de terres
agricoles convertis en milieux urbains. Le nombre de
fermes a diminué de 23% au Canada entre 2001 et 2021,
mais les fermes qui demeurent actives ont augmenté en
superficie, passant d’une moyenne de 274 hectares en
2001 à une moyenne de 327 hectares en 2021. Et c’est
surtout parce que les terres arables sont de plus en plus
concentrées entre les mains de grosses entreprises agroa-
limentaires, selon le Centre canadien de politiques al-
ternatives.

Cette concentration est plus forte dans les provinces
des Prairies (le Manitoba, la Saskatchewan et l’Alberta),
où se trouvent 70% des terres agricoles du pays.

La Bourse de Paris a perdu du terrain mercredi, les investisseurs ayant peu
apprécié les déclarations du président de la banque centrale américaine (Fed)
Jerome Powell et les chiffres plus élevés que prévu de l'inflation britannique.

Selon un bilan établi le
24 juin courant, le secteur
chinois de la livraison ex-
press a vu son volume de
livraison dépasser 60 mil-
liards de colis cette année,
reflétant la vitalité écono-
mique du pays, selon le Bu-
reau national des postes.
Ce chiffre a été atteint 172
jours plus tôt qu'en 2019,
avant l'apparition de l'épi-

démie de Covid-19, ainsi
que 34 jours plus tôt qu'en
2022, d'après les données
du bureau.   Les activités
de promotion de mi-année
lancées par les plateformes
de commerce électronique
ce mois-ci ont contribué à
la flambée du volume des
livraisons express. Du 1er
au 18 juin, le volume quo-
tidien moyen de livraison

express a dépassé les 400
millions de colis. Depuis
le début de l'année, les en-
treprises de livraison ex-
press ont amélioré leurs
processus de transit et de
livraison, et ont étendu
l'utilisation du tri automa-
tique, des entrepôts sans
personnel, des véhicules
sans pilote, des drones et
d'autres équipements et

technologies pour amélio-
rer l'efficacité de leurs ac-
tivités. Les entreprises ont
également travaillé à l'amé-
lioration de la disposition
des centres d'outre-mer,
des réseaux terrestres et
des entrepôts à l'étranger
afin de mieux servir le mar-
ché transfrontalier de
consommation, a déclaré
la même source. 

La Banque centrale du Brésil (BCB) a annoncé avoir
maintenu mercredi son principal taux d'intérêt à 13,75%,
mettant en garde contre une "hausse de l'inflation" au
second semestre malgré la récente décélération des prix
à la consommation. Conformément aux projections du
marché et malgré la pression du gouvernement qui sou-
haitait une baisse, le Comité de politique monétaire
(Copom) de la BCB a laissé son taux inchangé pour la
septième fois consécutive depuis août 2022, selon un
communiqué. Ce niveau est le plus haut depuis janvier
2017, et le plus élevé au monde en termes réels (hors in-
flation), selon le gestionnaire d'investissement Infinity
Asset. Malgré la récente décélération des prix à la consom-
mation, "une augmentation de l'inflation cumulée sur
12 mois est attendue au cours du second semestre de
l'année", s'est justifié le Copom. Par conséquent, le scé-
nario "continue d'appeler à la prudence". Le Copom,
qui fixe le niveau du taux de référence Selic, principal
outil pour lutter contre l'inflation, se réunissait pour la
quatrième fois cette semaine depuis le retour au pouvoir
en janvier du président de gauche Luiz Inacio Lula da
Silva. Ce niveau "n'a pas d'explication", avait critiqué
lundi Lula, renforçant ses attaques à la veille de la
réunion. Il estime notamment qu'un taux élevé entrave
la croissance, ralentit l'investissement et la création

d'emplois. Le président de la BCB, Roberto Campos
Neto, qui résiste depuis des mois à la pression avec des
arguments techniques, avait récemment adouci son dis-
cours en évoquant une possible baisse "à l'avenir", sou-
lignant la "confiance" du marché et des données écono-
miques encourageantes. La bonne performance de l'éco-
nomie brésilienne a surpris au premier trimestre, avec
une croissance de +1,9%, contredisant les projections
d'une croissance faible en raison de taux élevés. Selon
l'enquête hebdomadaire Focus de la Banque centrale,
les analystes et les consultants ont relevé leurs prévisions
de croissance du PIB pour 2023, à +2,14%, contre +1,20%
il y a un mois. En septembre 2022, le Copom avait mis
fin à un cycle de douze augmentations consécutives, à
la faveur d'une baisse progressive de l'inflation. La
hausse modérée des prix au cours des derniers mois
conforte le gouvernement dans sa volonté d'assouplis-
sement des taux. L'inflation mensuelle était de 0,23%
en mai, tandis que l'indice des prix à la consommation
sur 1 2 mois est passé à 3,94%, en deçà du plafond de
l'objectif annuel de la BCB (4,75%). Néanmoins, les
attentes du marché en matière d'inflation pour la fin de
l'année, telles qu'exprimées dans l'enquête Focus, sont
légèrement plus élevées, à 5,12%.

APS

CHINE

Le secteur chinois de livraison express traite plus
de 60 milliards de colis au premier semestre

ZONE EURO

"Très fort"
ralentissement de la
croissance en juin, 
selon l'indice PMI

La croissance du secteur privé dans la zone euro a
brutalement ralenti en juin, tombant à un niveau
proche de zéro, plombée par les difficultés de l'in-
dustrie, selon l'indice PMI Flash publié vendredi
par S&P Global.
L'indice, calculé sur la base de sondages d'entre-
prises, s'est replié à 50,3 en juin, après 52,8 en mai,
au plus bas depuis cinq mois, "signalant un très
fort ralentissement de la croissance économique
de la région", a expliqué S&P dans un communiqué.
Un chiffre supérieur à 50 signale une croissance
de l'activité, tandis qu'un chiffre en deçà indique
un recul.
La France a enregistré les plus faibles performances
de la zone euro en juin, avec un recul de l'activité
dans le secteur manufacturier comme dans les ser-
vices, le plus marqué depuis février 2021. Parallè-
lement, après trois mois de forte expansion, la
croissance a quasiment stagné en Allemagne. L'en-
quête révèle "le retour d'une conjoncture morose"
en Europe, "après le bref rebond de l'économie ob-
servé au cours des derniers mois", estime S&P.
Le volume des nouvelles affaires a reculé pour la
première fois depuis janvier , tandis que la croissance
de l'emploi a ralenti et que les perspectives d'activité
à douze mois se sont détériorées. Seule bonne nou-
velle, le ralentissement économique s'est accom-
pagné d'une "forte atténuation des tensions infla-
tionnistes". "Les prix payés et les prix facturés par
les entreprises ont enregistré leurs plus faibles
hausses depuis respectivement décembre 2020 et
mars 2021", est-il précisé dans le communiqué.
L'inquiétude porte désormais sur la consommation
et l'investissement des ménages et des entreprises,
freinés par le resserrement de la politique monétaire
de la Banque centrale européenne (BCE). Les
craintes relatives aux prix de l'énergie et aux diffi-
cultés d'approvisionnement se sont en partie dis-
sipées depuis la fin de l'année 2022.
Les entreprises au sein des 20 pays partageant la
monnaie unique se déclarent "de plus en plus
préoccupées par l'évolution de la demande, en
raison notamment de l'impact de la hausse des
taux d'intérêt, et par le risque associé de récession",
note S&P. Ce mauvais indicateur est publié deux
semaines après une révision à la baisse des chiffres
de la croissance pour la zone euro qui est tombée
en récession cet hiver. Le PIB a reculé de 0,1% entre
janvier et mars, après une baisse de même ampleur
d'octobre à décembre.

BRÉSIL

La Banque centrale maintient son taux
directeur à 13,75%



FEUX DE FÔRET 
Lancement d'une Campagne nationale 
de prévention (ministère) 
Le ministère de l'Intérieur, des

Collectivités locales et de
l'Aménagement du territoire a
lancé, samedi, une Campagne
de prévention contre les feux

de forêt, prévue tout l'été 
à travers l'ensemble des
wilayas du pays, sous la

supervision des walis de la
République, avec la participa-

tion de plusieurs secteurs
ministériels, organismes et

établissements publics et
acteurs de la société civile,

indique un communiqué du
ministère.

Dans ce cadre, "une Journée d'infor-
mation est programmée sur les chaînes
de télévision et de radio, notamment lo-
cales, animée par des cadres, des experts,
des représentants de différents organismes
et établissements publics et des acteurs

de la société civile, afin de sensibiliser à
l'importance de la préservation du patri-
moine forestier contre les risques d'in-
cendies, par l'adoption des bons gestes et
le respect des règles de prévention au ni-
veau de ces espaces en vue de préserver
l'intégrité des personnes et des biens",
précise la même source. A cette occasion,

le ministère de l'Intérieur invite l'ensemble
des citoyens et des organisations de la so-
ciété civile à "c ontribuer activement à
cette campagne de sensibilisation en res-
pectant les consignes des autorités com-
pétentes en matière de prévention, dans
le but de préserver les vies et la richesse
forestière".

NÂAMA 
Le rôle de la société
civile en tant que force
de proposition souligné 

Les participants au forum sur "La société civile, la
citoyenneté et le développement local" ont mis l'accent
samedi à Nâama sur le rôle de la société civile en tant
que force de proposition, de visions, d’imagination et
d’idées concrètes promptes à être appliquées pour im-
primer une dynamique au développement socio-éco-
nomique. Pour la représentante de l’Observatoire national
de la société civile, Wassila Labiad, a indiqué, lors du
forum de wilaya, abrité par le théâtre régional M’hamed
Benguettaf qui a vu la présence des membres d’instances
exécutives, d’élus et de représentants d’associations lo-
cales, cette rencontre constitue "un espace libre, ciblé
et responsable entre la société civile et les responsables
locaux visant à renforcer le rôle des associations comme
partenaire actif pour prodiguer des conseils, participer
à la gestion des affaires locales et assurer le suivi de la
dynamique de développement de la wilaya".

L’intervenante au cours de la rencontre a insisté sur
l’intensification des efforts de l’ensemble des acteurs
de la société civile pour contribuer à la prise de décision
au niveau l ocal, ce qui amène à bien connaître les
activités des associations s'appuyant sur les mécanismes
juridiques mis en place et sur les technologies modernes,
la formation et le coaching des adhérents".

Les représentants des associations locales de la wilaya
de Nâama ont insisté, lors de cette rencontre organisée
par l’Observatoire national de la société civile, sur la né-
cessité d’accompagner les acteurs de la société civile
dans la lutte contre les différents fléaux sociaux, tels
que la drogue, les risques environnementaux, notamment
la désertification, et de permettre aux représentants
des associations de participer, de contrôler et d’assurer
le suivi pour matérialiser les projets et de les informer
des diverses évolutions liées au développement local.

Pour sa part, le wali de Nâama, Lounes Bouzegza, a
valorisé le rôle rempli par la société civile dans les divers
domaines d'activité à travers le volontariat et autres ini-
tiatives pour permettre aux différents secteurs d'émerger,
avant d'insister sur le renforcement du dialogue, d’être
à l'écoute des représentants des associations et de les
impliquer dans la voie du développement de la wilaya.

CONSTANTINE 
85 étudiants participent
à une randonnée 
en montagne 

Au total, 85 étudiants de plusieurs universités du
pays ont participé, samedi à Constantine, à la 10ème
édition de la manifestation de randonnée en montagne,
sur une distance de plus de 8 km, a indiqué le chargé de
la communication de la direction des œuvres universi-
taires. Cet événement sportif universitaire, organisé
sous le parrainage du wali, Abdelkhalek Sayouda avec,
pour slogan "Cirta Ecologie", a vu les étudiants participants
parcourir une distance de 8,3 km à travers 6 sentiers
différents dans la forêt de Djebel Ouahch.

Selon la même source, la manifestation a impliqué,
au plan de l’organisation, la direction des œuvres uni-
versitaires (Constantine-centre), la direction du tourisme
et de l’artisanat et la conservation des forêts.

La manifestation "vise à stimuler le tourisme de
montagne dans la wilaya, à sensibiliser les étudiants à
la préservation de la biodiversité, en plus de leur faire
découvrir les paysages pittoresques dont la wilaya de
Constantine regorge", a-t-on souligné. "La marche en
montagne est une activité sportive toute désignée pour
les étudiants qui peuvent, en pratiquant ce sport, main-
tenir leur forme physique à moindre coût, ce sport ne
nécessitant ni équipements spéciaux ni affiliation à un
club sportif", a-t-on considéré. Cette discipline de plein
air est également "l’occasion pour les étudiants de
profiter de l’air frais et de se débarrasser du stress, car
elle améliore leur humeur et leur concentration, ce qui
ne peut être que bénéfique au plan des résultats uni-
versitaires", a conclu la même source.

Le marché de l’artisanat de la ville de
Boussaâda (M'sila) est comme à l’accoutumée,
à la veille de la célébration de l'Aid El Adha,
pris d’assaut par les gens en quête du fameux
couteau artisanal Boussaâdi, célèbre pour
son tranchant et sa solidité. Cette dynamique
devient de plus en plus visible dans ce marché
à l'approche de cette fête du sacrifice où de
grands nombre de citoyens s’y dirigent à la
recherche de ce couteau qui se distingue
par une lame hautement tranchante très
utile pour le sacrifice rituel du mouton et
son dépeçage outre ses jolis motifs décoratifs

et sa manche à base du meilleur bois de
chêne. Sur cette place, le prix de ce fameux
couteau oscille de 3.000 à 20.000 DA en fonc-
tion de la qualité des matériaux utilisés et
de la finesse de sa décoration réalisée à la
demande du client. Plus de 30 artisans activent
sur ce marché traditionnel et beaucoup d’en-
tre eux sont des couteliers dont la pérennité
de l’activité est assurée par la réputation de
ce couteau à forte symbolique. Selon plusieurs
couteliers, le couteau Boussaâdi est "un signe
de virilité et de puissance pour les hommes
de la région". Khalil Benboudhina, artisan

spécialisé dans la fabrication de couteau et
de l’épée tenant un atelier à la maison de
l’artisanat de Boussaâda et un local sur le
marché artisanal, expose fièrement les pro-
duits de son savoir-faire hérité de père en
fils. Beaucoup de familles boussaâdies conti-
nuent de préserver ce métier artisanal sé-
culaire, a assuré Khalil qui a souligné que
l’abandon de ce métier par ces familles si-
gnifiera son extinction. Le jeune artisan
Amar Touama né au sein d’une famille d’ar-
tisans dont l’atelier au marché de l’artisanat
est bien connu confie posséder une collection

de vieux couteaux dont la fabrication remonte
à plusieurs décennies qu’il propose actuel-
lement à la vente. Depuis sa restauration en
2009 à la faveur d’une opération des pouvoirs
publics de valorisation économique des atouts
de la région, le marché de l’artisanat de Bous-
saâda s’est affirmé comme destination pre-
mière des touristes et visiteurs de la "Cité du
Bonheur" (traduction littérale de Boussaâda)
célèbre pour son patrimoine culturel et his-
torique millénaire.

APS

M'SILA 

Engouement pour le couteau Boussaâdi à l'approche de l'Aïd El-Adha 
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MÉDÉA 

Des dispositions pour garantir les conditions
d’hygiène durant l’Aid (Wilaya)

Des dispositions ont été
prises à Médéa pour permettre
aux citoyens d’accomplir dans
de bonnes conditions "sanitaires
et d’hygiène" le sacrifice du
mouton de l’Aïd El-Adha, a-t-
on appris, samedi, auprès des
services de la wilaya.

Il a été décidé, dans ce
contexte, la mobilisation des
structures d’abattage, commu-
nales et privées, localisées à
Médéa, Berrouaghia, Ksar-el-
Boukhari, Ain-Boucif, Beni-Sli-
mane, Chahbounia, Azziz, Chel-
lalet-el-Adhaoura, Tablat et El-
Omaria, pour assurer l’enca-
drement sanitaire et vétérinaire
indispensable à l’accomplisse-
ment de ce rituel religieux, a-
t-on fait savoir.

Du personnel vétérinaire re-
levant des bureaux d’hygiène

communaux (BHC) et de l’ins-
pection vétérinaire sera affecté
à ces structures d’abattage dans
le but de s’assurer de la bonne
santé du cheptel destiné à l’abat-
tage, a-t-on indiqué.

Des équipes vétérinaires
mobiles seront de permanence
les jours de l’Aid-El-Adha avec
pour mission d’assurer l’ins-
pection dans les zones d’habi-
tation et traiter d’éventuels cas
suspect de kyste hydatique ou
autres problèmes. Des mesures
ont également été prises pou r
éviter l’amoncellement des dé-
chets constitués de restes de
moutons et la prolifération des
décharges sauvages pendant
l’Aid-El-Adha, à travers le ren-
forcement des moyens de col-
lectes et la multiplication des
rotations des équipes de ra-

massage, notamment dans les
grandes agglomérations ur-
baines, ont fait observer les ser-
vices de la wilaya.

En sus des moyens logis-
tiques des communes, des hy-
drocurateurs de l’office national
de l’assainissement seront mo-
bilisés pour intervenir en cas
de problèmes signalés sur le
réseau d’assainissement, selon
les services de la wilaya.

Plusieurs points de collecte
de peaux de moutons ont été
mis en place, selon ces mêmes
services, à travers de nom-
breuses communes dans le ca-
dre de l’opération de valorisa-
tion de cette matière première.

Pour assurer la réussite de
l’opération, des points de col-
lecte sont mis à la disposition
des citoyens dans les cités et

les zones à forte concentration
d’habitants pour déposer les
peaux de moutons sacrifiés qui
seront acheminées, par la suite,
vers des unités de traitement,
ont expliqué les services de la
wilaya.

Trente équipes d’interven-
tion seront mobilisées par l’al-
gérienne des eaux (ADE) de Mé-
déa pour traiter des pannes qui
pourraient survenir sur le ré-
seau de distribution et d’assurer
l’alimentation des foyers en eau
pot able, a-t-on indiqué à la cel-
lule de communication de l’an-
tenne locale de l’ADE.

Les laboratoires de contrôle
de l’ADE seront de service les
jours de l’Aid-El-Adha afin de
veiller à la qualité et la potabilité
de l’eau distribuée aux mé-
nages, a ajouté la même source.

Lancement d'une caravane de prévention 
des incendies de forêts 

Une caravane d’information et de pré-
vention des incendies de forêts et des feux
de récoltes a entamé, dimanche, un périple
à travers plusieurs communes de Médéa
en vue d’inciter les citoyens et les agricul-
teurs à davantage de vigilance à l’occasion
de la saison estivale, a-t-on appris auprès
des services de la wilaya.

Des officiers et des agents de la protection
civile, des cadres et agents de la conservation
des forêts, des employés de la direction
des services agricoles, ainsi que des mem-
bres du mouvement associatif animent
cette caravane d’information dont la mis-
sion va durer plusieurs jours, a-t-on fait
savoir. Selon les services de la wilaya, des
haltes sont prévues au niveau des com-
munes proches des massifs forestiers pour
sensibiliser les habitants, particulièrement

les agriculteurs, sur l’importance de veiller
à la préservation du patrimoine forestier
local et les amener à s’impliquer davantage
dans la prévention et la lutte contre les in-
cendies de forêts. Ce travail de proximité a
pour but de susciter une prise de conscience
au sein de la population sur les retombées
négatives de c es incendies sur la flore
locale et sur la nécessité de conjuguer les
efforts pour protéger le patrimoine forestier
et de préserver les vies humaines, a-t-on
expliqué. La conservation des forêts a rap-
pelé, dans ce contexte, la destruction de
plus de 127 hectares de couvert végétal, de
plantations arboricoles et de cultures cé-
réalières dans 617 incendies enregistrés
durant l’été 2022. Six pôles d’intervention
ont été mis en place dans le cadre du dis-
positif de lutte contre les feux de forêt pour

la saison 2023, a rappelé, le chef de service
de protection du patrimoine forestier au
niveau de la conservation locale des forêts,
Ahmed Salem.

Ces pôles d’intervention couvrent les
régions de Médéa, Berrouaghia, Beni-Sli-
mane, Ksar-El-Boukhari, Tablat et Ain-
Boucif, a-t-il ajouté, précisant que l’ins-
tallation de ces pôles permettra de "mieux
organiser et bien encadrer" les opérations
de lutte contre les incendies et contribuera
à la maîtrise "rapide" des départs de feux.

Par ailleurs, 49 brigades de riverains
des zones forestières seront mobilisées
aux côtés des équipes d’intervention de la
conservation des forêts et de la protection
civile appelées à être déployés sur le terrain
en cas d’incendies, a signalé le même res-
ponsable.
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AFRIQUE DU SUD 

Six morts dans un accident de la route au Cap 
Six personnes sont mortes

et sept autres ont été
blessées samedi dans une

collision impliquant une
camionnette et un taxi

minibus à Mthatha dans la
province du Cap oriental en

Afrique du Sud, ont rapporté
des médias locaux.

Le porte-parole du département des trans-
ports de la province du Cap oriental, Unathi
Binqose, a déclaré qu'une camionnette dite
"bakkie" transportant cinq passagers qui se
rendaient à une cérémonie dans un village
voisin a percuté l'arrière d'un taxi à l'arrêt,
avant de se renverser.

"Les cinq hommes qui se trouvaient à l'ar-
rière du bakkie sont morts sur place", a-t-il
déclaré.

Un passager du taxi est décédé. Les blessés,
dont le chauffeur du bakkie, ont été trans-
portés d'urgence à l'hôpital avec des blessures

allant de graves à légères, a ajouté le porte-
parole.

SUÈDE  
Un mort et sept
blessés dans le
déraillement d'un
manège d'un parc   

Une personne est morte et sept ont été  bles-
sées dimanche après le déraillement d'une
montagne russe dans un parc  d'attraction de
Stockholm en Suède, ont rapporté des médias
citant la  police et le parc.

"Une personne est malheureusement
morte", a annoncé Cecilia Björling,  porte-
parole de Gröna Lund, nom officiel du parc,
qui a été évacué.  La police de Stockholm a de
son côté confirmé que sept personnes ont été
blessées et hospitalisées.  "Nous avons reçu
l'alerte vers 11H39 (09H39 GMT), une montagne
russe a  déraillé et plusieurs personne sont
blessées", a expliqué à l'AFP Hakan  Eriksson
des services de secours de la capitale suédoise.

Police et  ambulance ont été dépêchés sur
place.  Les blessés souffrent de lésions provo-
quées par des accidents de chute, a  précisé
Helena Boström Thomas, porte-parole de la
police de Stockholm.

Selon Jenny Lagerstedt, correspondante de
la télévision suédoise SVT qui  se trouvait sur
place, un wagon de l'attraction "Jetline" se serait
détaché, pour ensuite tomber de très haut, em-
portant plusieurs personnes  dans la chute.

"J'ai soudainement entendu un bruit sourd
et métallique , puis les manèges  se sont mis à
trembler", a-t-elle relaté à la chaîne suédoise.

"Mon mari,  qui était assis à l'extérieur, a vu
une voiture se détacher (de  l'attraction) et
tomber".  "C'est inimaginable", a commenté la
ministre de la Culture Parisa  Liljestrand, à
l'agence de presse TT.

"J'ai récemment visité le parc avec  ma
famille et je ne peux même pas imaginer ce
que l'on doit ressentir  lorsque la plus belle
des journées se transforme soudainement en
cauchemar".

La montagne russe "Jetline", un classique
du parc d'attraction Gröna Lund,  a été inau-
gurée en 1988 et roule à une vitesse d'environ
90km/h.

EXPLOSION MEURTRIÈRE
DANS UN RESTAURANT

EN CHINE 
Quatre suspects

placés en détention
criminelle 

Quatre personnes suspectées d'être à l'ori-
gine de l'explosion meurtrière survenue dans
un restaurant de barbecue dans la région Hui
du Ningxia, dans le nord-ouest de la Chine,
ont été placées,samedi, en détention criminelle,
ont fait savoir les autorités locales.

L'explosion s'est produite mercredi dans le
restaurant de barbecue Fuyang, dans une rue
très fréquentée de l'arrondissement de Xing-
qing, à Yinchuan, capitale régionale, à la suite
d'une fuite de gaz de pétrole liquéfié provenant
du restaurant. 

L'explosion a fait 31 morts et sept blessés.
Tous les blessés sont actuellement dans un
état stable.

L'exploitant du restaurant, deux actionnaires,
et le directeur du restaurant, ont été arrêtés.

Ces quatre personnes font partie des neuf
personnes précédemment placées sous contrôle
par les autorités de la sécurité publique. Les
autres personnes impliquées dans la tragédie
font toujours l'objet d'une enquête.

Mise en place une
équipe d'enquête 

Le Conseil des Affaires d'Etat chinois a mis
en place une équipe d'enquête après l'explosion
de gaz meurtrière survenue dans un restaurant
de la région autonome Hui du Ningxia (nord-
ouest de la Chine).

L'explosion s'est produite mercredi soir
dans le restaurant de barbecue Fuyang, dans
une rue très fréquentée de Yinchuan, capitale
du Ningxia, à la suite d'une fuite de gaz de pé-
trole liquéfié provenant du restaurant, faisant
31 morts et sept blessés.

APS

CHILI 

Deux morts et trois disparus après 
des inondations 

Deux personnes sont mortes
et trois sont portées disparues à
la suite des inondations provo-
quées par les fortes pluies dans
le centre du Chili, a déclaré sa-
medi le président Gabriel Boric.

"Malheureusement, deux per-
sonnes sont décédées à la suite
de chutes d'arbres (...), trois per-
sonnes sont portées disparues",
a déclaré M. Boric. Il a ajouté que

1.002 personnes avaient trouvé
refuge dans des abris temporaires
et que plusieurs communes de
la région de Valparaiso étaient
affectées par des coupures d'eau.
Un pompier qui participait aux
opérations de secours figure
parmi les personnes disparues.
Après avoir rendu visite du pré-
sident à des familles sinistrées
dans la municipalité de Talagante,

à 40 km à l'ouest de la capitale
Santiago (centre), ses services
ont déclaré samedi soir que la
situation était "très délicate" dans
quatre régions situées au sud de
la capitale. Le gouvernement a
décrété l'état de catastrophe dans
une zone allant de la région de
Valparaiso (nord-ouest de San-
tiago) à celle du Biobio plus au
sud, à laquelle seront allouées

des ressources spéciales pour ré-
parer infrastructures et habita-
tions. Les fortes pluies qui ont
commencé jeudi se sont concen-
trées dans les zones monta-
gneuses et de piémont, où la neige
tombe habituellement, entraînant
une augmentation rapide du débit
des rivières, notamment le Ma-
pocho et le Maipo, qui traversent
Santiago.

CANADA  

Début d’une enquête sur l'accident 
du submersible près du Titanic 

Les autorités canadiennes ont commencé
samedi à enquêter sur l'accident du Titan,
ce submersible privé disparu près de l'épave
du Titanic dans l'Atlantique Nord avec cinq
personnes à bord.

Le Bureau de la sécurité des transports
du Canada (BST) "a entamé l'enquête de sé-
curité (...) sur l'événement mortel mettant
en cause le navire Polar Prince", le navire ca-
nadien duquel était parti dimanche le petit
submersible de tourisme, a annoncé samedi
sa présidente Kathy Fox.

Une telle enquête prend habituellement
entre 18 et 24 mois, mais le BST va essayer
"d'aller plus vite, car nous savons que tout le
monde veut des réponses, notamment les

familles", a-t-elle indiqué. Une équipe du
BST est arrivée à Saint-John's, à Terre-Neuve,
et "examine le lieu de l'événement et de
l'épave, interviewe les témoins et recueille
toute l'information pertinente", a-t-elle ajouté.

Le BST est l'organisme en charge des en-
quêtes sur les accidents aériens, ferroviaires
et maritimes dans le but d'améliorer la sécurité
des transports.

Il ne se prononce pas sur d'éventuelles
responsabilités civiles ou pénales.

Une deuxième enquête, distincte, a été
ouverte par la Gendarmerie royale du Canada
(GRC). Ses enquêteurs ont "commencé à exa-
miner les circonstances qui ont mené à la
mort des cinq personnes qui se trouvaient à

bord du submersible", a annoncé samedi
Kent Osmond, un responsable de la GRC de
la province de Terre-Neuve-et-Labrador.

Cette dernière doit permettre d'évaluer
"si une enquête complète de la GRC est justifiée
ou non", a-t-il indiqué, précisant qu'"une
telle enquête ne sera menée que si notre exa-
men des circonstances indique que des lois
criminelles fédérales ou provinciales ont pu
être enfreintes".

Les garde-côtes américains ont annoncé
jeudi que les cinq passagers du Titan, sub-
mersible de tourisme scientifique qui avait
disparu dimanche dans l'Atlantique étaient
morts dans l'"implosion catastrophique" de
l'engin.

ETATS UNIS 

Un train de marchandises tombe dans une rivière
après l'effondrement d'un pont dans le Montana 

Un train de marchandises est tombé
dans la rivière Yellowstone, dans l'Etat
américain du Montana après que des par-
ties d'un pont se sont effondrées samedi,
ont annoncé les autorités.

L'incident s'est produit vers 6h (12h
GMT) sur le pont ferroviaire qui traverse
la rivière Yellowstone dans le comté de
Stillwater dans le Montana, selon les ser-
vices des catastrophes et des urgences
du comté.  Aucun blessé n'a été signalé
après l'incident.  Les autorités ont d'abord

annoncé qu'au moins sept wagons du
train de marchandises, dont trois wagons
d'asphalte chaud et quatre wagons de
soufre fondu, étaient tombés dans la ri-
vière. 

"Deux wagons transportant de l'hydro-
sulfate de sodium font également partie
du lot. 

Aucun de ces wagons n'est entré dans
l'eau, et de premières évaluations de la
qualité de l'air ont été effectuées et ont
confirmé qu'il n'y avait pas d'événement

de rejet associé à ces deux wagons", ont-
elles déclaré. Le département a noté que
l'objectif actuel des opérations était de
répondre en toute sécurité à la situation
d'urgence, de contrôler tous les rejets et
d'atténuer les impacts.

Le département a déclaré qu'il tra-
vaillerait avec des partenaires locaux, éta-
tiques et fédéraux pour évaluer l'impact
sur les ressources naturelles et développer
des efforts appropriés de nettoyage, d'en-
lèvement et de restauration.

INTEMPÉRIES EN CHINE 

Près de 280.000 personnes déclarées sinistrées 
à Hunan 

Plus de 276.000 personnes dans la province chinoise du
Hunan (centre) ont été déclarées sinistrées après avoir été du-
rement touchées par les dernières intempéries qui ont également
endommagé plus de 16.400 hectares de cultures et détruit
plusieurs maisons.

Vendredi, le centre provincial de lutte contre les inondations
et la sécheresse a porté sa réponse d'urgence pour la lutte contre
les inondations au niveau III, le troisième le plus élevé, alors
que de fortes pluies continuaient de s'abattre sur la province.

Certaines zones au Hunan ont même subi des glissements de
terrain. Depuis le 16 juin, le Hunan a connu ses plus sévères

précipitations de la saison des inondations de cette année.
Certains affluents de la rivière Xiangjiang, un affluent majeur

du fleuve Yangtsé qui traverse le Hunan, ont également connu
des crues à court terme, les niveaux d'eau ayant dépassé le seuil
d'alerte.

Selon les dernières prévisions météorologiques, la pluie conti-
nuera de frapper la province de samedi à dimanche, et cette
vague de précipitations devrait diminuer à partir de lundi.

La Chine dispose d'un système de réponse d'u rgence pour
la lutte contre les inondations à quatre niveaux, le niveau I re-
présentant la réponse la plus élevée. 



Initié par la commission
santé, démographie et territoire
du CNESE, ce séminaire orga-
nisé jeudi, en présence du mi-
nistre de la Santé, Abdelhak Saïhi
et du Directeur de l'Agence na-
tionale de la sécurité sanitaire,
Kamel Sanhadji, a réuni les prin-
cipaux intervenants dans le do-
maine des biotechnologies et de
la santé, chercheurs, enseignants
et opérateurs économiques.

Dans son allocution d’ou-
verture, le président du CNESE,
Sidi Mohammed Bouchenak
Khelladi, a fait savoir que cette
thématique "retient l’attention
des pouvoirs publics soucieux
de fournir des soins de santé à
la population", ajoutant que "la
sécurité sanitaire est devenue
une partie intégrante de la sé-
curité nationale dans le projet
de l’Algérie nouvelle initié par
le Président de la République,
M. Abdelmadjd Tebboune".

M. Khelladi a affirmé, à cette
occasi on, que le développement
des biotechnologies "requiert
un soutien accru aux structures
de recherche de notre pays et la

mise en place de mécanismes
permettant de transformer les
résultats de la recherche en pro-
duits" Cela nécessite, a-t-il sou-
ligné, "une vision et une feuille
de route claires qui fixent les
priorités de recherche en fonc-
tion des besoins fondamentaux
de notre pays, et la création d'un
environnement de recherche
intégré qui aide à l'émergence
et au développement de centres
de recherche et d'entreprises

spécialisées dans le domaine de
la biotechnologie dans notre
pays".

De leur côté, les intervenants
ont noté, souligne le commu-
niqué, que dans le domaine de
la santé, "les biotechnologies
peuvent apporter de nombreux
avantages", notamment dans "le
développement de nouveaux
médicaments et thérapies plus
efficaces, la médecine person-
nalisée avec un traitement

adapté à l'individu, le diagnostic
amélioré, ainsi que la prévention
des maladies, et ce grâce à une
meilleure compréhension de la
génétique et la biologie des ma-
ladies, la production de vaccins
tels que les vaccins à ARN mes-
sager et la thérapie génique".

Cependant, l’acquisition du
savoir-faire biotechnologique
en santé nécessite, selon eux,
"une approche multisectorielle
et des stratégies synergiques doi-
vent être déployées en formation
et éducation, en recherche et
développement dans les secteurs
public et privé, en infrastructures
de soutien en mettant en place
un cadre juridique, en dévelop-
pant des partenariats interna-
tionaux et en soutenant finan-
cièrement les projets de re-
cherche et les startups".

Il s’agit, ajoutent-ils, de mettre
en place "une politique à long
terme qui aboutira à une mai-
trise du développement scien-
tifique et technologique, une
amélioration sensible de la santé
et du bien-être de la population
et une croissance économique".
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Le Conseil national économique, social et environnemental (CNESE), a organisé un 
séminaire sur "l'état des lieux et perspectives de l’utilisation des biotechnologies dans 
le domaine de la santé en Algérie", indique vendredi un communiqué de cette instance.

CNESE 
Séminaire sur l’utilisation des biotechnologies
dans le domaine de la santé en Algérie 

KYSTE HYDATIQUE 
Appel au respect 
des règles d'hygiène 

Le ministère de la Santé a invité, jeudi, les
citoyens qui accomplissent le rituel du sacrifice à
l'occasion de l'Aïd El Adha, au respect de certaines
mesures pour éviter tout risque de contamination
au kyste hydatique.

"Le kyste hydatique sévit dans notre pays à l'état
endémique et constitue un problème de santé pu-
blique.

En effet, cette maladie qui est asymptomatique
à son début n'est le plus souvent diagnostiquée
qu'au stade de complication (apparition de kyste
dans les organes) et nécessite alors une intervention
chirurgicale souvent lourde et complexe", a indiqué
le ministère de la Santé dans un communiqué.

Selon la même source, lors de l'Aïd El Adha, la
cérémonie du sacrifice du mouton réunie tous les
facteurs propices à la diffusion de cette maladie.

Pour ce faire, le ministère a exhorté les citoyens
à "prendre toutes les dispositions pour faire contrôler
le mouton sacrifié par le vétérinaire, et dans le cas
où le contrôle n'est pas possible, est-il précise, il est
nécessaire d'"examiner avec précaution les abats
(foie, poumons) et les autres viscères du mouton à
la recherche des kystes ou vésic ules (boules d'eau)".

Le ministère a recommandé aussi de "bouillir
ou brûler les abats et les autres viscères du mouton
qui portent des boules d'eau" et les "enterrer sous
terre (50 cm) de façon à ce que les chiens errants
ne les déterrent pas".

Il a déconseillé, par ailleurs, d'"abandonner dans
la nature ces abats et ces autres viscères du mouton
qui portent des boules d'eau et ne jamais les donner
à des chiens car ils constituent le réservoir du pa-
rasite", tout en appelant à "ne pas jeter les abats du
mouton parasité avec les ordures ménagères (ce
qui constitue de la nourriture pour les chiens er-
rants)".

Il est également recommandé de "ne pas oublier
de se laver les mains avant les repas et aussi après
avoir caressé un chien".

Le kyste hydatique ou hydatidose est "une maladie
parasitaire, contagieuse, caractérisée par le déve-
loppement chez l'homme, le plus souvent au niveau
du foie ou du poumon, de la forme larvaire d'un
ver appelé ténia Taenia ou Echinococcus granulo-
sus", a rappelé le ministère de la Santé.

JIJEL 
Consultations
médicales gratuites
au profit de plus de
800 citoyens de la
commune d’Oudjana
(association)

Des consultations médicales pluridisciplinaires
gratuites ont été données au profit de plus de 800
citoyens de la commune d’Oudjana ( Jijel), dans le
cadre d’une caravane médicale de solidarité, orga-
nisée, vendredi par l’association charitative "El An-
fel".

La présidente de l’association "El Anfel", Nadéra
Nemroudi, a indiqué à l’APS, en marge de cette ca-
ravane que cette initiative au profit des habitants
des zones enclavées a ciblée plus de 800 citoyennes
et citoyens des villages et mechta de la commune
d’Oudjana qui ont bénéficié de consultations mé-
dicales à titre gratuit dans différentes spécialités
médicales, et ce au niveau de l’école primaire
Chahid Mohamed Boukhelout de cette collectivité
locale.

Pas moins de 17 médecins spécialistes en mala-
dies pulmonaires et respiratoires, cardiaques, ocu-
laires, hémopathies, gynécologie, obstétrique, pé-
diatrie, ORL, diabète, dermatologie, neurologie,
orthopédie, médecine interne et en neurologie,
entre autres ont participé à cette caravane, organisée
en coordination avec la direction de wilaya de la
santé et de la population (DSP) et l’assemblée po-
pulaire communale (APC) d’Oudjana, a précisé la
présidente de l’association ‘’El Anfel’’.

Une pharmacie mobile qui a fourni des médi-
caments à titre gracieux aux malades concernés a
accompagné cette caravane médicale de solidarité,
a indiqué la même source.

Parallèlement à cette caravane médicale, des
vêtements et des produits alimentaires ont été
remis sur place aux familles nécessiteuses des
zones enclavées de cette collectivité locale.

L’assemblée populaire communale d’Oudjana
a mobilisé des bus pour le transport des malades
ciblés dans le cadre de cette caravane médicale de
solidarité, a-t-on appris des organisateurs.

Une polyclinique baptisée du nom du
défunt moudjahid Othmane Benziane a été
mise en service samedi dans la commune
d'Ouenza (Tébessa) au cours d'une céré-
monie présidée par le wali Saïd Khelil en
présence des autorités locales, civiles et mi-
litaires.

La nouvelle structure de santé fournira
différents services médicaux aux patients,
soulagera la pression exercée sur l’établis-
sement public hospitalier de cette localité
et épargnera aux malades les déplacements

longs et coûteux au chef-lieu de wilaya et/ou
aux wilayas voisines.

La polyclinique, venue renforcer la carte
sanitaire dans la wilaya, comprend diverses
spécialités médicales, des salles de soins
pour hommes et femmes, un laboratoire,
un service de radiologie, une pharmacie,
une unité spéciale de détection du cancer
du col de l’utérus, en plus d’un service d’ur-
gences médicales, selon les explications du
directeur de la santé et de la population par
intérim, Rabie Mezhoud. Le wali de Tébessa

a également présidé la mise en service d’une
UDS (unité de dépistage et de suivi) au CEM
Houam-Ali, à Ouenza, où il a souligné la
nécessité d’améliorer les conditions d’accueil
d es patients, d’entretenir ces nouveaux éta-
blissements de santé et d’assurer l’entretien
périodique des équipements et matériels
médicaux. M. Khelil a, par ailleurs, annoncé
qu’un hôpital de 60 lits ouvrira ses portes
dans la commune d’El Ogla "d’ici à fin 2023",
ainsi qu'un autre nouvel établissement de
santé de 120 lits à Tébessa. 

TÉBESSA 

Mise en service d'une polyclinique 
dans la commune d'Ouenza 

BATNA 

Appel au dépistage précoce et à la prise en
charge des séquelles de la Covid-19 (rencontre) 

Des médecins spécialistes
intervenant lors des journées
d’étude internationales sur
l’après Covid-19 ouvertes jeudi
à Batna ont appelé au dépistage
précoce et à la prise en charge
des éventuelles séquelles du co-
ronavirus chez les personnes
ayant été infectées par la mala-
die.

Les participants à cette ma-
nifestation scientifique, de deux
jours qui se déroule à l’audito-
rium de l’université Batna 1 à
l’initiative de l’Etablissement
public hospitalier (spécialisée

dans les maladies infectieuses),
ont souligné que la détection
des effets post Covid-19 "peut
éviter de graves complications
chez les personnes souffrant de
maladies chroniques" et égale-
ment "éviter l’émergence de ces
maladies chez les personnes
saines".

Dans ce contexte, le Pr. Bruno
Lina de l’université Lyon 1
(France) a souligné, lors d’une
intervention par visioconfé-
rence, sur "l’évolution des virus
dans le monde et la gestion de
la Covid-19" que les traces et les

séquelles du virus "peuvent être
traitées efficacement dès lors
qu’elles sont détectées de ma-
nière précoce".

Pour sa part, la présidente
de cet évé nement scientifique,
le Pr. Nora Righi, spécialiste des
maladies infectieuses, a expliqué
que l’objectif des deux journées
d’étude est "d’optimiser la prise
en charge des patients ayant été
infectés par la Covid-19 et qui
ont eu des complications car-
diovasculaires, de diabète, d’af-
fections oculaires et respira-
toires". Selon elle, la manifes-

tation permettra également
d'échanger des expériences et
des expertises dans ce domaine,
d’autant que les "intervenants
de l’intérieur et de l’extérieur
du pays sont multidiscipli-
naires".

Trois ateliers scientifiques,
animés par des spécialistes, se-
ront organisés en marge de ces
deux journées internationales,
organisées en coordination avec
la faculté de médecine de l’uni-
versité Batna 2 à la mémoire du
regretté Pr. Rabah Ait Hamouda,
professeur en infectiologie.

CANCER 

Le CAC d'Adrar désormais opérationnel (ministère) 
Le Centre anti-cancer (CAC) de la wilaya

d'Adrar est entré en service après avoir été
doté d'équipements médicaux de pointe
utilisés en imagerie médicale, a indiqué
mardi un communiqué du ministère de la
Santé.

"Dans le cadre de la stratégie nationale
de lutte contre le cancer et du renforcement
et de la promotion de la santé dans le Sud et
les Hauts-Plateaux, le Centre anti-cancer
(CAC) d'Adrar est entré en service après
avoir été doté des derniers équipements
médicaux utilisés en imagerie médicale, à
l’instar d'appareils d'imagerie par résonance
magnétique (IRM) et de radiographie et de
matériel de laboratoire, ainsi que d'autres
équipements avec des technologies inno-

vantes pour assurer une prise en charge
optimale des patients", précise le commu-
niqué.

Ce centre, d’une capacité de 140 lits, "dis-
pose de 10 services : radiothérapie, chimio-
thérapie, anatomie pathologique, chirurgie
en cancérologie, médecine nucléaire, on-
cologie, hématologie, anesthésie et réani-
mation et un laboratoire central".

L’encadrement de ces services est assuré
par des médecins spécialistes en oncologie,
en radiothérapie, en anesthésie e t en réa-
nimation, ainsi que des opérateurs d'appa-
reils d'imagerie par rayons X, en sus des
psychologues, des pharmaciens et des aides
infirmiers, ce qui permet de "promouvoir
les services de santé et de garantir une cou-

verture médicale optimale pour les patients
d'Adrar et des wilayas avoisinantes", ajoute
la même source.

Le ministère a souligné que cette im-
portante structure de santé "devra répondre
aux aspirations et aux espoirs des cancéreux
en leur prodiguant des prestations médicales
de qualité et en leur épargnant la contrainte
du déplacement vers d'autres wilayas, no-
tamment du nord".

Le Centre de lutte contre le cancer d'Adrar
est doté de "trois (3) accélérateurs, d'un (1)
IRM, d'un (1) scanner et d'un (1) appareil
d’échographie mammaire, en sus de quatre
(4) appareils d'échographie et de quatre (4)
autres pour l'imagerie médicale".

APS
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ONU 
Lancement d'une nouvelle Plateforme
d’investissement pour l’impact sur la santé 

Présentée vendredi lors du
Sommet pour un nouveau Pacte
financier mondial qui se tient à
Paris, cette plateforme mettra à
la disposition des pays à revenu
faible et des pays à revenu faible
ou intermédiaire un montant
initial de 1,5 milliard d’euros
sous la forme de prêts préféren-
tiels et de subventions afin qu’ils
puissent étendre la portée et
l’étendue de leurs services de
soins de santé primaires, en par-
ticulier pour les populations et
les communautés les plus vul-
nérables et les moins bien des-
servies.

Cette plateforme a été lancée
dans le cadre d’une initiative
historique visant à investir en
faveur de services de soins de
santé primaires essentiels et ré-
silients face au climat et aux
crises dans les pays à revenu fai-
ble et à revenu faible ou inter-
médiaire, et à renforcer ces ser-
vices.

Le Directeur général de
l’OMS, Tedros Adhanom Ghe-
breyesus, cité dans un commu-
niqué de l’Organisation sanitaire
onusienne, a décla ré qu’une
approche axée sur les soins de

santé primaires était le moyen
le plus efficace d’améliorer la
santé et le bien-être, notamment
en offrant des services de santé
essentiels à tous.

Les soins de santé primaires
sont un moteur de la couverture
sanitaire universelle, l’un des
Objectifs de développement du-
rable (ODD) des Nations unies.

En 2015, les dirigeants mon-
diaux se sont engagés à ce que
chacun bénéficie de l’accès à
des services de santé essentiels

et à des médicaments et vaccins
essentiels d’un coût abordable
d’ici à 2030. 

"Environ 90 % des services
de santé essentiels peuvent être
fournis dans le cadre des soins
de santé primaires - sur le ter-
rain, dans les communautés,
par l’intermédiaire de profes-
sionnels de santé, de médecins,
d’infirmiers et d’infirmières,
dans les dispensaires locaux", a
déclaré Dr. Tedros.

"Les soins de santé primaires

sont les +yeux et les oreilles+
du système de santé d’un pays.

Ils sont prodigués là où les
gens vivent.

La nouvelle Plateforme d’in-
vestissement pour l’impact dans
le domaine de la santé renforcera
le développement de ces services
et constitue donc une ressource
précieuse pour la santé des po-
pulations d’aujourd’hui et de
demain", a-t-il ajouté.

Les membres fondateurs de
la plateforme sont la Banque
africaine de développement
(BAD), la Banq ue européenne
d’investissement (BEI), la
Banque islamique de dévelop-
pement (BID) et l’OMS.

Comme l’enjeu est mondial,
la Banque interaméricaine de
développement envisage égale-
ment d’entrer dans ce partena-
riat en vue d’étendre cette ini-
tiative à la région de l’Amérique
latine et des Caraïbes.

L’OMS coordonnera les po-
litiques de la plateforme. Elle
sera chargée de veiller à ce que
les décisions relatives au finan-
cement soient conformes aux
priorités et aux stratégies natio-
nales en matière de santé.

NAMIBIE 
Fin de l'épidémie de
fièvre hémorragique
de Crimée-Congo 

Les autorités namibiennes ont déclaré lundi
la fin de l'épidémie de fièvre hémorragique de
Crimée-Congo dans le pays.

La Namibie a signalé un cas suspect de
fièvre hémorragique de Crimée-Congo le 17
mai et le patient a succombé à cette maladie le
lendemain.

Le cas a été confirmé en laboratoire le 21
mai, poussant le ministère de la Santé à déclarer
une épidémie de fièvre hémorragique de Cri-
mée-Congo le 22 mai.

"Aucun cas supplémentaire de fièvre hé-
morragique n'a été détecté depuis dans le pays,
d'où la décision de déclarer la fin de l'épidémie",
a expliqué le ministre de la Santé et des Services
sociaux Kalumbi Shangula.

"La transmission de la fièvre hémorragique
de Crimée-Congo est considérée comme in-
terrompue quand aucun nouveau cas n'a été
identifié pendant une période égale à deux
fois la période d'incubation, à savoir 28 jours,
après la dernière exposition potentielle", a dé-
taillé le ministre.

La fièvre hémorragique de Crimée-Congo
est une maladie hémorragique virale grave,
dont le taux de mortalité s'élève à 40%.

Elle se transmet principalement à l'homme
par des morsures de tiqu es, le fait de manipuler
ou d'écraser des tiques à mains nues ou bien
par le contact avec du bétail infecté.

La transmission d'homme à homme peut
se produire par le contact étroit avec le sang,
les sécrétions, les organes ou les fluides cor-
porels des personnes infectées.

ROYAUME-UNI 
Des mesures pour
lutter contre l'obésité 

Le gouvernement britannique a annoncé
mercredi vouloir faciliter l'accès aux soins
contre l'obésité qui touche des millions de 
personnes au Royaume-Uni, causant de lourds
problèmes de santé et représentant un poids
considérable pour le système hospitalier.

"L'obésité met une pression énorme" sur
les hôpitaux, a dit le Premier ministre Rishi
Sunak dans un communiqué, relayé par des
médias.

Selon le gouvernement, l'obésité cause ma-
ladies cardiovasculaires, diabète et cancer, et
coûte au système public de santé, le NHS 6,5
milliards de livres sterling (7,5 milliards d'euros)
par an.

"En 2019/2020, plus d'un million d'admis-
sions dans les hôpitaux étaient liées à l'obésité",
souligne-t-il.

Le gouvernement a annoncé un projet pilote
de 40 millions de livres sterling (46,5 millions
d'euros) sur deux ans afin d'examiner comment
les médicaments approuvés pourraient être
mis à la disposition d'un plus grand nombre
de personnes, en développant des services en
dehors des hôpitaux saturés.

Le but est notamment d'étudier de possibles
prescriptions de médicaments directement
par les médecins généra listes.

Selon une enquête officielle sur la santé
menée en Angleterre en 2019, l'obésité touche
28% de la population, soit plus de 12 millions
d'adultes et 16 millions d'autres (36%) sont en
surpoids.

"Des essais cliniques ont montré que
lorsqu'ils sont prescrits en parallèle d'un ré-
gime, d'une activité physique et d'un soutien
comportemental, les médicaments amaigris-
sants peuvent faire perdre jusqu'à 15% du poids
corporel au bout d'un an", écrit le gouverne-
ment.

APS

Trois banques multilatérales de développement se sont associées à l’Organisation 
mondiale de la santé (OMS) pour lancer la nouvelle Plateforme d’investissement 
pour l’impact sur la santé.

Depuis 2014, entre 30.000 et 35.000
personnes sont décédées l'été en France
à cause des effets de la chaleur, a estimé
vendredi l'agence française de santé pu-
blique, soulignant que cette mortalité ne
concernait pas seulement les périodes
de canicule.

"Il est à noter qu'une part importante
- soit un tiers - concerne des personnes
de moins de 75 ans", souligne cette étude
publiée par Santé publique France, l'une
des premières à évaluer les liens entre
chaleur et mortalité dans le pays lors des
dernières années, dans un contexte mar-
qué par les effets probables du réchauf-
fement climatique.

Les dernières années ont en effet été
marquées par une augmentation du nom-
bre de canicules - périodes de très forte

chaleur -, notamment en 2019 et 2022.
S'il est impossible de faire systémati-

quement un lien entre chacune de ces
vagues de chaleur et le réchauffement
climatique, celui-ci contribue indénia-
blement à accroître leur fréquence.

L'agence de santé publique avait déjà
donné des chiffres témoignant d'une
forte surmortalité pendant ces épisodes
de canicule. Elle avait ainsi enregistré
près de 3.000 décès excédentair es l'été
dernier lors des trois canicules.

Mais son dernier travail va plus loin
en évaluant la mortalité liée à l'ensemble
des périodes de chaleur estivale et non
plus seulement les pics intenses des ca-
nicules.

En effet, "l'exposition de la population
générale durant les jours chauds en de-

hors des canicules (...) est souvent perçue
comme ne présentant pas d'enjeu pour
la santé, alors qu'elle est également as-
sociée à un risque accru de décès", sou-
ligne l'étude.

Au final, l'agence estime qu'entre 29.612
et 34.975 décès sont attribuables entre
2014 et 2022 à la chaleur estivale, soit
trois fois plus que les morts liées aux
seules canicules.

Pour parvenir à ces estimations, les
chercheurs ont utilisé des modélisations,
difficilement résumables.

Celles-ci prennent non seulement en
compte l'évolution des températures et
celle de la mortalité, mais tentent aussi
de distinguer le rôle de la chaleur d'autres
facteurs comme notamment la pandémie
de Covid.

ETATS UNIS 

Le premier patient diagnostiqué autiste 
est mort à l'âge de 89 ans 

L'Américain qui avait été le premier patient du monde à re-
cevoir un diagnostic d'autisme est mort mi-juin à l'âge de 89
ans, ont annoncé ses proches.

Donald Triplet, connu sous le nom de "Donald T." dans la
littérature scientifique, avait été diagnostiqué par des médecins
en 1943, alors qu'il avait 10 ans, comme porteur du trouble
neurocognitif nommé "autisme".

Premier cas recensé par la médecine, l'Américain a joué
malgré lui un rôle clé dans l'identification de ce handicap, ce
qui lui a valu de répondre à de nombreuses interviews et de
faire l'objet d'un documentaire et d'un livre.

Quand il était enfant, Donald Triplet ne répondait pas aux
sollicitations de ses parents, se désintéressait des autres enfants,
mais se montrait capable de retenir des informations et des

chiffres très précis sur divers sujets. Désemparés, ses parents
avaient écrit une lettre de 22 pages à un pédopsychiatre,
détaillant le comportement de leur fils. Un document qui est
resté une référence dans la documentation des symptômes du
trouble.

En dépit de son diagnostic, alors considéré comme entraînant
un handicap lourd, Donald Triplet a pu poursuivre ses études
et travailler pendant plus de 60 ans au sein de la banque de la
petite ville de Forest, dans le Mississipi.

En 2020, un enfant sur 36 était diagnostiqué comme porteur
d'un trouble autistique aux Etats-Unis, selon une enquête des
Centres de prévention et de lutte contre des maladies (CDC),
autorité de référence en matière de santé publique aux Etats-
Unis.

FRANCE 

Jusqu 'à 35.000 morts liées aux chaleurs
estivales depuis 2014 

CAP-VERT 

La drépanocytose affecte environ 
160 personnes dans le pays 

La drépanocytose, maladie génétique
héréditaire touchant les globules rouges,
affecte environ 160 personnes au Cap-
Vert, a déclaré lundi à Praia la directrice
nationale de la santé, Angela Gomes.

S'il est impossible d'avoir le nombre
exact de drépanocytaires au Cap-Vert,
c'est en raison du manque de moyens de

diagnostic et de l'absence de stratégie de
réponse organisée, a ajouté Mme Gomes
qui s'exprimait à l'ouverture de la Journée
nationale de la drépanocytose, organisée
dans le cadre de la Journée mondiale
consacrée à cette maladie, célébrée le 19
juin.

Pour sa part, le directeur de l'hôpital

de Praia, Imadoeno Cabral, a signalé que
le service d'hématologie de l'hôpital avait
enregistré l'année dernière plus de 130
cas de drépanocytose.

La drépanocytose se manifeste par
l'altération des globules rouges qui ont
tendance à se rompre plus facilement,
provoquant ainsi une anémie.



Dentifrice efficace, brosse performante, implant der-
nier cri… On voudrait le meilleur pour nos dents, mais
on a parfois du mal à s’y retrouver. Et si on faisait le
point?

Si une carie reprend sous un amalgame, c’est que j’ai
un mauvais dentiste?
Pas forcément… En fait, la zone de jonction entre
l’amalgame ("plombage") et la dent est très propice
aux
infiltrations bactériennes. Il faut donc la nettoyer soi-
gneusement. Même sur une dent dévitalisée (on a en-
levé le "nerf", c’est-à-dire la pulpe), des caries peuvent
se former.
Regardez la vidéo Bien se brosser les dents
Votre navigateur ne peut pas afficher la vidéo
Retrouvez la vidéo "Bien se brosser les dents" sur Mi-
nutefacile.com

Peut-on utiliser une brossette interdentaire à n’im-
porte quel âge?
Cet accessoire sert à nettoyer les espaces interden-

taires, qui s’élargissent avec le temps sous l’effet des
affections parodontales (gingivites…).
Chez un enfant, ces espaces sont étroits : il ne faut
donc pas utiliser de brossettes, car on risquerait d’en-
dommager la gencive. Seule méthode possible : passer
du fil dentaire. Quant au cure-dents, quel que soit
l’âge, il faut l’éviter.

Peut-on poser une dent à pivot sans extraction?
Une dent à pivot remplace celle dont la partie appa-
rente est très abîmée. Elle est fixée grâce à un pivot (ou
tenon) ancré dans le canal de la racine. Le dentiste
n’extrait donc pas la dent, puisqu’il a besoin de sa ra-
cine. Il
existe deux techniques : on peut fixer soit un pivot so-
lidaire de la couronne (Richmond) ; soit un tenon sur
lequel
on scelle ensuite la couronne (inlaycore, plus cou-
rant). Si la racine est inexistante ou en mauvais état,
l’implant
est la seule solution. C’est une racine artificielle en ti-
tane, directement intégrée dans l’os.

Pourquoi les bridges tiennent-ils moins bien avec le
temps?
Une fois en bouche, un bridge n’est pas censé bouger.
Sauf si l’une des dents servant de support présente
une carie ou devient elle-même mobile. En revanche,
les appareils amovibles (ou "dentiers") peuvent, au
fil du temps, être moins bien adaptés, car une fonte
osseuse se produit au niveau des mâchoires.

On dit que le traitement orthodontique tache les
dents… C’est vrai?
Non, puisque les colles qui maintiennent les bagues
sont enrichies en fluor et protègent la dent. Mais de
nombreux ados ont une hygiène insuffisante. Résul-
tat, les aliments se bloquent autour des bagues et at-
taquent l’émail, ce qui entraîne des taches de
déminéralisation. 
Point important : ce n’est pas parce qu’on s’est fait
poser un appareil qu’on est dispensé d’une visite par
an chez le dentiste. Certes, l’orthodontiste peut déce-
ler des caries, mais leur traitement n’est pas de son
ressort.

Se brosser les dents tous les
soirs avec une brosse à dents
électrique et arrêter la cigarette,
c’est très bien pour afficher un
sourire 100% blancheur. Mais
méfiez-vous des ennemis cachés
! Nos conseils pour traquer les
ennemis de vos dents blanches et
conserver un sourire éclatant.

Dents blanches : méfiez-vous
du vin et des bonbons

Celles qui veulent avoir des
dents blanches et rayonnantes
ont tout intérêt à faire une croix
sur le vin. A la fois acide et rempli
de tannins, le vin est bien connu
pour colorer les dents. Vous l’avez
sans doute déjà remarqué après
avoir bu du vin rouge. Mais atten-
tion, le vin blanc, lui aussi est
mauvais pour vos dents ! Une
étude réalisée à l’université de
New York a révélé que le vin blanc
ne colore pas les dents directe-
ment mais favorise la fixation de
la couleur si vous consommez en-

suite d’autres boissons. Par
exemple, si vous buvez à la suite
un verre de Chardonnay et une
tasse de café, vos dents seront
deux fois plus tachées par le colo-
rant du café.

Certains bonbons mous, à
sucer, ou même certains che-
wing-gums, en plus des caries
qu’ils peuvent causer, auraient
une fâcheuse tendance à colorer
les dents. Pour savoir si vos sucre-
ries préférées risquent de nuire à
la blancheur de vos dents, c’est
très simple. Si votre langue se co-
lore, il y a de fortes chances pour
que vos dents subissent le même
sort. Méfiance donc si vous êtes
restée accro aux boules de
gomme de votre enfance !

Dents blanches : tirez une
croix sur le coca et les sauces

Le Coca Cola, ou les boissons
qui s’y apparentent sont très
acides et très riches en chromo-
gènes. Siroter régulièrement des

verres de coca risque donc de ta-
cher vos dents. De plus, l’acidité
de ces boissons est telle qu’elle
risque aussi de favoriser la colo-
ration de l’émail par d’autres ali-
ments. Pour éviter ce phénomène
de fragilisation de l’émail, rincez
vous la bouche avec de l’eau après
avoir bu un soda.

Les sauces sont à éviter quand
on essaye de perdre du poids et
quand on suit un régime, on le
savait déjà. Mais on ne se doutait
pas qu’elles étaient aussi redou-
tables pour l’émail des dents.
Ainsi, les sauces tomates en tube,
la sauce de soja ou encore la
sauce au curry peuvent ternir la
blancheur de vos dents. Si vous
ne pouvez vous en passer, la seule
solution est se brosser les dents
immédiatement après le repas !

Dents blanches: pas trop de
fruits rouges ni de thé

Les framboises, les fraises, les
myrtilles, les groseilles, on en raf-

fole, surtout quand le printemps
commence à montrer le bout de
son nez. Pourtant, nos dents, elles
n’apprécient que moyennement.
Ces délicieux fruits rouges ont en
effet tendance à tacher l’émail
des dents. Idem pour les raisins
rouges et noirs. Méfiez-vous
aussi des pâtisseries, des com-
potes et même des jus faits à base
de fruits rouges. Pour vos tartes,
préférez donc les fruits à couleur
neutre comme les mirabelles.

Le thé ordinaire que vous avez
l’habitude de boire au petit dé-
jeuner contient beaucoup de tan-
nins, plus encore que le café. Il
est donc très important de se rin-
cer la bouche, ou mieux de se
brosser les dents après avoir bu
une tasse de thé pour éviter que
des taches noires ne s’incrustent
entre les dents. Le pire des thés,
question tâches restant bien évi-
demment le thé noir. Préférez
donc le thé vert ou blanc.

VOUS AVEZ LES DENTS JAUNES
OU TÂCHÉES

Rassurez-vous ce n'est pas un
gros souci dentaire. Les taches se dé-
veloppent simplement parce que
vous consommez régulièrement du
thé, du café, du vin ou autres liquides
sombres qui colorent l'émail de vos
dents. Un dentifrice blanchissant, du
bicarbonate de soude ou un détar-
trage chez le dentiste pourront ré-
soudre simplement le problème.
Mais attention, ne vous croyez pas à
l'abri des taches parce que vous pré-
férez le vin blanc. Certes, il ne colore
pas les dents directement mais il fa-
vorise la fixation de la couleur si vous
consommez ensuite d'autres bois-
sons. Par exemple, si vous buvez à la
suite un verre de Chardonnay puis
une tasse de café, vos dents seront
deux fois plus tachées par le colorant
du café.

VOUS AVEZ DES IRRITATIONS
DANS LA BOUCHE

Les douleurs ou les irritations
dans la bouche sont le plus souvent
dues à une alimentation trop riche
en plats épicés ou en agrumes. A
moins que vous n'ayez avalé une
tasse de thé trop chaude. Si cette gêne
disparaît en deux-trois jours, vous
n'avez pas de souci à avoir. Mais si
cela dure plus d'une semaine, cela
pourrait être le signe d'une carence
en vitamine A. Cette dernière est in-

dispensable au collagène et à la
bonne santé des tissus conjonctifs
(donc de votre langue). Commencez
par ajouter des patates douces, des
épinards et des carottes à vos menus
quotidiens, ce sont d'excellentes
sources de vitamine A. Et consultez

votre dentiste si les choses ne s'amé-
liorent pas.

VOUS AVEZ MAL À LA MÂ-
CHOIRE

Avoir la mâchoire endolorie n'est
pas vraiment inquiétant lorsque ça

dure un jour ou deux. En revanche,
si cela dure plusieurs jours et qu'un
dentifrice spécial dents sensibles
n'apporte aucun soulagement, c'est
peut-être le signe que vous souffrez
de bruxisme. Autrement dit, vous
avez la (mauvaise) habitude de grin-

cer des dents, ce qui est souvent un
moyen d'évacuer le stress.

Il est important d'en parler au
dentiste car ce tic peut provoquer
une usure prématurée des dents et
les rendre plus sensibles. Dans cer-
tains cas, cela peut aller jusqu'au dé-
chaussement. 

Heureusement, le dentiste peut
vous aider à vous déshabituer de ce
tic en réalisant une gouttière de re-
laxation neuromusculaire qui va
vous aider à vous "sevrer".

VOUS AVEZ LES GENCIVES GON-
FLÉES

Les gencives qui enflent peuvent
être le signe d'une modification hor-
monale, notamment au cours de la
grossesse. Mais ce problème résulte
également de l'accumulation de bac-
téries. 

Si le problème disparaît après
quelques jours de brossage minu-
tieux et d'utilisation de fil dentaire,
aucune inquiétude à avoir. Mais si les
gencives restent gonflées au bout
d'une semaine, prenez vite rendez-
vous chez le dentiste car c'est peut-
être un signe de maladie
parodontale. Sous l'effet de l'inflam-
mation due aux bactéries, le paro-
donte (les tissus de soutien de la
dent) sont détruit progressivement.
Un bon détartrage s'impose d'autant
que cela pourrait prévenir la maladie
d'Alzheimer !
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BLANCHIMENT DENTAIRE 
COMMENT ÇA SE PASSE ?

DENTS: TOUTES LES QUESTIONS
QU'ON N'OSE PAS POSER AU DENTISTE

SOIN DES DENTS: LES 6 PIRES ENNEMIS
DE VOS DENTS BLANCHES

Le blanchiment des dents est à la mode. Mais aujourd'hui, la loi encadre strictement cette pratique
et interdit l'utilisation de produits dangereux pour les dents et les gencives. Mode d'emploi du

blanchiment dentaire avec le Dr Jacques Wemaere, chirurgien-dentiste et président de la
commission compétences de l'ADF (Association dentaire de France).

Comment
avoir des
dents en

pleine santé ?
Voir régulièrement son
dentiste, se brosser les
dents chaque jour et uti-
liser un fil dentaire : voici
les recommandations
des professionnels pour
des dents en pleine
santé !
Pour sensibiliser aux
bons réflexes d'hygiène
bucco-dentaire au quoti-
dien, l'Union Française
pour la Santé Bucco-Den-
taire (UFSBD) et les labo-
ratoires Pierre Fabre Oral
Care ont réalisé une
grande enquête en ligne
auprès de 22 969 Fran-
çais. En ressortent
quelques pistes pour
bien prendre soin de ses
dents...
Primo, il est indispensa-
ble de rendre visite (au
moins) une fois par an à
son dentiste, notamment
pour dépister de manière
précoce certaines patho-
logies (caries, gingi-
vites...). En France, 46 %
des hommes n'ont pas vu
leur dentiste depuis au
moins un an ! Par ail-
leurs, 27 % des sondés
se déclarent « en bonne
santé dentaire » alors
qu'ils n'ont pas vu de
dentiste depuis plus
d'une année...
Deuzio, ça doit devenir
un réflexe : il faut se
brosser les dents au
moins 2 fois par jour du-
rant 2 minutes, ce que 26
% des Français ne font
pas. Là encore, les mau-
vais élèves, ce sont ces
messieurs : ils sont 35 %
à reconnaître « se bros-
ser les dents une seule
fois par jour » voire « pas
tous les jours »...

LE CURE-DENTS,
ON L'OUBLIE !
Tertio, ne pas oublier le
nettoyage interdentaire :
le brossage des dents
permet de nettoyer uni-
quement 60 % de la sur-
face des dents. Pour
éliminer la plaque den-
taire restante, il est in-
dispensable d'utiliser un
fil dentaire (ou une bros-
sette) au moins 1 fois par
jour, ce que 13 % des
Français seulement font
- car 3 Français sur 4 pen-
sent que la brosse à
dents suffit !
À noter : en cas de «
bourrage alimentaire »
(comprendre : lorsqu'un
aliment est coincé entre
deux dents), pas ques-
tion d'utiliser un cure-
dents, comme le fait 1
Français sur 2. En effet,
celui-ci favorise le risque
de blessures de la gen-
cive et de la joue ainsi
que le risque d'infection.
Mieux vaut faire
confiance au fil den-
taire...

À peine 21 ans et votre fils (ou votre
fille) parle déjà de se faire blanchir
les dents. À première vue pourtant,
son sourire semble parfait.
Seulement voilà, la pression des
réseaux sociaux, les amis qui ont
une denture d'un blanc éclatant,
l'ont convaincu qu'il y avait urgence
à blanchir - pardon à "éclaircir" -
son sourire. "Autrefois, la demande
émanait surtout de femmes de 40 à
50 ans, constate le Dr Jacques
Wemaere. Aujourd'hui, des
hommes et des femmes de tous
âges nous consultent pour leur
sourire."

1/10 - On commence par un bilan
complet. Pas question de mettre un
produit corrosif sur des dents ou
des gencives en mauvais état. La
première consultation chez le
dentiste permet de rechercher la
moindre anfractuosité
annonciatrice d'une carie,
d'éventuelles fractures et fêlures,
de vérifier l'état des prothèses
quand il y en a, ainsi que la solidité
des composites et l'étanchéité des
réparations réalisées dans la
bouche. Si tout n'est pas
impeccable, une remise en état est
impérative avant tout blanchiment.
Pour certains patients, cette
demande esthétique se révèle ainsi
une excellente occasion de faire un
point complet sur leur santé
dentaire.

2/10 - Le dentiste réalise également
un détartrage et un aéropolissage
au préalable. Il peut ainsi arriver
que des patients viennent pour un
éclaircissement et "grâce au
détartrage, on retrouve la couleur
originelle et... le blanchiment n'est
plus nécessaire !" souligne le Dr
Wemaere, président de la

commission compétences de l'ADF
(Association dentaire de France).

3/10 - Fini le blanchiment express.
Depuis la décision de l'Agence
nationale de sécurité du
médicament et des produits de
santé, du 9 juillet 2013,
l'éclaircissement dentaire est très
encadré. Tous les produits dont la
concentration en peroxyde
d'hydrogène était supérieure à 6 %
ont été retirés du marché. Oubliez
donc le blanchiment express
réalisé au cabinet avec des produits
très concentrés, activés par laser...

4/10 - Seule exception : le
traitement des dents dévitalisées.
Ces dents ont naturellement
tendance à griser. Le praticien
réalise une cavité dans la dent
morte, laisse agir du peroxyde
d'hydrogène fortement dosé (35 à

40 %) pendant plusieurs jours afin
que l'émail retrouve la même
coloration que les dents voisines.

5/10 - "Blanc Hollywood" ?
Impossible ! Si les sourires à
l'américaine vous font rêver,
renoncez au blanchiment dentaire.
Cette technique permet de gagner 2
ou 3 teintes (sur un teintier qui en
comporte 5). Comme les dents ne
sont jamais naturellement
blanches  mais un peu blanc cassé,
aucun éclaircissement ne permet
d'obtenir le blanc "Hollywood". Si
c'est votre objectif, faites-vous
poser des facettes.

6/10 - À la première consultation,
des empreintes sont prises ; elles
serviront de modèle pour la
réalisation de gouttières. Le
traitement dure ensuite 3
semaines. Chaque soir, après un

brossage avec une brosse à dents
très douce et un dentifrice
reminéralisant (type Fluocaril) ou
une pâte dentaire destinée à
prévenir l'hypersensibilité
dentinaire (Elmex, Elgydium,
Sensodyne...), on remplit sa
gouttière d'un gel à base de
peroxyde d'hydrogène (ou de
carbamide d'hydrogène qui, au
contact des dents, libère du
peroxyde) et on la porte pendant
toute la nuit.

7/10 - Combien ça coûte ? Un
éclaircissement revient entre 350 et
1 500 € (à refaire tous les 3 à 5 ans).
Pour les facettes, il faut compter
700 à 1 500 €... par dent !

7/10 - Combien ça coûte ? Un
éclaircissement revient entre 350 et 1
500 € (à refaire tous les 3 à 5 ans). Pour
les facettes, il faut compter 700 à 1 500
€... par dent !

9/10 - Stop au tabac et aux sodas. Le
tabac n'est bon ni pour les gencives
qu'il fragilise, ni pour les dents qu'il
tache. Vous entamez un
éclaircissement, c'est l'occasion
idéale pour tenter d'arrêter la
cigarette ! On évite également les
sodas (corrosifs, sucrés, pleins de
colorants, ce sont les ennemis absolus
des dents !)

10/10 - Le citron est excellent pour la
santé mais vouloir éclaircir ses dents
en suçotant des morceaux de citron
est une erreur : cela fragilise l'émail
dentaire. Le charbon et le bicarbonate
sont inefficaces. Tout comme les
dentifrices blanchissants, "ils
modifient la couleur des gencives, ce
qui fait ressortir celle des dents, c'est
le seul effet." souligne le dentiste.

Dents tachées, gencives qui saignent ou irritations dans la bouche sont le signe qu'il est temps de
prendre rendez-vous chez le dentiste. Car certains petits soucis peuvent se transformer en gros

problèmes si vous attendez trop longtemps.

SANTÉ BUCCO-DENTAIRE 
4 PETITS SOUCIS DENTAIRES

À NE JAMAIS NÉGLIGER
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Afrique: une action renforcée est
nécessaire pour enrayer la piraterie

"La coopération interna-
tionale fait des vagues dans
la lutte contre la piraterie en
Afrique de l'Ouest, mais il faut
s'attaquer à ses causes pro-
fondes et assurer un finance-
ment durable pour éliminer
complètement la menace, qui
s'étend à d'autres régions", a
souligné la sous-secrétaire
générale de l'ONU pour
l'Afrique au département des
affaires politiques et de la
consolidation de la paix et au
département des opérations
de maintien de la paix. 

Lors d’une réunion du
Conseil de sécurité, la res-
ponsable a relevé que malgré
les progrès accomplis dans la
lutte contre les groupes cri-
minels navigants, les incidents
de piraterie continuent de
menacer la sécurité du trafic
maritime dans la région. 

Depuis son dernier brie-
fing sur la sécurité maritime
en novembre, elle a déclaré

que la diminution constante
des incidents de piraterie dans
le golfe de Guinée était en
grande partie due aux inter-
ventions des autorités nation
ales et des partenaires régio-
naux et internationaux. 

"Ensemble, ces mesures
dissuasives efficaces contre
les groupes criminels ont été
renforcées par l'opérationna-
lisation en cours de ce que
l'on appelle l'architecture de
Yaoundé, établie en 2013 avec

la signature du Code de
conduite connexe par les ac-
teurs de la région", a-t-elle
indiqué, notant que quatre
des cinq centres de coordi-
nation interrégionaux sont
maintenant opérationnels. 

La responsable onusienne
a fait remarquer que ces ef-
forts, y compris la formation
de groupes de travail navals
conjoints, ont renforcé la coo-
pération et le partage d'infor-
mations tout en forgeant un
processus centralisé pour la
sécurité maritime qui comble
les lacunes en matière de ca-
pacités nationales et régio-
nales. "Toutefois, des lacunes
subsistent", a-t-elle averti, ap-
pelant à un soutien accru pour
les combler. Il s'agit notam-
ment de défis tels que le
manque d'équipements ap-
propriés et de financement
durable pour assurer la pleine
opérationnalisation du Code
de conduite. 

"Il est essentiel de relever
rapidement les défis qui en-
travent la pleine opération-
nalisation de l'architecture de
Yaoundé pour maintenir les
acquis actuels", a-t-elle insisté. 

Des chiffres récents sug-
gèrent déjà que "les incidents
se déplacent régulièrement
des eaux de l'Afrique de l'Oues
t vers le secteur maritime de
la Communauté économique
des Etats de l'Afrique cen-
trale", a-t-elle dit. 

ZIMBABWE 
Onze candidats à la
présidentielle dont
le chef de l’Etat
sortant approuvés

La Commission de nomination du Zim-
babwe a approuvé onze candidats pour l'élec-
tion présidentielle qui se déroulera le 23
août, le même jour que les élections législa-
tives et municipales, ont rapporté samedi
des médias. 

En particulier, le président sortant, Em-
merson Mnangagwa, et l'un des leaders de
l'opposition, Nelson Chamisa, sont en lice, a
indiqué le journal zimbabwéen The Herald.
Dans le même temps, dix candidatures ont
été rejetées. Ces personnes peuvent faire
appel de la décision de la Commission de
nomination, qui fait partie de la Cour su-
prême, pendant quatre jours. 

SIERRA LEONE
Début du
dépouillement après
un scrutin
présidentiel "calme"

Le dépouillement a commencé samedi en
Sierra Leone après un scrutin présidentiel
calme malgré des retards, selon la commission
électorale. Environ 3,4 millions de personnes
étaient appelées à choisir entre 13 candidats,
dont le président sortant Julius Maada Bio qui
veut briguer un second mandat face à son
principal concurrent Samura Kamara. 

Les bureaux de vote, ouverts à partir de
07H00 (locales et GMT), ont progressivement
fermé dès 17H00 à Freetown et les premiers
résultats devraient être connus dans les pro-
chaines heures. 

La commission électorale a indiqué sur
Twitter que le vote s'est fait de "manière paci-
fique" mais a été marqué par "des problèmes
logistiques" dus à l'arrivée "tardive" du matériel
électoral dans des zones où le vote a été pro-
longé. 

"Aujourd'hui est un jour de choix, choix de
votre représentant au Parlement, de votre
conseiller municipal et aussi de votre président.
Sortez voter et votez sans problème", avait dé-
claré M. Bio, après avoir mis son bulletin dans
l'urne à Freetown. 

Les Sierra-Léonais élisaient aussi samedi
leur Parlement et les conseils locaux. Cette
élection est d éterminante pour "le futur de la
Sierra Leone", a affirmé M. Kamara. Elle est
la revanche de 2018 entre M. Bio, ancien mili-
taire à la retraite de 59 ans, et M. Kamara,
technocrate de 72 ans et chef du Congrès de
tout le peuple (APC). M. Bio, candidat du Parti
du peuple de la Sierra Leone (SLPP), l'avait
alors emporté au second tour avec 51,8% des
voix. Un candidat doit recueillir 55% des votes
valables pour être élu au premier tour.

Les Nations Unies ont plaidé jeudi en faveur d’une action renforcée pour enrayer la
propagation de la piraterie notamment en Afrique, et ce en s’attaquant à ses causes
profondes.

CONFLIT AU SOUDAN 
Le Tchad appelle à l'aide
internationale face à l'afflux de
réfugiés

TROUBLES AU SÉNÉGAL 
Macky Sall : "Des actes terroristes qui
ne resteront pas impunis" 

Le président séné-
galais Macky Sall a
qualifié samedi
d'"actes terroristes
qui ne resteront pas
impunis" les troubles
meurtriers survenus
au Sénégal début juin
après la condamna-
tion de l'opposant
Ousmane Sonko dans
une affaire de
moeurs. 

Le président s'ex-
primait lors d'une cé-
rémonie clôturant
une concertation na-
tionale entamée avant
"les graves dérives des
2 et 3 juin, événe-

ments inédits" qui ont
entraîné "des atteintes
graves et des dom-
mages" sur des "biens
publics et privés", se-
lon M. Sall. 

"Il est établi que
ces faits sont assimi-
lables à des actes ter-
roristes qui ne reste-
ront pas impunis", a-
t-il ajouté en recevant
le rapport final de la
concertation ouverte
le 31 mai et boycottée
par une partie de l'op-
position dont le camp
de M. Sonko. 

Les participants à
cette concertation se

sont notamment en-
tendus sur le principe
de réviser le procès
de l'opposant Karim
Wade écarté de l'an-
cien scrutin de 2019. 

Karim Wade, fils
de l'ex-président Ab-
doulaye Wade au pou-
voir de 2000 à 2012, a
été condamné en 2015
à six ans de prison
ferme pour enrichis-
sement illicite. Le
président Sall a pro-
mis de s'exprimer sur
son éventuelle candi-
dature à la présiden-
tielle de 2024 après le
29 juin. "Je vais ré-

pondre très bientôt.
Je ferai un discours
la Nation. (Ce sera)
un choix libre, sou-
verain qui sera expli-
qué au pays et as-
sumé", a-t-il indiqué.
M. Sall a été élu en
2012, réélu en 2019. 

Il a fait réviser la
Constitution en 2016.
Elle stipule que "nul
ne peut exercer plus
de deux mandats
consécutifs". Ses par-
tisans le présentent
comme leur candidat
en 2024, arguant que
la révision a remis les
compteurs à zéro. 

ETHIOPIE 
Un comité pour enquêter sur les
allégations de détournement de
l'aide alimentaire

Le gouvernement éthiopien et des partenaires de l'aide ont créé un comité
technique conjoint pour enquêter sur les allégations de détournement de l'aide ali-
mentaire, a indiqué un responsable éthiopien. 

S'exprimant lors d'une conférence de presse organisée pour les médias d'Etat
samedi, la ministre d'Etat au Service de communication du gouvernement éthiopien
(GCS), Selamawit Kassa, a dit que le comité enquêterait de manière exhaustive sur
tous les actes illégaux qui avaient conduit des partenaires de l'aide tels que le
Programme alimentaire mondial des Nations Unies (PAM) à suspendre la livraison
de l'aide alimentaire à des millions d'Ethiopiens qui en ont besoin d'urgence. 

Mme Kassa a indiqué que le comité technique conjoint, dirigé par la Commission
nationale éthiopienne de gestion des risques et des catastrophes (NDRMC), travaillait
déjà à l'élaboration d'une solution possible aux problèmes qui ont conduit à la
suspension de l'aide alimentaire par les agences d'aide. 

Elle a également indiqué que le comité tech nique conjoint avait déjà tenu plusieurs
dialogues fructueux depuis le début de ses travaux. 

Au début du mois, le PAM a annoncé avoir décidé de suspendre son programme
d'aide alimentaire en Ethiopie en raison d'un détournement d'aide à grande échelle. 

Le communiqué du PAM accuse également des entités locales et étrangères de
diffuser des informations haineuses et diffamatoires. 

Le Tchad, où de nouveaux réfugiés fuyant
le conflit au Soudan affluent par dizaines
de milliers, a réclamé samedi une "aide mas-
sive" de la communauté internationale, pour
faire face à une crise humanitaire "sans pré-
cédent". 

"La mobilisation de la communauté in-
ternationale (...) n'est pas à la hauteur de la
mobilisation observée sous d'autres cieux,
laissant le Tchad presque seul face à l'accueil
des réfugiés en épuisant au maximum ses
ressources propres", a déploré samedi devant
les diplomates et représentants des organi-
sations internationales le Premier ministre
Saleh Kebzabo. 

Début juin, le Haut Commissariat de
l'ONU pour les réfugiés (HCR) avait sonné
l'alarme en annonçant que plus de 100.000
Soudanais, essentiellement des femmes et
des enfants venus du Darfour, avaient traversé
la frontière dans l'est du Tchad en un mois
et demi de conflit. 

Venant s'ajouter à plus de 680.000 réfugiés
déjà présents dans ce pays d'Afrique centrale,
dont 60% de Soudanais. 

Et l'agence onusienne déplorait alors que
les besoins de financement pour leur venir
en aide n'étaient couverts qu'à 1 6% par la

communauté internationale. Venant s'ajouter
à des dizaines de milliers de réfugiés du Ca-
meroun dans l'ouest, de Centrafrique dans
le sud, et plus de 409.000 Soudanais déjà
présents dans l'est depuis le conflit meurtrier
des années 2000 et 2010 au Darfour, de nou-
veaux réfugiés affluent depuis le début, le
15 avril, des combats entre l'armée et les
Forces de soutien rapide (FSR). 

"Le Tchad sollicite l'appui et l'assistance
technique et financière massive des pays et
organisations" et "une conférence interna-
tionale (...) sur la mobilisation des fonds"
pour l'aider à faire face à une "crise migratoire
sans précédent", a déclaré M. Kebzabo dans
un discours, repris par des médias. 

Les réfugiés "ont bénéficié de la solidarité
des populations hôtes qui les ont accueillis
et ont partagé leurs maigres ressources"
mais "le Tchad s'expose de plus en plus à
des crises internes liées à la rareté de ses
ressources" dans un pays à l'"économie déjà
fragile", s'alarme le Premier ministre. 

"Sans votre sollicitude, votre solidarité et
votre élan de cœur, le Tchad ne pourra pas
supporter seul le poids de cette crise", a-t-il
conclu devant les représentants de la com-
munauté internationale. 



Dans un communiqué, l'UE a
condamné "dans les termes les
plus forts" l'attaque qui a eu lieu
près de la colonie d'Eli la semaine
dernière et les attaques des colons
sionistes contre des civils pales-
tiniens en Cisjordanie occupée. 

L'Union européenne a égale-
ment appelé l'entité sioniste à "as-
surer la protection des civils dans
les territoires palestiniens occu-
pés", et dénoncé par ailleurs, la
décision de l'occupation de pro-
céder à la planification de la
construction d'environ 1.000 uni-
tés de logements dans la colonie
d'Eli, dans le cadre d'un projet
sioniste de construction de plus
de 4.500 unités de colonisation
en Cisjordanie occupée. 

Elle a appelé à cet effet, l'occu-
pant sioniste à "annuler ces me-
sures", selon le communiqué. 

De plus, l'UE a exhorté l'entité

sioniste à "prendre des mesures
immédiates pour mettre fin à la
violence, et aux mesures unilaté-
rales qui alimentent les tensions,
à prévenir de nouvelles pertes de
vies humaines, à traduire en jus-

tice les auteurs de crimes et à s'en-
gager dans des efforts pour par-
venir à une solution pacifique au
conflit" dans les territoires pales-
tiniens occupés, conclut le com-
muniqué. 

Une caravane compo-
sée de membres du Mou-
vement colombien de so-
lidarité avec Cuba
(MCSC) est arrivée sa-
medi à l'ambassade des
Etats-Unis à Bogota pour
exiger la fin immédiate
du blocus américain im-
posé au peuple cubain,
a rapporté dimanche
l'agence de presse Prensa
Latina. 

Après avoir parcouru
les avenues centrales de
cette ville, les amis co-
lombiens de Cuba ont
également exigé que
Cuba soit retirée de la
liste des pays qui "par-
rainent le terrorisme". 

Dans une lettre dépo-
sée au siège de l'ambas-
sade américaine et
adressée au président Joe
Biden, ils rappellent

qu'"une partie des Amé-
ricains ont donné foi à
leurs promesses de cam-
pagne concernant le
changement de politique
envers Cuba, y compris
la possibilité d'un retour
aux politiques de détente
de la présidence de Ba-
rack Obama", dont Biden
était vice-président. 

Ils jugent très regret-
table que le gouverne-
ment des Etats-Unis
continue d'être influencé
par le lobby anticubain
qui exerce des pressions
pour approfondir les me-
sures qui génèrent
d'énormes difficultés
pour l'approvisionne-
ment en médicaments,
l'arrivée de l'aide huma-
nitaire, le fon ctionne-
ment normal des ser-
vices financiers et l'afflux

de touristes et les inves-
tissements de tiers. 

Les membres du col-
lectif soulignent que,
malgré toutes ces limi-
tations injustes, Cuba est
un exemple de solidarité. 

Ils rappellent dans
leur texte que lors du
passage de l'ouragan Ka-
trina à travers les Etats-
Unis, Cuba a été l'un des
premiers pays à offrir
une assistance médicale
avec la brigade Henry
Reeve. 

"Ces brigades ont joué
un rôle vital dans de
nombreuses régions du
monde où des catas-
trophes naturelles se
sont produites. 

Ces dernières années,
elle a fait face à la pan-
démie de Covid-19 dans
plus de 40 pays, sans rien

exiger en retour", rap-
pellent-ils. 

Pour le MCSC, "il est
incongru que Cuba reste
sur la liste des pays par-
rainant le terrorisme". 

Il note que Biden a le
pouvoir d'examiner et de
retirer la désignation
d'un pays sur cette liste. 

Le CMSC exhorte
aussi le président Biden
à "démanteler le système
de sanctions qui conti-
nue d'affecter le peuple
cubain, à éliminer le blo-
cus comme l'a demandé
la communauté interna-
tionale qui, depuis trente
ans, a approuvé, à la
quasi-unanimité, la ré-
solution cubaine de l'As-
semblée générale des
Nations unies visant à
mettre un terme à cette
mesure". 

MONDELundi 26 juin 2023 15DK NEWS

ONU 
Le Comité des 24 conclut sa

session 2023, adopte une
série de résolutions sur la

décolonisation
Le Comité spécial chargé d’étudier la situation en ce qui concerne

l’application de la Déclaration sur l’octroi de l’indépendance aux
pays et aux peuples colonisés (Comité des 24), a achevé vendredi, au
terme de dix jours de débats, sa session de 2023 en adoptant, sans
vote, une série de résolutions consacrées à la situation dans les terri-
toires non autonomes. 

En adoptant la résolution intitulée "Application de la Déclaration
sur l’octroi de l’indépendance aux pays et aux peuples colonisés par
les institutions spécialisées et les organismes internationaux associés
à l’Organisation des Nations unies", l’Assemblée générale recom-
manderait aux Etats d’"intensifier leurs efforts, dans le cadre des
institutions spécialisées des Nations unies, afin de garantir l’application
de la Déclaration sur l’octroi de l’indépendance aux pays et aux
peuples colonisés". 

Elle les prierait en outre de "fournir des informations sur les pro-
blèmes environnementaux auxquels se heurtent les territoires non
autonomes, les effets des catastrophes naturelles sur ces territoires,
les moyens de les aider à lutter contre le trafic de stupéfiants, le blan-
chiment d’argent et d’autres activités criminelles, ainsi que l’exploitation
illégale de leurs ressources, y compris la nécessité d’utiliser ces res-
sources au profit de la population de ces territoires". 

Par la résolution intitulée "Activités économiques et autres préju-
diciables aux intérêts des peuples des territoires non autonomes",
l’Assemblée réaffirmerait qu’"il incombe aux puissances administrantes
d’assurer le progrès politique, économique et social ainsi que le dé-
veloppement de l’instruction dans les territoires non autonomes". 

Elle demanderait également aux puissances administrantes de
"prendre les mesures nécessaires pour protéger les droits de propriété
des peuples de ces territoires, conformément aux résolutions de
l’Organisation relatives à la décolonisation". 

S’agissant de la résolution intitulée "Application de la Déclaration
sur l’octroi de l’indépendance aux pays et aux peuples colonisés",
l’Assemblée générale prierait le Comité spécial de "continuer à
chercher les moyens appropriés d’assurer la mise en œuvre immédiate
et intégrale de la Déclaration et d’appliquer, dans tous les territoires
qui n’ont pas encore exercé leur droit à l’autodétermination, les
mesures qu’elle a approuvées touchant les Déc ennies internationales
de l’élimination du colonialisme". 

Pour rappel, au cours des débats consacrés au Sahara occidental
occupé lors des travaux du Comité des 24, plusieurs représentants
de pays et d'organisations internationales ont réitéré leur soutien in-
défectible au peuple sahraoui dans sa lutte pour l’exercice de son
droit inaliénable à l’autodétermination, et vivement dénoncé l’occu-
pation illégale du territoire sahraoui par le Maroc. 

Ils ont aussi dénoncé toutes les actions visant à entraver la décolo-
nisation. 

Près de 258 millions de
veuves confrontées à la
pauvreté dans le monde

Près de 258 millions de veuves dans le monde sont confrontées à
certains obstacles dont l'exclusion sociale et l'extrême pauvreté, selon
l'ONU. 

"Bien qu'il y ait plus de 258 millions de veuves dans le monde, elles
ont toujours été invisibles, non soutenues et non comptabilisées
dans les sociétés", indique l'ONU à l'occasion de la Journée interna-
tionale des veuves, soulignant que pour de nombreuses femmes
dans le monde, la perte dévastatrice d'un partenaire est amplifiée
par un combat de longue haleine pour leurs droits fondamentaux et
leur dignité. 

Selon les données onusiennes, entre 2009 et 2013, près d'une
veuve sur dix vivait dans l'extrême pauvreté, notant que le veuvage
"oblige souvent" les femmes à quitter les structures familiales et
sociales, ce qui les rend particulièrement vulnérables à l'isolement,
à la violence et à la pauvreté. 

A l'échelle mondiale, les femmes ont moins de chances d'avoir
accès à des pensions de vieillesse par rapport aux hommes, de sorte
que le décès d'un conjoint peut entraîner le total dénuement de ces
femmes âgées, déplore encore l'ONU, appelant le s gouvernements à
mobiliser le soutien dont elles ont besoin. 

De plus, dans les régions de conflits armés, de déplacements et de
migrations, outre la pandémie de Covid-19, des dizaines de milliers
de femmes qui ont perdu leur partenaire, et de nombreuses autres
dont les partenaires ont disparu, se sont retrouvées sans voix dans la
société. 

La Journée internationale des veuves, marquée chaque 23 juin,
vise à mettre un terme à l’ostracisme et à mieux éduquer les com-
munautés en ce qui concerne les besoins des femmes vulnérables
telles que les veuves. 

Les pays doivent également s'engager à mettre en œuvre la Conven-
tion sur l'élimination de toutes les formes de discrimination à l'égard
des femmes et la Convention relative aux droits de l'enfant, indique
l'ONU. 

Des programmes et des politiques visant à mettre fin à la violence,
à réduire la pauvreté et à apporter une éducation, une formation,
une égalité de rémunération et un soutien aux veuves à tout âge sont
également nécessaires pour accélérer la réalisation des Objectifs de
développement durable (ODD), a-t-on ajouté.

APS

PALESTINE
L'UE se dit "préoccupée" par
l'escalade sioniste en Palestine
occupée
L'Union européenne (UE)
a exprimé samedi sa "
profonde préoccupation"
face à la récente escalade
des agressions menées
par les forces de
l'occupation sioniste dans
les territoires palestiniens
occupés, qui ont causé la
mort de civils palestiniens
et en ont blessé d'autres.

Au moins 13 personnes ont été
tuées lors d'affrontements entre
les forces de sécurité du gouver-
nement yéménite et des hommes
armés tribaux dans la province
de Marib, dans le nord-est du pays,
a rapporté samedi à des médias
un responsable gouvernemental.

Des différends entre des respon-
sables de la sécurité du gouver-
nement yéménite et des membres
de tribus au sujet de l'établisse-
ment d'un poste de contrôle tribal
ont déclenché des affrontements
tard dans la nuit de vendredi à
samedi dans le district d'al-Wadi
de la province de Marib, contrôlée
par le gouvernement et connue
pour ses riches ressources pétro-
lières, a indiqué le responsable,
cité par des médias. 

"Neuf combattants tribaux et
quatre membres des forces de sé-
curité gouvernementales ont été
tués lors des affrontements, qui
ont également fait plusieurs bles-
sés dans les deux camps", a-t-il
ajouté. Après la médiation de
grands chefs tribaux, la violence
a cessé samedi après-midi, mais
la tension demeure, selon le res-
ponsable. La province de Marib
abrite de nombreux champs pé-
trolifères et gaziers importants
du Yémen. Ces d ernières années,
la province a été le théâtre de
conflits intenses entre les forces
gouvernementales et les houthis. 

YÉMEN 
13 morts dans les
affrontements entre les
forces gouvernementales et
des hommes armés

PAKISTAN 
Un policier tué dans 
un attentat suicide 
dans le sud-ouest

Au moins un policier a été tué et cinq autres ont été blessés samedi
dans un attentat-suicide contre un convoi du Corps paramilitaire de
la frontière (FC) dans la province pakistanaise du Baloutchistan (sud-
ouest), rapportent des médias, citant des responsables de la police. 

Une femme kamikaze s'est fait exploser sur la route du Commissariat
dans le district de Turbat de la province, tuant au moins un policier et
en blessant cinq autres, trois policiers et deux membres des troupes
paramilitaires, a indiqué aux médias le commissaire adjoint Bashir
Ahmad. La cible de l'attentat suicide était le convoi du FC, mais un vé-
hicule de police qui l'escortait a été fortement touché par l'explosion,
a-t-il ajouté, précisant qu'une policière figurait également parmi les
blessés. Le ministre en chef du Baloutchistan, Mir Abdul Quddus
Bizenjo, a condamné l'attentat. 

COLOMBIE 
Les amis colombiens de Cuba exigent la fin
immédiate du blocus américain



Organisée dans le cadre des cé-
lébrations du Soixantenaire de
l’Indépendance de l’Algérie et la
fête de la Jeunesse, la 8e édition
du grand prix El Hachemi-Gue-
rouabi a élu domicile du 20 au 23
juin au Palais des Raïs,(Bastion
23). 

Lors de la cérémonie de clôture,
le jury, présidé par la grande chan-
teuse de hawzi et de variétés algé-
riennes, Nadia Benyoucef, secon-
dée par les poètes, El Hadi Bou-
koura également chef d’orchestre
et Khaled Yacine Chahlel, par ail-
leurs, chercheur dans le patri-
moine "Melhoune", a décerné le
1er Prix de ce concours à Meziane
Youcef Ait Ameur de Blida. 

Le deuxième prix est revenu à
la jeune chanteuse Rihane Me-
chentel de Médéa qui, a choisi
d’entrer en compétition avec, "Bini
ou Bin hobbi", un des titres phares
du Cheikh El Hachemi Guerouabi,
qu’elle a brillamment rendu avec
une voix cristalline. 

Le jury a également consacré,
Yacine Abelkader d’Alger "3e Prix"
de la 8e édition de ce concours,
alors que le Prix d’encouragements
du jury a été décerné au jeune Bel-
kacem Kadri de Bejaia. 

L’évaluation s’est faite essen-
tiellement autour de, la maîtrise
de la voix et de l’instrument, la
diction, l’esthétique et les orne-
ments vocaux, la maîtrise du texte,
la cohérence dans l’enchaînement
des thèmes (istikhbar, qcid et final),

le sens du rythme et la tenue sur
scène. Les quatre candidats appelés
au podium, ont respectivement à
leur actif, une carrière assez pleine
tant sur le plan de la formation,
au niveau de différentes associa-
tions et conservatoires, que celui
plus autonome, de chanteurs en
solo, lors de différentes cérémonies
ou manifestations culturelles of-
ficielles. 

Après l’annonce des résultats,
les lauréats se sont vu remettre le
trophée honorifique et l'"attestation
de succès", dotée selon le classe-
ment aux trois premières places,
d’un "accompagnement financier",
avec en plus, pour le Grand lauréat
(1er Prix) l'"orchestration et l’en-
registrement en studio de son pre-
mier CD", avaient précisé les or-
ganisateurs. 

Appelant tous les candidats en
lice à rejoindre l’Orchestre "El Her-
raz", la présidente de l’association
culturelle El-Hachemi-Guerouabi,
Chahira Guerouabi a déclaré à l’is-
sue de la cérémonie de clôture que
l’ensemble des finalistes, bénéfi-
ciait d’un "suivi de la part de l’as-
sociation". 

La cérémonie de clôture -qui
aura duré près de deux heures et
demie de temps- a également été
agréablement marquée par les voix
présentes et étoffées d’une pléiade
d’interprètes de référence, soute-
nues par les instrumentistes vir-
tuoses de l’Orchestre "El Herraz",
de l’association culturelle El Ha-

chemi-Guerouabi, dirigé d’une
main de maître par Smaïl Ferkioui. 

Parmi les voix conviées à monter
sur la scène de la belle terrasse du
Palais des Rais, Abdelkader Chaou,
Nadia Benyoucef, Sid Ahmed Der-
radji, Hassiba Abderraouf et Gho-
frane Bouache qui ont rendu dif-
férentes pièces de leurs répertoires
respectifs, en lien avec le genre
chaâbi ou avec les chansons du
regretté-Cheikh, El Hachemi Gue-
rouabi (1938-2006). Après avoir
rendu en solo une dizaine de chan-
sons chacun, Abdelkader Chaou
et Nadia Benyoucef, deux grandes

figures de la chanson chaâbie et
de la variété algérienne, se sont
réinvestis dans leur duo d’antho-
logie, rappelant ainsi l’importance
et le rôle d’"El Waldine" dans la
vie de chacun. 

Le nombreux public, qui avait
depuis les premières cadences ber-
walis de la soirée, cédé au déhan-
chement, a savouré tous les ins-
tants de cette grande cérémonie
dans la délectation. 

Dix neuf jeunes talents, de dif-
férentes villes du pays, ont pris
part, au Palais des Ra is (Bastion
23), à la compétition de la 8e édition

du Prix El-Hachemi-Guerouabi,
organisée sous le parrainage du
ministère de la Culture et des Arts,
en collaboration avec, entre autres,
l'Office national des Droits d'au-
teurs et droits voisins et la Télévi-
sion algérienne. Dédié dans sa hui-
tième édition à la mémoire de
"Cheikh lebled", Amar Ezzahi,
(1941-2016), le Grand Prix El-Ha-
chemi-Guerouabi est un concours
annuel destiné à "la découverte et
la promotion des jeunes talents"
de la chanson chaâbie à l’échelle
nationale, peut-on lire sur l’affiche
de cet événement. 

Le long métrage de fiction "El Akhira"
(la dernière reine), une œuvre dédiée au
destin de la ville d'Alger et celui de sa der-
nière reine Zaphira au début du 16e siècle,
coréalisé par Adila Bendimerad et Damien
Ounouri, a été projeté, mardi à Alger, en
avant première algérienne. 

D'une durée de 113mn, ce film est une
production du Centre algérien pour le dé-
veloppement du cinéma, qui explore le des-
tin houleux de ce personnage haut en cou-
leur, qui appartient à la légende de la ville
d'Alger, dernier survivant de la famille du
roi Salim Toumi, joué par Mohamed Tahar
Zaoui, convoitée par le nouveau maître des
lieux Aroudj Barberousse, et qui va tenir
tête au nouveau roi et au nouvel ordre établi. 

Après avoir libérer Alger de la tyrannie
des Espagnols, Aroudj Barberousse, campé
par Dali Bensalah, et ses hommes s'installent

progressivement dans cette cité gouverné
par le descendant de Sidi Abderrahmane
Ethaâlbi, avant que celui-ci ne soit assassiné,
et que la rumeur n'accuse le corsaire. 

Cette période de trouble qui règne dans
la Casbah d'Alger va pousser la première
épouse de Salim Toumi, Chegga (Imen
Noel), ses enfants et ses gardes, à se retirer
pour organiser la reprise de la ville, et les
dignitaires d'autres régions à comploter
pour assassiner les corsaires. A ce moment,
Zaphira, jouée par Adila Bendimerad, est
obligée d'accepter d'épouser Aroudj dans
l'optique de le tuer pour reprendre la ville
et venger la mort de son époux et de son
fils. Sur le plan du casting, cette œuvre de
fiction, qui aborde avec une touche de fraî-
cheur contemporaine une période trouble
et un personnage dont la légende existe
sans appui historique, présente une distri-

bution de choix avec entre autres acteurs
Mina Lachter, Tenou Khilouli, Tarik Bouar-
rara, Slimane Benouari, Rabie Oudjaout ou
encore Ahmed Zitouni. 

Sorti lors de la dernière Mostra de Venise
où il a été primé, "El Akhira" respire la ville
des Benou Mezghenna et évolue dans l'om-
bre de son saint patron Sidi Abderrahmane
Ethaâlbi omniprésent dans le film. 

Le nombreux public présent à cette pre-
mière projection est également unanime
sur le haut niveau de performance technique
de l'équipe du film mais aussi sur les efforts
colossaux de reconstitution de décors et de
costumes d'époque. Alors que le costume
traditionnel algérien est présent tout au
long des 113mn du film, le tournage avait
élu domicile dans de haut lieux du patri-
moine culturel algérien comme le Palais El
Mechouar de Tlemce n, le Palais Dar Mus-

tapha Pacha, le Palais des Raïs-Bastion 23,
la villa Dar Abdeltif et les rues et mosquées
de la Casbah d'Alger, reflétant un patrimoine
architectural séculaire. Les décors réalisés
par l'architecte et designer Feriel Gasmi Is-
siakhem ont, eux-aussi, grandement contri-
bué à l'immersion du spectateur dans ce
qu'aurait été El Djazaïr du début du 16e. 

Ce film présenté en présence du Conseil-
ler du Président de la République, chargé
de la culture et de l'audiovisuel, Ahmed Ra-
chedi, a été primé en Arabie Saoudite, en
Suède, en Tunisie et plus récemment en
Suisse, principalement pour la performance
d'actrice de Adila Bendimerad. Après avoir
été distribué en France et en Suisse, "El
Akhira" sera visible en salle en Algérie à
partir du 23 juin selon le programme com-
muniqué par son distributeur Md Ciné.

APS
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Meziane Youcef Ait Ameur, lauréat du Grand Prix
El-Hachemi-Guerouabi 2023
Le jeune chanteur chaâbi, Meziane Youcef Ait Ameur de Blida a été consacré, vendredi soir à Alger, lauréat de la 8e édition du
Grand Prix El-Hachemi-Guerouabi qui a mis en compétition dix neuf finalistes.

CINÉMA 
Avant-première algérienne de la fiction "El Akhira"
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INTERNET 
Meta va bloquer les médias canadiens, refusant de les payer

"Aujourd'hui, nous confirmons
que le contenu d'actualité ne sera
plus disponible sur Facebook et
Instagram pour tous les utilisateurs
au Canada", a indiqué Meta dans
un communiqué, soulignant avoir
prévenu "à plusieurs reprises" que
cette mesure serait prise. 

"Si le gouvernement ne peut
pas défendre les Canadiens contre
les géants du web, qui le fera?", a
réagi le ministre du Patrimoine
Pablo Rodriguez. 

Facebook n'avait "aucune obli-

gation" à couper cet accès, la loi
n'étant pas encore formellement
entrée en vigueur, a-t-il ajouté. 

Le bureau du ministre a égale-
ment souligné qu'il avait "rencon-
tré Facebook et Google cette se-
maine" et qu'il restait ouvert à de
nouvelles discussions. 

La nouvelle loi oblige les géants
du numérique à conclure des ac-
cords commerciaux équitables
avec les médias canadiens pour
les publications partagées sur leurs
plateformes, s ous peine de devoir

recourir à un arbitrage contrai-
gnant. Le mois dernier, le Premier
ministre Justin Trudeau a reproché
à Meta de bloquer l'accès de cer-
tains Canadiens aux informations
en ligne lors de tests, déclarant
que l'entreprise était "profondé-
ment irresponsable et déconnec-
tée" en refusant de payer les jour-
nalistes pour leur travail. 

Son opposition au projet de loi,
a-t-il déclaré, est "erronée (et) dan-
gereuse pour notre démocratie et
notre économie". Ces derniers

mois, Meta et Google ont indiqué
effectuer des tests sur une petite
partie de la population canadienne,
restreignant leur accès à des sites
d'informations. La nouvelle loi, vi-
vement critiquée par les deux
géants de la Silicon Valley, a pour
objectif de soutenir le secteur de
l'information au Canada qui, selon
le ministre, est "en crise". 

Plus de 450 médias d'informa-
tion canadiens ont fermé leurs
portes depuis 2008, d'après le mi-
nistère. Ce projet de loi est inspiré

de celui adopté en 2021 par l'Aus-
tralie, premier du genre au monde. 

Le texte avait été facilement
adopté après que Facebook et Goo-
gle eurent trouvé des accords afin
d'éviter d'être soumis à un arbi-
trage contraignant. 

Confrontée à la même situation,
l'Union européenne a instauré en
2019 un "droit voisin" qui doit per-
mettre la rémunération des édi-
teurs de presse pour les contenus
utilisés par les plateformes en
ligne. 

L'Australie a donné jeudi 28 jours à Twit-
ter pour montrer que la plateforme lutte
sérieusement contre la haine en ligne, sous
peine d'une amende de près d'un demi-
million de dollars par jour de retard. 

Dans un communiqué de l'agence aus-
tralienne de la sécurité en ligne (eSafety),
sa responsable Julie Inman Grant a ainsi
menacé le réseau social d'une amende
quotidienne de 475.000 dollars (432.000
euros) s'il dépassait la date butoir. 

Selon elle, un tiers des plaintes déposées
en Australie pour discours haineux en ligne
renvoient à des propos publiés sur la pla-
teforme à l'oiseau bleu. 

"Twitter semble ne pas être à la hauteur
en ce qui concerne la lutte contre la haine",
a lancé Mme Inman Grant, ancienne sala-
riée du réseau social. 

L'agence australienne "est loin d'être la
seule à s'inquiéter des niveaux croissants
de toxicité et de haine sur Twitter, parti-
culièrement à l'encontre des communautés

marginalisées", a-t-elle encore affirmé. 
"Nous demandons à ces plateformes de

rendre des comptes et de prendre des me-
sures pour protéger leurs utilisateurs", a-
t-elle déclaré. 

Le millia rdaire Elon Musk, propriétaire
du réseau social depuis octobre 2022, a li-
cencié à tour de bras, notamment de nom-
breux modérateurs de contenu chargés de
lutter contre les abus. 

En novembre, il a annoncé une "am-
nistie" pour les comptes bannis et la fin de
la lutte contre la désinformation sur le Co-
vid. 

Des dizaines de milliers de comptes sus-
pendus ou interdits ont été rétablis. 

"Twitter semble avoir laissé tomber la
lutte contre la haine", a déclaré Inman
Grant, qui a travaillé dans le secteur de cy-
bersécurité au sein du géant américain
après 17 ans chez Microsoft. 

"Nous sommes également inquiets des
nombreux rapports faisant état de contenus

qui demeurent largement accessibles et
qui enfreignent vraisemblablement les
conditions d'utilisation de Twitter". 

L'Australie est à la pointe en matière de
politique de régulation des plateformes
des réseaux sociaux, et ce n'est pas la pre-

mière fois que Julie Inman Grant s'en prend
publiquement à Twitter. Dès novembre,
elle avait écrit à M. Musk pour l'avertir
qu'une coupe claire dans les effectifs ren-
drait Twitter incapable de se conformer à
la loi australienne. 
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Facebook et Instagram bloqueront l'accès aux publications provenant de médias canadiens, a déclaré leur maison mère Meta en
réaction à une loi tout juste votée qui oblige les géants du web à payer pour diffuser le contenu des médias locaux. 

INDE 
Amazon va investir 15 milliards 
de dollars supplémentaires

Le groupe du commerce électronique Amazon a annoncé samedi qu'il prévoyait
d'investir 15 milliards de dollars supplémentaires en Inde, portant son investissement
total dans le pays à 26 milliards de dollars. L'annonce a été faite par le directeur général
d'Amazon, Andy Jassy, qui a rencontré le Premier ministre indien Narendra Modi à
Washington vendredi. Les services du Premier ministre indien ont fait savoir samedi
que MM. Modi et Jassy avaient discuté du commerce électronique et du potentiel de col-
laboration renforcée avec Amazon dans le secteur de la logistique en Inde. "Le Premier
ministre a salué l'initiative d'Amazon visant à promouvoir la numérisation des micro,
petites et moyennes entreprises (MPME) en Inde", ont-ils déclaré dans un communiqué.

L'Australie menace Twitter d'amendes pour non-régulation 
de la haine en ligne
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RÉPUBLIQUE ALGÉRIENNE DÉMOCRATIQUE ET POPULAIRE
WILAYA DE AIN-DEFLA

DIRECTION DES EQUIPEMENTS PUBLICS

AVIS D’ANNULATION DE LA  PROCÉDURE
DE L’AVIS D’APPEL D’OFFRES NATIONAL

RESTREINT N°04/2015
Conformément aux dispositions de l'article 114 alinéas 07
et 08 du décret présidentiel N °10/236 du 07 OCTOBRE
2010 portant réglementation des marchés publics,
modifié et complété, la direction des équipements
publics de la wilaya de Ain Defla, informe l'ensemble des
entreprises ayant soumissionné dans l'avis d'appel
d'offres national restreint N° : 04/2015 relatif au projet de:
Réalisation d'une résidence universitaire 3000 lits à Ain
Soltane en Quatre lots ; Lot N°01 : Bloc hébergement 1000
lits avec VRD, Lot N°02 : Bloc hébergement 1160 lits (barre
A+D+E) + Bloc Restaurant + Bloc Administratif + Locaux
techniques + Mur de clôture + VRD, Lot N°03 : Bloc
hébergement 840 lits (banc B+C) + Salle de sport et ces
annexes + logement + salle polyvalente et le Lot N°04 :
Terrain de jeu (destiné au micro entreprises), publié
respectivement dans : 
- En langue national *              * en date du 10/02/2015. 
- En langue étrangère * DK NEWS* en date du 09/02/2015. 
- Et au Bulletin officiel des marchés de l'opérateur 
public : /. 
De l'annulation de l'attribution provisoire modificative
du projet de marché pour le lot N°01 publié
respectivement dans : 
- En langue national *                 * en date du 03/11/2015. 
- En langue étrangère * DK NEWS * en date du 03/11/2015. 
- Et au Bulletin officiel des marchés de l'opérateur 
public : /.
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Programme de la soirée

A Paris, Joséphine vient en
aide à Charlotte Delmas, une
ancienne danseuse profes-
sionnelle séparée de son mari
Vincent. Elle est sans nou-
velles de sa fille Léa depuis 24
heures. Grâce à une vidéo dif-
fusée en direct sur les réseaux
sociaux, les deux femmes la
retrouvent avec ses amis dan-
seurs hip-hop sur l'immeuble
d'un toit. L'adolescente, en co-
lère contre sa mère depuis
qu'elles ont déménagé de Bor-
deaux, perd connaissance et
est emmenée aux urgences. Le
verdict tombe : elle est atteinte
d'une leucémie aiguë. Malgré
sa maladie, Léa n'est pas
prête à pardonner à sa mère
les choix qu'elle lui a imposés.

20:05
Joséphine, ange

gardien Saison 21

20:05 20:05 20:05

Selon Sigur Johanson, une forme de
vie intelligente cherche à chasser les
humains des océans. Il la surnomme
Yrr. Afin de savoir si la théorie de Si-
gur Johanson est fondée, M. Mifune,
un riche homme d’affaires, propose
de financer entièrement une expédi-
tion menée par le professeur afin
d’entrer en contact avec le Yrr. Avec
une poignée de collègues, Johanson
mène l’expédition vers l'Arctique, là
où ont été relevés le plus de sons émis
par le Yrr. Alicia est chargée par M.
Mifune de filmer l’équipe et tenir un
journal de bord pour suivre leurs
découvertes.

En 1992, à Bujumbura, au Bu-
rundi, Gaby et ses amis s'intro-
duisent discrètement dans les
jardins de riches propriétaires
occidentaux pour récolter des
fruits, qu'ils revendent aussitôt
à la sauvette aux automobi-
listes. Mais pour le jeune gar-
çon, ce n'est qu'un jeu. Gaby vit
en effet de façon aisée entre sa
petite soeur, sa mère rwan-
daise, Yvonne, et son père Mi-
chel Chapaz, un entrepreneur
français. Mais cette existence
relativement paisible se fissure
quand leurs parents se séparent
et que des conflits entre Tutsis
et Hutus commencent à éclater.

20:05

Sean Wallace et sa famille sui-
vent les conseils d'Elliot et quit-
tent leur domicile afin d'éviter
une nouvelle attaque. Après
avoir été congédier par les Wal-
lace, Ed tente de convaincre les
différents investisseurs
qu'Alexander est le véritable pa-
tron de l'entreprise laissée par
Finn. Billy tente de convaincre
Jacqueline de se réfugier dans la
planque où se trouve le reste de
la famille. De son côté, Elliot re-
çoit l'ordre de sauver la vie du
policier retenu en otage par les
hommes de Sean.

Samouraï-Sudoku n°2712
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles
desudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

" Il n'y a qu'un poltron qui puisse se
vanter de n'avoir jamais eu peur. "

Ralph Waldo Emerson

Jeux

Ve
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t 
: 

1 - Utile en situation difficile
2 - Matière vitreuse - Faire une copie solide
3 - Acrobate - Petit fer
4 - Coordination - Croqueuse de pomme - Ma-
tières de blaireau
5 - Aber - Vraiment pas fixées
6 - Crut sans vérifier - Bastide - Septième en
Grèce
7 - Propre à une organisation mondiale - Mène-
rai
8 - Partisan d'un état juif
9 - Belles compétitions - Changera de peau
10- Partie d'une grande question - Verrouillait

H
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t:
 

Gangs of London
Saison 1

Cauchemar en
cuisine Saison 11

Mots croisés n°2712

Abysses Saison 1

Philippe Etchebest se rend à
Saint-Gervais, dans le Gard
pour aider Mimose et Georget. Il
y a quatre ans, ce couple de
Réunionnais a repris un restau-
rant dans le village mais face à
la situation compliquée de leur
établissement, Mimose a fait ap-
pel au chef de M6. Pourtant, son
mari, qui a notamment colla-
boré avec la Maison TroisGros,
une entreprise de restauration
française 3 étoiles, est loin d’être
un novice. Face à cette situation
inédite, Philippe Etchebest use
d’un nouveau stratagème,
quitte à complètement déstabili-
ser ses interlocuteurs.

Petit pays

A - Sans morale
B - Sensation - Mieux vaut le chanter do
C - Soirée dansante - Aller trop loin
D - Règle de culte - Refuge
E - Drupe à huile - Ile grecque
F - Lignée des gamètes
G - Mauvaise mais classique conseillère - Ravigote
H - Passas à côté - Fiable
I - Joyeux compère - Elément d'un ensemble
J - Appel familier pour Capone - Répètera
K - Reproduisit - Il va lentement au Brésil
L - Aplanissais 
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Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°1412
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NATATION (CHAMPIONNAT NATIONAL «OPEN») 
Le MC Alger sacré à Oran

Organisé durant quatre
journées au niveau de la pis-
cine olympique du jardin
public de ‘’M’dina J’dida’’,
puis au centre nautique du
complexe olympique Mi-
loud Hadefi, cette épreuve,
qui précède de quelques
jours les jeux sportifs arabes
que vont abriter cinq villes
algérienne (5-15 juillet 2023),
a vu les nageurs et nageuses
du MCA imposer leur loi
dans la quasi-totalité des 42
finales programmées pour
la circonstance.

La palme d’or revient
dans ce registre à Djaoud
Syoud chez les hommes, qui
a décroché pas moins de 7
médailles en vermeil, et sa
coéquipière en club, Med-
jahed Nesrine chez les
dames, qui s’est adjugée
quatre médailles d’or et trois
autres en argent.

Au classement général
par équipes, le MCA est venu
premier avec 50 médailles
(27 or, 14 argent et 9 bronze),
suivi par le CR Belouizdad,
qui en a obtenu 25 au total
(10 or, 10 argent, 5 bronze),
alors que la surprenante
équipe de Ouled Moussa
(Boumerdes) a complété le
podium en réalisant huit
médailles, dont deux en or.
Une moisson réalisée ex-
clusivement par son équipe
de garçons.

Le président de la Fédé-
ration algérienne de nata-
tion, Mohamed Hakim Bou-
ghadou, s’est dit, dans un
point de presse organisé à
l’issue de la compétition,

"très satisfait" du niveau qui
a marqué cette compétition.
" Personnellement, je suis
agréablement surpris par
le niveau général de la com-
pétition, malgré les pertur-
bations qu’elle a connues
en raison changement de
son lieu lors des deux pre-
mières journées. 

Cela n’a pas pour autant
affecté les nageurs qui ont
prouvé qu’ils sont capables
de s’adapter rapidement
avec toutes les situations,
parvenant même, pour cer-
tains d’entre eux, d’enre-
gistrer des records natio-
naux", a-t-il dit d’emblée. 

Il a, en outre, salué les
performances des nageurs

internationaux "bien qu’ils
n’aient pas effectué une pré-
paration spécifique pour ce
rendez-vous, ce qui illustre
le très bon travail réalisé en
clubs", s’est-il réjoui.

155 athlètes (101 garçons
et 54 filles), représentant 32
clubs, ont pris part à cette
compétition estivale consi-
dérée comme "Test Event",
en prévision des Jeux spor-

tifs arabes dont les épreuves
de natation auront lieu à
Oran, lesquelles épreuves
seront également prises en
compte dans la course à la
qualification au champion-
nat du monde de Doha, ainsi
qu’aux jeux olympiques de
Paris-2024, comme annoncé
dernièrement par la Fédé-
ration algérienne de la dis-
cipline.

JAP - HAMMAMET-2023
(BEACH HANDBALL
DAMES/3E JOURNÉE)
l'Algérie battue 
par la Tunisie 2-0

La sélection algérienne féminine de Beach
handball a été battue par son homologue
tunisienne sur le score de 2 à 0 (16-10,
14-11), lors du troisième match du tournoi
de beach handball (dames) des Jeux
Africains de Plage 2023, disputé dimanche
à la station balnéaire de Yasmine
Hammamet.
Il s'agit du troisième succès des
Tunisiennes après leur victoire samedi
face au Mali et à l'Ouganda, avant de
clôturer le premier tour lundi face au Mali.
Le tournoi féminin se déroule sous forme
d'un mini-championnat réunissant cinq
sélections : Tunisie, Algérie, Kenya,
Ouganda et Mali. L'équipe classée
première remportera le tournoi.

RUGBY/AFRICA MEN'S SEVEN
L'Algérie bat l'Egypte 33-7 et se qualifie en demi-finale 

La sélection algérienne masculine
de rugby à Sept (7) s'est qualifiée aux
demi-finales du tournoi de qualifi-
cation préolympique "Africa Men's
Seven", en battant son homologue
égyptienne sur le score de 33 à 7, di-
manche à Mapou (Maurice).

Cette qualification permet aux Al-
gériens de disputer la deuxième et
dernière phase des qualifications,
prévue du 16 au 17 septembre 2023
au Zimbabwe, aux côtés des sélections
du Burkina Faso, Kenya, Madagascar,
Namibie, Ouganda, Tunisie, Zambie
et Zimbabwe.

Lors du premier tour, l'Algérie a
battu d'entrée Maurice (14-5), avant
de dérouler face au Lesotho (48-0) et
au Botswana (29-7), ce qui lui a permis
de terminer en tête du groupe B avec
9 points.

Douze (12) équipes réparties en
trois poules prennent part à cette
compétition réservée exclusivement
au continent africain. 

Il s'agit de l'Algérie, du Botswana,
du Burundi, du Cameroun, de la Côte
d'Ivoire, de l'Egypte, du Ghana, de
Maurice, du Lesotho, du Nigeria, de

la RD Congo et du Sénégal. Les quatre
premières équipes seront qualifiées
pour la phase finale des Jeux olym-
piques de Paris 2024, sauf si l’Afrique
du Sud ne se qualifie pas directement
via la World Rugby Sevens Series, le
nombre sera réduit à trois équipes
africaines. 

Le manager général de l'équipe nationale de rugby à
7, Ousmane Mané, a salué samedi le rendement des
"Verts" lors de la phase de poules du tournoi de qualifi-
cation préolympique "Africa Men's Seven", qui se déroule
à Mapou (Maurice), à la veille du match face à l'Egypte,
dimanche en quarts de finale.

"Nous avons réalisé de belles prestations lors du
premier tour, avec un parcours sans-faute, ce qui constitue
un signe positif pour la suite du parcours. Le premier
match face à Maurice, pays organisateur, a été le plus
difficile, dont les joueurs ont l'habitude de jouer ensemble,

le premier succès nous a permis de se libérer sur le plan
psychologique, chose qui nous a permis de gagner les
deux matchs suivants. Je suis content de la réaction de
mes joueurs, qui ont terminé premiers du groupe. Ils
sont prêts pour la suite de la compétition", a affirmé à
l'APS le manager général des "Verts", également sélec-
tionneur de l'équipe nationale algérienne de rugby à 15.

Lors du premier tour, l'Algérie a battu d'entrée Maurice
(14-5), avant de dérouler face au Lesotho (48-0) et au
Botswana (29-7), ce qui lui permis de terminer en tête
du groupe B avec 9 points.

Le MC Alger a nettement dominé le championnat national estival "Open",
clôturé vendredi soir à Oran, en remportant un total de 50 médailles, dont 27 en or.

BASKET / CHAMPIONNAT
ARABE U16 GARÇONS
(DEMI-FINALES)
L'Algérie éliminée 
face à l'Egypte (45-88)
La sélection algérienne de basket-ball des
moins de 16 ans (U16, garçons) s'est inclinée
face à l'Egypte sur le score de 45 à 88 (mi-
temps: 23-40), en demi-finale du
Championnat arabe des nations 2023 de la
catégorie, disputé samedi à Amman
( Jordanie).
Les scores des quart-temps ont été comme suit
: 8-20, 15-20, 12-27, 10-21.
La deuxième demi-finale oppose actuellement
la Tunisie à la Jordanie.
Les basketteurs algériens joueront le match de
classement pour la troisième place, prévu
dimanche, alors que la finale est programmée
lundi. Lors du premier tour, les Algériens
ont concédé trois défaites respectivement face
à la Tunisie (67-72), l'Egypte (43-65) et la
Jordanie (70-72, après prolongations).

Résultats partiels des demi-finales : 
Samedi 24 juin (1/2 finale):

Egypte - Algérie 88-45
Tunisie - Jordanie en cours

Dimanche 25 juin 19h00 : 
Match de classement (3e place)

Lundi 26 juin 19h00 : Finale. 
APS

Le podium après la 4e et dernière journée :

Club Or   Ar    Br   Tot

1- MC Alger 27   14     9     50
2- CR Belouizdad  10   10     5     25
3- A O. Moussa       2     3     3      8. 

«Nos joueurs sont prêts pour la suite de la compétition»
(Manager général de l'équipe nationale)
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LIGUE 1-ASO CHLEF 

Place au maintien (entraineur)

"La saison est loin d’être
terminée à l’ASO. Nous avons
un autre objectif à réaliser,
et pas des moindres, puisque
nous ne sommes pas encore
à l’abri d’une mauvaise sur-
prise en championnat", a dé-
claré le coach Amrani à la
cellule de communication
de son club.

A cinq journées de la fin
du championnat, les "Lions
de Chellif" occupent la 10e
place au classement avec 33
points, devançant de cinq
longueurs seulement le 15e
et premier potentiel reléga-
ble, le Paradou AC. Revenant
sur le sacre de son équipe

en coupe d’Algérie, après
avoir battu en finale, le CR
Belouizdad (2-1 a.p), jeudi
passé à Oran, le patron tech-
nique de l’ASO a, de nouveau,
mis en valeur le "mérite des
joueurs dans cette consécra-
tion".

"Le mérite revient en pre-
mier lieu aux joueurs qui,
au fil des matchs élimina-
toires, ont cru en leur po-
tentiel et leurs possibilités
d’aller au bout de leurs am-
bitions", a-t-ilinsisté. Sur le
plan personnel, Amrani, qui
a confirmé pour l'occasion
son ''statut'' de spécialiste de
"Dame coupe" en remportant

son cinquième titre dans
l’épreuve, avec quatre for-
mations différentes, s’est dit
"très heureux de cette
prouesse".

"N’importe quel entrai-
neur souhaiterait être à ma
place. Je ne suis en poste que
depuis cinq mois et j’ai réussi
à mener l’équipe vers un
deuxième trophée en coupe
d’Algérie. Je remercie tous
ceux qui m’ont aidé à réaliser
cette performance, en pre-
mier lieu les joueurs et les
supporters, qui se sont dé-
placés en force à Oran. J’es-
père qu’on sera capable de
procurer d’autres joies à no-

tre galerie à l’avenir", a-t-il
poursuivi. Par ailleurs, les
joueurs de l’ASO Chlef, ac-
compagnés des membres des
différents staffs de l’équipe,
feront ce dimanche à partir
de 19h00, une parade en bus
dans les rues de la ville pour
célébrer leur deuxième tro-
phée en coupe d’Algérie, a-
t-on appris de la direction
du club.

Le premier titre dans
l’épreuve populaire remporté
par les Rouge et Blanc re-
monte à l’année 2005 sous
la houlette de leur actuel
coach, Abdelkader Amrani,
rappelle-t-on. 

L’ASO Chlef, fraichement vainqueur de la 56e édition de la coupe d’Algérie de football,
est loin d’avoir atteint son objectif de cet exercice, puisqu’il reste à l'équipe d’assurer

son maintien en Ligue 1, a déclaré, dimanche, son entraineur Abdelkader Amrani.
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MINISTÈRE DE L'ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR ET DE LA
RECHERCHE SCIENTIFIQUE 

ECOLE NATIONALE SUPÉRIEURE DES TRAVAUX PUBLICS 
FRANCIS JEANSON 

NIF 097716189852701/01

Avis d'infructuosité de l'Avis d'Appel d'offres
National Ouvert avec Exigence de Capacités

Minimales  N°01/ENSTP/2023 
Conformément aux dispositions de l'article 40 alinéa 02 du

décret présidentiel n°15-247 du 16/09/2015, portant réglementation
des marchés publics et des délégations de service public, L'Ecole
Nationale Supérieure des Travaux publics (ENSTP) informe
l'ensemble des soumissionnaires ayant répondu à l'avis d'appel
d'offres National Ouvert avec Exigences de Capacités Minimales
N°01/ENSTP /2023, portant sur «Les Travaux de Rénovation de la
boucle d'électricité, au profit de L'Ecole Nationale Supérieure des
Travaux Publics (ENSTP) », Le dit appel d'offres est paru dans les
quotidiens nationaux DK NEWS, du 09/05/2023, EL WASSIT EL
MAGHARIBI, du 10/05/2023 et le BOMOP. Et, qu'à l'issue des travaux
de la commission d'ouverture des plis et évaluation des offres, cet
appel d'offres est déclaré infructueux pour la non éligibilité des
soumissions, par rapport aux exigences du cahier des charges.
Conformément à l'article 82 du décret présidentiel N°15-247, du 16
Septembre 2015, portant règlementation des marchés publics et des
délégations de service public, les soumissionnaires qui souhaitent
prendre connaissance de cette décision sont invités à se rapprocher
du service contractant de l'ENSTP, au plus tard trois (03) jours à
compter de la première parution du présent avis, pour
communiquer ces résultats. 

-Tout soumissionnaire qui conteste le choix opéré par le service
contractant dans le cadre du présent appel d'offres, peut introduire
un recours dans les dix (10) jours à compter de la première
publication de l'avis d'attribution provisoire du marché dans le
BOMOP ou les quotidiens nationaux, auprès de la commission
sectorielle sise à 11 Rue Doudou Mokhtar -- Ben Aknoun- Alger.

LIGUE 1 (RÉSERVES/ 28E JOURNÉE) 

Résultats complets
et classement

Résultats complets et classement, à l'issue
des matchs de la 28e journée du championnat
de Ligue 1 de football (réserves), disputés sa-
medi :

JS Saoura - Paradou AC            5-2
RC Arbaâ - JS Kabylie                1-2
CR Belouizdad - USM Alger       3-1
US Biskra - HBC Laïd                 1-0
ASO Chlef - CS Constantine      3-5
NC Magra - USM Khenchela       2-1
MC Alger - MC Oran                    3-0
ES Sétif - MC El Bayadh             4-2

Classement :              Pts J
1. CS Constantine       70         28 CHAMPION
2. MC Alger                 59          28
3. USM Alger               58         28
4. CR Belouizdad       56          28
5. JS Saoura               54          28
6. ES Sétif                   48         28
7. JS Kabylie               45         28
8. Paradou AC            43         28
9. MC El-Bayadh        37          28
10. ASO Chlef            30          28
11. US Biskra             28          28
12. NC Magra             27          28
13. USM Khenchela   20          28
14. HBC Laïd              18         28
15. RC Arbaâ             15          27
16. MC Oran 4           27

Le ministre de la Jeu-
nesse et des Sports,  Ab-
derrahmane Hammad, a
présidé, jeudi à Alger, sur
instruction du président
de la République, M. Ab-
delmadjid Tebboune, la
cérémonie de distinction
de  l'Etoile sportive de Ben
Aknoun (ESBA), suite à
son accession en Ligue 1
professionnelle de foot-
ball.

"En reconnaissance des
efforts consentis tout au
long de la saison  sportive,
le président de la Répu-
blique, M. Abdelmadjid
Tebboune, a voulu,  à tra-
vers cette distinction,
consacrer une tradition
louable visant à  encoura-
ger le don de soi et la
gagne, en octroyant aux
équipes sportives  qui se
sont démarquées une im-
portante somme d'argent
et un bus de  transport", a
précisé le ministre, qui

était accompagné du pré-
sident de la  Fédération
algérienne de football
(FAF), Djahid Zefizef.

Cette démarche, pour-
suit le ministre, "contribue
à un projet sportif  ambi-
tieux qui repose princi-
palement sur une vision
et un plan d'action  sérieux
qui permettent d'atteindre
des objectifs sportifs su-
périeurs et,  partant, de
réaliser les meilleurs ré-
sultats sur les scènes spor-
tives  nationale et afri-
caine".

A cette o ccasion, les
responsables de l'ESBA ont
remis au président de la
République un maillot du
club floqué à son nom.

Le président du Club,
Kamel Meberbeche, s'est
félicité de l'initiative du
président de la Répu-
blique et de son souci per-
manent d'accompagner
les  sportifs, soulignant

que ça motivera son
équipe à redoubler d'ef-
forts.

"Je remercie le prési-
dent de la République, qui
n'a eu de cesse  d'accom-
pagner les clubs sportifs
émergents", a-t-il soutenu,
estimant que  "cette ini-
tiative apporte un soutien
supplémentaire à notre
équipe, qui  aura une sai-
son difficile dans la Ligue
1".

Le président de la Ré-
publique avait félicité,
dans un tweet, l'ESBA pour
son accession en Ligue 1
professionnelle de foot-
ball.

A noter que la cérémo-
nie s'est déroulée en pré-
sence du wali délégué de
la  circonscription admi-
nistrative de Bouzaréah et
du directeur de la Jeunesse
et des Sports de la wilaya
d'Alger. 

APS

DISTINCTION
Le MJS distingue l'ES Ben Aknoun 
sur instruction du président 
de  la République 
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Gündogan va quitter
Manchester City

Le milieu de terrain international allemand et capitaine de
Manchester City, Ilkay Gündogan, en fin de contrat, va bien quit-

ter les "Cityzens", selon la liste des joueurs libérés au 30 juin,
publiée dimanche sur le site de la Premier League.

Sur cette liste des joueurs, dont le contrat
n'est pas renouvelé, figure aussi le défenseur
latéral français Benjamin Mendy, suspendu
depuis août 2021 par le club pour écart dis-
ciplinaire. Si la Premier League précise bien
que la liste est toujours susceptible d'évoluer,
c'est un signe de plus que l'avenir de Gün-
dogan, qui fait l'objet de spéculations depuis
des semaines, se dessinera ailleurs qu'à l'Eti-
had. Jusqu'au bout, Manchester City aura
tenté de conserver le joueur, mais la durée
du contrat, une année plus une autre en op-
tion, selon la presse, ne le satisfaisait pas.
Mercredi, plusieurs médias avaient annoncé
sa signature imminente au FC Barcelone
pour trois saisons, mais qui ne sera annoncée
officiellement que le 30 juin. Comme souvent,
Manchester City semble avoir anticipé cette
annonce et pourrait prochainement enre-
gistrer l'arrivée du Croate Mateo Kovacic,
en provenance de Chelsea avec qui un accord
a déjà été trouvé pour environ 35 millions
d'euros, toujours selon les médias anglais.
Gündogan (32 ans), qui avait été la toute
première recrue voulue et obtenue par Pep
Guardiola à son arrivée à City en 2016, a été
un maillon central en remportant notam-
ment cinq fois le titre de champions sur ces
six années. Il peut quitter le club avec le
sentiment du devoir accompli, puisque les
Sky Blues, où évolue l'ailier international
algérien Riyad Mahrez, ont réalisé cette
saison un triplé historique: championnat,
Coupe d'Angleterre et surtout la première
Ligue des champions de l'histoire du club. 

Des milliers de fans de football ont défilé
dimanche sur le célèbre pont de Sydney à 25
jours du coup d'envoi de la Coupe du monde
féminine de football féminin en Australie et
en Nouvelle-Zélande.

Environ 4.000 personnes ont bravé les
températures fraîches pour prendre part à
cet événement matinal, a estimé la Fédération
internationale de football (Fifa). La Coupe
du monde féminine, au cours de laquelle 32
équipes s'affronteront, débutera le 20 juillet.
Ce jour-là, les Matildas, surnom de la sélec-
tion australienne, affronteront l'Irlande à
Sydney et l'équipe néo-zélandaise des Foot-
ball Ferns la Norvège à Auckland.

La Fifa a rapporté que plus d'un million
de billets ont été vendus pour assister aux
64 matches qui se dérouleront dans neuf
villes hôtes. Ce chiffre dépasse le total des
ventes pour la Coupe du monde féminine
de football 2019 en France. Rhiannon Martin,
responsable de la Coupe du Monde féminine

au sein de la Fifa, a déclaré à des médias
s'attendre à ce que cet événement mondial
marque une "étape importante" pour le foot-
ball en Australie. "Nous avons vu comment
le football féminin s'est développé ici ces
dernières années", a ajouté Mme Martin.

La FIFA a précisé que chaque joueuse
participant à la Coupe du Monde gagnera
au moins 30.000 dollars (27.500 euros) et
que les championnes remporteront 270.000
dollars. Pour cette responsable, ces montants
sont la preuve que "le football féminin est
vraiment apprécié". James Johnson, directeur
général de la Fédération d'Australie de foot-
ball, a estimé, pour sa part, que cela "com-
mence à combler le fossé" existant entre les
montants gagnés lors des Coupes du monde
masculine et féminine. "Nous avons encore
un peu de travail à faire au cours des quatre
prochaines années, mais nous sommes très
fiers d'être la Coupe du monde où cette
hausse s'est produite", a-t-il ajouté.

L'international brésilien Neymar a été
condamné à une amende d'un montant res-
tant à fixer pour avoir ignoré l'ordre d'arrêter
un projet de construction mené sans auto-
risation dans une résidence lui appartenant
au Brésil, ont déclaré samedi des sources
officielles.

Le joueur du PSG était déjà menacé d'une
autre amende d'un million de dollars (5 mil-
lions de reales) pour diverses "infractions
environnementales" constatées dans cette
luxueuse résidence située dans la ville tou-
ristique de Mangaratiba, à 120 km de Rio,
où un lac artificiel et une plage étaient en
train d'être construits. Les autorités se sont
positionnées autour de la propriété et ont
ordonné l'arrêt de toutes les activités, mais
selon les médias locaux Neymar y a quand
même donné une fête et s'est baigné dans le
lac. La municipalité de Mangaratiba a déclaré

que des inspecteurs chargés du respect de
l'environnement s'y étaient présentés samedi
et y avaient constaté "de l'activité en violation
de l'ordre d'éloignement" prononcé. Aupa-
ravant, les autorités, alertées par des plaintes
publiées sur les médias sociaux, avaient d
écouvert "diverses infractions environne-
mentales", notamment le détournement
d'un cours d'eau et l'extraction non autorisée
de l'eau d'une rivière. Elles avaient également
noté des excavations et des déplacements
non autorisés de terre, de pierres et de ro-
chers, ainsi que l'utilisation de sable de plage
sans permis. Neymar, 31 ans, continue de
récupérer d'une opération à la cheville subie
en mars et n'a pas joué depuis février. Selon
les médias brésiliens, la propriété que Ney-
mar a acheté en 2016 comprend un terrain
de 10.000 mètres carrés, un héliport, un spa
et un gymnase. 

AUSTRALIE
Des milliers de fans de foot défilent à
Sydney à 25 jours du début de la Coupe 
du monde féminine

BRÉSIL

Une amende contre Neymar 
pour refus d'arrêter des travaux



ARSENAL 

Le titre, Arteta 
a du mal à digérer

Longtemps leader de Premier League,
Arsenal a craqué dans la dernière ligne droite

sous la pression intense de Manchester City.
Un échec que l'entraîneur des Gunners,

Mikel Arteta, a du mal à digérer.
"L'équipe m'a donné des arguments

pour y croire, et nous avions un lien avec
les gens. On y croyait. Mais quand on a

commencé à avoir des blessures, j'ai
senti que ça allait nous coûter cher.

Nous n'avons pas pu maintenir le
niveau d'exigence requis. Et si

vous voulez gagner la Premier
League contre City, vous devez
être en avril-mai avec tous les
joueurs disponibles et à leur
meilleur. Et nous, en raison
des blessures, nous n'y
sommes pas parvenus", a

soupiré le manager espa-
gnol pour Marca.

"À ce jour, cela me fait
toujours très mal de ne pas
avoir gagné la Premier
League après avoir passé
10 mois à me battre avec
City. Mais c'est le sport.
Cela dit, ce qui a été réa-

lisé avec une équipe aussi
jeune en vaut la peine", a

admis Arteta.

Révélation de la saison à l'Olympique
Lyonnais, Bradley Barcola (20 ans, 31
matchs et 7 buts toutes compéti-
tions cette saison) n'a pas l'in-
tention de bouger cet été.
L'ailier rhodanien estime
qu'il n'a rien à gagner à
quitter son club forma-
teur dans l'immédiat.
"J'ai une saison à
confirmer. Il ne faut
pas oublier que j'ai
juste fait six mois... Je
suis bien à l'OL, j'es-
père que je continue-
rai à avoir la confiance
du coach. Je ne sais
pas comment le mer-
cato va se passer,
mais, je ne vois pas
pourquoi je partirais.
J'ai besoin de faire
une saison pleine que
je commence dans la
peau d'un titulaire", a
jugé l'international
Espoirs pour
L'Equipe.

Annoncé sur le départ, Bernardo Silva (28
ans, 55 matchs et 7 buts toutes compétitions cette

saison) n’a toujours pas quitté Manchester City.
Courtisé par le Paris Saint-Germain et en Arabie
Saoudite, le milieu offensif portugais va faire l’objet
d’une contre-offre du club anglais pour l’inciter à

rester.
Selon The Times, le néo-champion

d’Europe va proposer une prolonga-
tion à son homme à tout faire.

Actuellement rémunéré à
hauteur de 9 millions

d’euros par an, l’ancien
joueur de Monaco
pourrait désormais
émarger à près de 20
millions d’euros par
saison et ainsi se rap-
procher des émolu-
ments des deux
grandes stars de
l’équipe, Kevin De
Bruyne et Erling
Haaland.

Pour rappel, Silva
demeure sous contrat
jusqu'en juin 2025 avec

les Skyblues.

23

Comme nous
vous l'indiquions
récemment, le
Paris Saint-
G e r m a i n
espère rapi-
dement bou-
cler la venue
de Lucas
H e r n a n d e z
(27 ans, 11
matchs et 1 but
toutes compéti-
tions cette sai-
son). Selon
L'Equipe, les négo-
ciations se sont accé-
lérées ces dernières
heures puisque le cham-
pion de France n'est plus
très loin de trouver un ter-
rain d'entente avec le Bayern
Munich pour le défenseur
polyvalent français, sous
contrat jusqu'en juin 2024. Le
média sportif évoque un possible
accord en perspective entre 35 et 40
millions d'euros pour l'ancien joueur
de l'Atletico Madrid.

BARÇA 

Un talent de Liga
comme latéral droit ?

Il ne s’agit pas d’un secret, le FC
Barcelone cherche un nouveau latéral
droit sur ce mercato d’été, pour notam-
ment permettre au Français Jules
Koundé de retrouver l’axe. Et si les noms
de Benjamin Pavard ou João Cancelo ont
déjà été évoqués, les Blaugrana ont aussi
placé leurs pions sur le jeune et promet-
teur défenseur de Valladolid, Ivan
Fresneda (18 ans, 22 matchs en Liga cette
saison), annonce le quotidien Mundo
Deportivo ce samedi.

FOOTBALL MONDIAL

INTER MILAN

Brozovic proche de
rejoindre Ronaldo

Marcelo Brozovic (30 ans, 40 matchs et 3 buts toutes

compétitions cette saison) n'a jamais été aussi proche

de quitter l'Inter. Selon la Sky, le milieu de terrain

croate, courtisé par le FC Barcelone, s'apprête à rallier

Al Nassr. Le média italien assure que les deux équipes

sont sur le point de trouver un accord pour le transfert

du joueur sous contrat jusqu'en juin 2026 à hauteur de

23 millions d'euros. Avec la formation de Cristiano

Ronaldo, l'ancien métronome du Dinamo Zagreb

devrait parapher un bail de trois saisons avec un

salaire annuel de 20 millions d'euros.
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HISTOIRE DE LA RÉVOLUTION
Rebiga préside une conférence à l'occasion du 

69e anniversaire de la réunion du groupe des 22
Le ministre des Moudjahidine et des Ayants-droit, Laïd Rebiga a présidé sa-

medi à Alger une conférence à l'occasion du 69e anniversaire de la réunion du
groupe historique des 22.

Lors de la conférence
tenue au Musée national
du Moudjahid, en pré-
sence de la famille du
moudjahid symbole, Lyès
Derriche, membre du
groupe et propriétaire de
la maison (site histo-
rique) qui avait abrité la
réunion, l’accent a été mis
sur la décision du groupe
historique des 22 de
s’orienter vers la lutte
armée et le déclenche-
ment de la Révolution
comme seul moyen de re-

couvrer la souveraineté
nationale. Dans son allo-
cution à l’occasion, M. Re-
biga a invité les
moudjahidine ayant été
témoin d'évènements
saillants de la Glorieuse
guerre de libération na-
tionale à écrire leurs mé-
moires et à transmettre
ces faits aux générations
montantes. Le ministre a,
en outre, mis en exergue
la bravoure des membres
du groupe des 22 qui
avaient pris conscience,

grâce à leur clairvoyance,
que la lutte armée était le
seul moyen de se libérer
du joug colonial et de re-
couvrer la souveraineté
nationale spoliée. "l'Etat
voue un intérêt particu-
lier à la question de la Mé-
moire et tout ce qui
concerne l’identité natio-
nale et l’écriture de l’his-
toire nationale", a-t-il
ajouté, se disant
convaincu que les histo-
riens, les chercheurs et
les étudiants intéressés

par l’histoire de l’Algérie
"se sentiront concernés
plus que quiconque par
l’écriture de l’histoire et
des faits historiques, et la
mise en avant d'actes hé-
roïques et épopées des
enfants de ce peuple". En
marge de la conférence,
une vente-dédicace des
Mémoires du moudjahid
Ali Boughezala, secrétaire
général de l’Organisation
nationale des moudjahi-
dine (ONM) a été organi-
sée. 

L'Etablissement pu-
blic de transport urbain
et suburbain d'Alger
(ETUSA) a mis en place
un programme spécial à
l'occasion de l'Aid El
Adha pour faciliter la cir-
culation des citoyens à
Alger ainsi que des na-
vettes à destination des
cimetières, a-t-il an-
noncé dimanche dans
un communiqué. "A l'oc-
casion de la fête de l'Aid
El Adha El Moubarek,
l'Etablissement public
de transport urbain et
suburbain d'Alger
(ETUSA) met en place un
programme spécial pour
faciliter la circulation
des citoyens entre les
quartiers et les com-
munes de la capitale
ainsi qu'un programme
Tarahom (navettes à
destination des cime-

tières)", a précisé la
même source. Le pro-
gramme de transport dé-
butera à 6h30 jusqu'à
19h00 pour les brigades
jour et de 19h00 à 00h00
pour les brigades de nuit
avec une moyenne de
fréquence entre 30 et 40
minutes, a ajouté le com-
muniqué. L'ETUSA as-
sure qu'elle couvrira 129
lignes avec 138 bus du-
rant le premier et le troi-
sième jour de l'Aïd et 219
bus durant le deuxième
jour de la fête.

Concernant le pro-
gramme des brigades de
nuit, l'ETUSA couvrira 19
lignes avec la mobilisa-
tion de 19 bus. S'agissant
du programme de na-
vettes à destination des
cimetières (programme
Tarahom), il débutera de
06h00 jusqu'à 13h00 le

deuxième jour de l'Aïd, a
fait savoir le communi-
qué. Ces navettes vers les
cimetières concernent
cinq (05) lignes spéciales
vers les cimetières à par-
tir de la station 1er Mai
vers le cimetière d'El
Alia, la station place des
Martyrs vers le cimetière
d'El Alia, la station Che-
valley vers le cimetière
de Dely Brahim, la sta-
tion Bachdjarah vers le
cimetière de Sidi Rezine
par Baraki et la station El
Harrach vers le cime-
tière d'El Alia par Bachd-
jarah, El Harrach et Sidi
Tayeb. 

L'Etusa a rappelé, par
ailleurs, que les lignes
régulières desservent les
cimetières à partir des
stations de 1er Mai vers le
cimetière d'El Madania-
Ain Benian-Ben Aknoun

et Sidi M'Hamed, la sta-
tion place des Martyrs
vers le cimetière d'El
Kettar-Bouzaréah et Ain
Benian, la station Che-
valley vers le cimetière
de Beni Messous et
Ouled Fayet, la station El
Harrach vers le cime-
tière de Reghaia, station
Derguana-El Kerrouch
et Rouiba vers la cime-
tière de Reghaia-Ain
Taya et Heuraoua et la
station Zeralda vers le ci-
metière de Sidi Menif.
L'entreprise publique de
transport a également
tracé un programme
"Alger tour" durant les
trois jours de l'Aid El
Adha. Les sorties touris-
tiques à bord des bus à
étage débuteront de
14h00 jusqu'à 00h00 des
Sablettes vers le Monu-
ment et la Grande poste. 

ALGÉRIE- AFRIQUE
Début à Alger des travaux de la
réunion régionale africaine sur

la propriété intellectuelle
Les travaux de la réunion ré-

gionale africaine sur la propriété
intellectuelle, les ressources gé-
nétiques et les savoirs tradition-
nels y afférents ont débuté
dimanche à Alger en présence
d'experts de plusieurs pays afri-
cains.

L'ouverture des travaux a été
présidée par le directeur général
des relations multilatérales au
ministère des Affaires étran-
gères et de la Communauté na-
tionale à l'étranger, Mohamed
Berrah, le sous-directeur géné-
ral de l'Organisation mondiale
de la propriété intellectuelle
(Ompi), Edward Kwakwa et la
présidente de la Commission in-
tergouvernementale sur la pro-
priété intellectuelle, les

ressources génétiques, les sa-
voirs traditionnels et le folklore
de l'Ompi, Lilyclaire Bellamy.
Organisée conjointement par le
ministère des Affaires étran-
gères et l'Ompi, cette réunion a
pour but de sortir avec une déci-
sion commune destinée à adop-
ter un projet d'instrument
juridique pour la protection des
ressources génétiques et les sa-
voirs traditionnels y afférents, en
prévision de la Conférence di-
plomatique prévue en 2024.

La réunion, devant s'étaler
sur trois jours, se déroule en
présence d'une cinquantaine
d'experts venant d'environ 30
pays africains membres de
l'Ompi et d'autres internatio-
naux. 

Les participants aux travaux du
Colloque sur "les enjeux des pro-
cessus électoraux démocratiques"
qui ont pris fin jeudi, ont mis l'ac-
cent sur l'importance de la sécu-
rité informatique dans
l'organisation des élections et la
conscientisation des électeurs.

Les participants au colloque,
organisé par l'Autorité nationale
indépendante des élections
(ANIE) au Centre international de
conférences Abdelatif-Rahal (CIC,
Alger), ont appelé à la nécessité
d'effectuer un contrôle minutieux
en termes de TIC en amont et en
aval du processus électoral "pour
en améliorer la performance, ga-
rantir sa régularité et sa transpa-
rence et diffuser les informations

relatives à chaque étape du pro-
cessus électoral dans le cadre de
ce que prévoit la Loi".

Les conférenciers ont égale-
ment souligné l'importance d'as-
soir une prise de conscience
démocratique, d'associer les ins-
titutions constitutionnelles
consultatives et la société civile en
matière de sensibilisation quant à
l'importance des élections.

Il importe aussi d'assurer la
protection juridique des systèmes
informatiques et des données per-
sonnelles des électeurs et des can-
didats outre le renforcement de la
transparence durant les cam-
pagnes électorales, ont-ils ajouté.
Concernant le budget alloué aux
élections, les participants ont re-

commandé l'élaboration d'un
projet de budget par l'organe exé-
cutif de l'ANIE qui sera adopté par
son conseil. Intervenant à l'occa-
sion, le président de l'ANIE, Mo-
hamed Charfi a affirmé que ces
recommandations seront "sou-
mises au président de la Répu-
blique", ajoutant que l'objectif de
cette rencontre était la réforme du
cadre juridique régissant les mis-
sions de l'ANIE.

Evoquant les prochaines
échéances électorales, M. Charfi a
assuré leur bon déroulement à la
faveur d'une Administration intè-
gre et d'une ressource humaine
compétente, appelant à placer
l'intérêt de l'Algérie au-dessus de
toute autre considération.

AUTORITÉ NATIONALE INDÉPENDANTE DES ÉLECTIONS
De l’importance de la sécurité informatique 

dans les processus électoraux démocratiques

AID EL ADHA
Un programme spécial pour faciliter la circulation

des citoyens à Alger (ETUSA)

Algérie-Japon
Tenue à Alger de la 5ème  session

des consultations politiques
La cinquième session des consultations politiques entre les minis-

tères des Affaires étrangères algérien et japonais s'est tenue, jeudi, à
Alger. Cette échéance bilatérale qui entre dans le cadre du mémoran-
dum d'entente signé en 2010, a été co-présidée par le directeur général
"Asie-Océanie" au ministère des Affaires étrangères et de la Commu-
nauté nationale à l'étranger, Naceur Boucherit, et du directeur général
"Moyen-Orient et d'Afrique" au ministère des Affaires étrangères du
Japon, du côté japonais, Nagaoka Kansuke.

La session a permis de passer en revue la coopération bilatérale et
d'examiner les moyens de les élargir à de nouveaux horizons. A cette
occasion, les deux parties ont souligné la qualité des relations histo-
riques qui lient l'Algérie et le Japon, affirmant leur volonté de les ren-
forcer davantage, tout en s'engageant à les porter au niveau des
potentialités que recèlent les deux pays.

Cette échéance bilatérale a été, également, saisie pour procéder à un
échange de points de vue sur les questions politiques internationales
et régionales d'intérêt commun. La réforme des Nations unies, les
questions palestinienne et sahraouie ainsi que la situation en Libye et
au Sahel ont été abordées lors des discussions.

Dans ce cadre, une large convergence de vues a été constatée, no-
tamment en ce qui concerne l'attachement des deux pays aux valeurs
et principes des Nations unies, au respect du Droit international et au
règlement pacifique des différends. A l'issue des travaux, M. Nagaoka
Kansuke, a rendu une visite de courtoisie à M. Lounès Magramane, se-
crétaire général du Ministère des Affaires étrangères et de la Commu-
nauté nationale à l'étranger. Les deux parties se sont félicitées de
l'excellente qualité des relations qu'entretiennent l'Algérie et le Japon
et ont réitéré leur disponibilité à œuvrer à les élever au niveau de leurs
attentes et à la hauteur des énormes possibilités qu'offrent les écono-
mies des deux pays.

Le taux de réussite à l'examen
du Brevet d'enseignement
moyen -BEM- (session juin 2023)
au niveau national a atteint
60,97% des élèves ayant obtenu
une moyenne égale ou supé-
rieur à 9,5/20, a annoncé, di-
manche, le ministère de
l'Education nationale dans un
communiqué. "Le nombre des
candidats scolarisés inscrits à
cet examen qui s'est déroulé du
5 au 7 juin 2023, est de 788.703
dont 781.960 candidats scolari-
sés présents et 476.760 candidats
scolarisés admis", précise la
même source.

"Le nombre d'élèves admis en
1e année secondaire est de
513.683 élèves, soit 65,13 %",
ajoute le communiqué. "Le
nombre des admis scolarisés
avec mention est de 213.027, dont
4.810 avec mention excellent,
34.782 avec mention très bien,

68.312 avec mention bien et
105.123 avec mention assez bien",
ajoute le ministère.

A cette occasion, le ministère
de l'Education nationale a pré-
senté ses félicitations à tous les
admis en 1e année secondaire,
leur souhaitant "succès et réus-
site" dans leur parcours scolaire
et une meilleure chance à ceux
qui ont échoué. Le ministère a
adressé également ses remercie-
ments à tous les membres de la
corporation de l'éducation pour
"les efforts consentis tout au
long de l'année scolaire ainsi
qu'à l'ensemble des départe-
ments ministériels et les corps
de sécurité pour leur contribu-
tion efficace au succès de cet
examen".

Pour rappel, le taux de réus-
site à l'examen du BEM session
juin 2022 avait atteint 59,16 %.

APS

BEM 2023
60,97 % de taux de réussite  

PRÉSIDENCE DE LA RÉPUBLIQUE 
Tebboune à Djelfa pour superviser l'exécution 
d'un exercice tactique avec munitions réelles
ALGER - Le Président de la République, Chef suprême des Forces armées, ministre de la Défense nationale,

M. Abdelmadjid Tebboune, est arrivé hier au Polygone de tir et de manœuvres dans la wilaya de Djelfa (1ère  Ré-
gion militaire) pour superviser l'exécution d'un exercice tactique avec munitions réelles "Fadjr 2023", indique
un communiqué de la Présidence de la République.
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